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Viernes 8 de noviembre de 2024 

 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Destaca Presidente de la Cámara avance en reforma judicial del Estado.- En 

conferencia disertada en el Congreso de Tamaulipas, el presidente de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, compartió los avances y retos de la reforma al Poder 

Judicial, transformación que busca garantizar una justicia más cercana, accesible y 

democrática para las y los mexicanos. Con el tema “La Reforma al Poder Judicial”, 

destacó que algunos estados han avanzado en su legislación y han contemplado 

llevarlo parcialmente en el año 2025 y el 2027; otros llevar todo hasta el 2027 y Tamaulipas 

al 2025. [NOTICIAS DE TAMAULIPAS] 

Tamaulipas primer estado en proponer renovación total del Poder Judicial en 2025.- Tras 

la iniciativa de homologación a la Reforma Judicial enviada por el Ejecutivo estatal, 

Tamaulipas se convirtió en la primera entidad del país en proponer una renovación total 

de los cargos de jueces y magistrados en 2025 a través de un proceso electoral 

extraordinario, informó Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados. De 

visita en el Congreso local para ofrecer una conferencia magistral sobre la Reforma 

Judicial dijo que ven con muy buenos ojos que el gobernador Américo Villarreal Anaya 

haya propuesto la elección judicial para la totalidad de los cargos el próximo año. 

[NOTICIAS DE TAMAULIPAS] [HOY TAMAULIPAS] [EL MERCURIO]  

Fideicomisos del Poder Judicial, podrían ser utilizados para elegir jueces y magistrados.- 

Ante la eventual falta de recursos financieros por parte del Ietam para llevar a cabo la 

jornada electoral prevista en la reforma al Poder Judicial del Estado para elegir jueces y 

magistrados se podrían utilizar los fideicomisos del propio Poder Judicial, adelantó el 

diputado presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado Humberto Prieto 

Herrera. 

El Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del Estado mencionó que con la 

visita del diputado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados Sergio 

Gutiérrez Luna para hacer una exposición sobre la reforma judicial, se da el “banderazo 

inicial” para su implementación en el Estado. “Son parte o ya el banderazo inicial para 
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todo el proceso que se llevará para estar dictaminando lo más pronto posible esta 

reforma judicial”. [NOTICIAS DE TAMAULIPAS] 

Presidenta pide ratificación de Rogelio Ramírez de la O como secretario de Hacienda.- 

La noche del miércoles, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna, informó que la titular del ejecutivo Claudia Sheinbaum solicitó la 

ratificación como secretario de Hacienda de Rogelio Ramírez de la O. Gutiérrez Luna 

afirmó en sus redes sociales que también recibió la propuesta para nombrar a Édgar 

Abraham Amador Zamora como subsecretario de Hacienda y a Antonio Martínez 

Dagnino como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). Además, fueron 

enviadas otras solicitudes para ratificar empleados superiores de la Secretaría de 

Hacienda, los cuales ya se encuentran registrado en la gaceta parlamentaria. [LATINUS] 

[24 HORAS P/6] [SILLA ROTA] [AZTECA] [24 HORAS] [CONTRARÉPLICA]  [VÉRTIGO] [ÍNDIGO] 

[ÍNDIGO] [CONTRARÉPLICA]  

Diputados instalan comisión de Ciencia, Tecnología e innovación, que presidirá Eruviel 

Ávila.- Eruviel Ávila Villegas, del PVEM, presidirá la comisión de Ciencia, Tecnología e 

innovación en la Cámara de Diputados. Durante la instalación de dicha comisión, Ávila 

Villegas destacó que la educación, la ciencia, la tecnología y la innovación son el motor 

indispensable para el desarrollo, el crecimiento y la transformación de una nación. 

A la instalación de la comisión de Ciencia, Tecnología e innovación estuvo presente el 

presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, gesto 

que agradeció Ávila Villegas, quien mencionó que desde ese órgano se impulsará una 

agenda que mire al presente, que mire al futuro, con el objetivo de detonar el talento 

de las y los jóvenes mexicanos en áreas como el descubrimiento científico, la generación 

de patentes, el desarrollo de nuevas tecnologías y la creación de rutas para la 

innovación que permitan a México adaptarse al entorno global. [HERALDO] [MILENIO] 

Priorizará Morena solicitudes de juicios políticos.- El presidente de la Comisión 

Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo Éric Flores, informó que, de acuerdo 

con el programa de trabajo aprobado del jueves, desahogarán en primera instancia las 

solicitudes de juicio político presentados en la actual Legislatura, entre los que se 

encuentran los presentados por la mayoría en contra de jueces que concedieron sus 

pensiones en contra de la reforma judicial. 
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A principios de septiembre, el entonces Vicepresidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez Luna informó que ingresaría una solicitud de juicio político en contra de jueces 

que otorgaron suspensiones en contra de la reforma judicial, mientras que en octubre, 

el PT anunció la presentación de otra solicitud de juicio político en contra de los ocho 

ministros y ministras que se oponían a la reforma al Poder Judicial.  

Flores aseguró que estos casos serán atendidos con una visión apartidista. 

Por su parte, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, se pronunció por no enjuiciar 

políticamente a los Ministros de la Corte, porque eso no resolverá los desencuentros que 

ambos tienen. [REFORMA] [JORNADA] [UNIVERSAL] 

Alito se 'envalentona' ante desafuero: 'feliz voy a esperar a que lo presenten', dice.- Ante 

la instalación de la Comisión Instructora que analizará el desafuero de 'Alito' Moreno en 

la Cámara de Diputados, el dirigente nacional del PRI reviró a las bancadas de la Cuarta 

Transformación: "felizmente voy a esperar que presenten el desafuero y lo voy a enfrentar 

con la Constitución, y los voy a exhibir", dijo.  

La Comisión Instructora de la Cámara Diputados será presidida por Hugo Eric Flores, 

diputado de Morena; mientras que las y los secretarios son: Adriana Belinda Quiroz, 

Germán Martínez Cazáres y Raúl Bolaños-Cacho Cué. El decreto se encuentra firmado 

por Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la también llamada 

Cámara Baja. [FÓRMULA] [SIN EMBARGO] [TALLA POLÍTICA] 

Voto fantasma de Pedro Haces fue porque otro diputado intentó votar en su tableta, dice 

la Secretaría de Servicios Parlamentarios.- La Secretaría de Servicios Parlamentarios de 

la Cámara de Diputados señaló que el “voto fantasma” de Pedro Haces, a favor de la 

reforma de supremacía constitucional, se registró porque otro legislador intentó votar 

desde la tableta electrónica que tiene asignada. 

La explicación de la Secretaría de Servicios Parlamentarios coincide con la versión que 

hace unos días dio Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados, quien señaló que un diputado pudo haber cometido un “error” al intentar 

votar desde la tableta electrónica de Pedro Haces. [ANIMAL POLÍTICO] 
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Pide PAN auditar tableta de Pedro Haces.- La bancada del PAN en la Cámara de 

Diputados solicitará que la tableta a través de la cual emite su voto el diputado de 

Morena, Pedro Haces, sea auditada por un perito certificado por la FGR en materia 

informática.  

Federico Döring reiteró al presidente de la Mesa Directiva, el morenista Sergio Gutiérrez 

Luna la solicitud para que les sean entregados los videos de la sesión del 30 de octubre 

pasado y el correspondiente a la sesión que se llevó a cabo en la Sala de Armas de la 

Magdalena Mixhuca, en la que se aprobó la reforma judicial. [LUCES DEL SIGLO] 

[EXCÉLSIOR P/5] [EL PORVENIR] [NOTIVER]  

Entrevista / Laura Ballesteros Mancillas (Diputada – MC).- “Morena está haciendo una 

toma del Poder Judicial agresiva. Quien tenga una situación penal donde se le tenga 

que generar una sentencia, quién la va a firmar para que sigue adelante, va a ser un 

político o militante de Morena, no va a ser un abogado profesional, esto cómo están 

las cosas y si no cambian, será responsabilidad completa de Morena; sin embargo, 

vamos a seguir por la vía legal. “Luchando hasta el final, porque así lo han pedido las 

juventudes, las y los trabajadores del Poder Judicial; entonces, sí hay una velita 

encendida todavía”. [W RADIO] 

Diputados publican el dictamen de extinción de órganos autónomos.- La Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, emitió la declaratoria de publicidad del proyecto 

de decreto de reformas constitucionales que plantea la extinción de siete organismos 

autónomos que son: INA, Coneval, Cofece, IFT, Mejoredu, CRE y CNH. Ricardo Monreal, 

líder de los diputados de Morena, dio los días estimados para discutir la propuesta en el 

Pleno. [HERALDO TV] [NMÁS] [ADN 40] [MVS RADIO] [PLAZA] 

Morena considera modificaciones a la prisión preventiva por evasión fiscal.- Fue en la 

sesión ordinaria del miércoles que la Presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, emitió ya la declaratoria de publicidad de tres dictámenes heredados por 

la pasada legislatura, entre ellos la reforma que elimina al INAI.El segundo dictamen 

que aparece también en la Gaceta Parlamentaria es la reforma a los artículos tercero, 

cuarto y 63 de la Carta Magna en materia de protección y cuidado animal, para 

prohibir en nuestra Carta Magna el maltrato animal.  El tercer dictamen es el de reforma 

del párrafo segundo del artículo 19 constitucional para ampliar el catálogo de delitos 

de prisión preventiva oficiosa para incluir la defraudación fiscal, el delito de 
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contrabando y también la compra de comprobantes fiscales; además de delitos de 

distribución de drogas sintéticas como el fentanilo, así como el delito de extorsión.  

Sin embargo, en este dictamen el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo 

Monreal, ha adelantado que se está analizando quitar de esta propuesta el delito de 

defraudación fiscal al señalar que podría afectar en la zona norte de la frontera. 

[ARISTEGUI NOTICIAS] [ENTERATEVER] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Próxima semana ratifican a Ramírez de la O en Hacienda y Pablo Gómez en la UIF: 

Monreal.- Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, 

informó que la próxima semana se discutirá la ratificación de Rogelio Ramírez de la O 

como secretario de Hacienda y Crédito Público, Pablo Gómez Álvarez como titular de 

la Unidad de Inteligencia Financiera y Antonio Martínez Dagnino al frente del Servicio 

de Administración Tributaria y nueve funcionarios más. [SOL DE MÉXICO] [CONTRA 

LÍNEA]  [DIARIO DE QUERÉTARO] [EL SOL DE PUEBLA] [JORNADA] 

Se analizará con García Harfuch iniciativa de Sheinbaum para que SSC investigue 

delitos: Monreal.- El secretario de Seguridad Ciudadana federal (SSC), Omar García 

Harfuch, se reunirá con la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 

para abordar la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum para que la 

dependencia pueda también investigar, informó Ricardo Monreal Ávila, líder de la 

Jucopo y de la bancada de Morena. [CRÓNICA] [24 HORAS] [HERALDO] [SOL DE 

MÉXICO] [QUADRATÍN] [LATINUS] [EXCÉLSIOR] [ARSENAL] [IMAGEN] [PROCESO] [MVS] 

[MSN] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA] [NOTIGRAM] [NOTISISTEMA] 

[UNIVERSAL][NOTIGRAM] [OVACIONES] [REFORMA] [FINANCIERO] [OVACIONES] 

[UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [RAZÓN] [HERALDO] [SOL] [FINANCIERO] [MILENIO] [24 

HORAS] 

Recibe Ricardo Monreal al embajador de Arabia Saudita en la Cámara de Diputados.- 

A fin de impulsar las relaciones internacionales, Ricardo Monreal Ávila, coordinador  de 

Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, sostuvo una reunión con el 

embajador de Arabia Saudita en México, Haytham H. M. Al Malki, en las instalaciones 

de la Cámara de Diputados. En un comunicado se informó que durante el encuentro 

dialogaron sobre el fortalecimiento de las relaciones diplomáticas entre México y 
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Arabia Saudita, así como las oportunidades de cooperación bilateral. Monreal Ávila 

destacó la importancia de estrechar los lazos entre ambas naciones, enfocándose en 

áreas clave como el comercio, la inversión y el intercambio cultural. [ENTERATEVER] 

[TALLA POLÍTICA] [VORÁGINE] 

Diputados, listos para avalar la desaparición de organismos autónomos.- La Cámara 

de Diputados está lista para aprobar la siguiente semana en el Pleno, tres reformas 

constitucionales, incluyendo la desaparición de organismos autónomos, refrendó el 

presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal. [MVS] [JORNADA] 

[ECONOMISTA] 

Presidente del INAI pone sobre la mesa su renuncia para evitar la desaparición del 

organismo autónomo.- El presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 

la Información y Protección de Datos Personales (INAI), Adrián Alcalá, ofreció su 

renuncia al cargo si eso ayuda a evitar la aprobación en el Congreso de la Unión de la 

iniciativa que desaparecería a ese instituto. 

El comisionado dijo confiar en que el diálogo que existe con los senadores y diputados, 

específicamente con Ricardo Monreal y Gerardo Fernández Noroña, pueda garantizar 

que el INAI continúe en funcionamiento. [LATINUS] 

Afirma Monreal que México no admite actitudes hostiles, ni amenazas ante triunfo de 

Donald Trump.- En la Cámara de Diputados, integrantes del bloque mayoritario y de la 

oposición dieron sus opiniones con respecto al resultado de la elección presidencial en 

los Estados Unidos. El coordinador parlamentario, Ricardo Monreal tomó el tema con 

reservas, pero afirmó, “Yo creo que en el Poder Legislativo deberíamos hacer una gran 

convocatoria a la unidad nacional, México es una nación soberana, no es colonia de 

ningún país, por tanto, no admitimos arrogancias, ni actitudes hostiles, ni menos 

amenazas”. [ENTERATEVER] [FÓRMULA] 

 

Quedó instalada la Sección Instructora de la Cámara de Diputados; la preside el 

legislador Hugo Eric Flores Cervantes.- En la reunión de la Comisión Jurisdiccional, su 

presidente, el diputado Hugo Eric Flores Cervantes (Morena) notificó que este día se 

publicó en el Diario Oficial de la Federación la integración de la Sección Instructora de 

la LXVI Legislatura, por lo que ha quedado legal y debidamente instalada para 
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empezar sus funciones. Flores Cervantes recordó que el Pleno de diputadas y diputados 

aprobó el acuerdo de la Junta de Coordinación Política, mediante el cual se conformó 

la Sección Instructora, misma que él preside, y en las secretarías quedan la diputada 

Adriana Belinda Quiroz (Morena) y los diputados Germán Martínez (PAN) y Raúl Bolaños-

Cacho (PVEM). Hugo Eric Flores, refrendó que se analizará el caso del desafuero del 

actual senador del PRI, Alejandro Moreno, [BOLETÍN] [MVS NOTICIAS] [TELEFÓRMULA] 

[HERALDO RADIO] [TV AZTECA] [TALLA POLÍTICA] [HOJA DE RUTA]  

 

Posponen debate de IFT por “dudas técnicas”.- Por “diversas cuestiones técnico-

operativas” y “observaciones hechas por la presidenta” Claudia Sheinbaum, en la 

Cámara de Diputados el tema de la desaparición de los órganos autónomos “se 

enredó”. Legisladores morenistas revelaron a El Financiero que “en los casos del Instituto 

Federal de Telecomunicaciones y de la Comisión Federal de Competencia Económica 

estamos con dudas”. Por ello, anticiparon que la discusión y votación del dictamen 

podría posponerse una semana más, y no en la que viene, como se acordó y se 

anunció ya en la Junta de Coordinación Política. [FINANCIERO / p41] 

REFORMA DEL PODER JUDICIAL 

Ricardo Monreal a favor de que haya reconciliación con el Poder Judicial y se terminen 

el encono y las vendettas.- El presidente de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, se manifestó a favor de que se termine 

ya con el encono y haya una reconciliación con el Poder Judicial, incluso con los 

actuales ministros, entre ellos Norma Piña. [MILENIO] [CAPITAL] [MVS] [HERALDO RADIO] 

[FÓRMULA] 

Ricardo Monreal rechaza las solicitudes de juicio político contra ministros de la SCJN.- 

Después de que la SCJN descartó la posibilidad de declarar la inconstitucionalidad de 

la reforma judicial, Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Jucopo de la Cámara de 

Diputados, no respaldó la realización de juicio político contra jueces y ministros que 

buscaron la eliminación del decreto constitucional. [INFOBAE] [ZÓCALO]  

Diputados no descartan reducir presupuesto del INE para elección judicial.- La Cámara 

de Diputados no descarta reducir el monto del presupuesto solicitado por el INE de más 

de 13 mil millones de pesos para la elección de jueces, magistrados y ministros. El 

presidente de la Jucopo, el morenista Ricardo Monreal dijo que la Comisión de 
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Presupuesto de la Cámara Baja va a revisar muy bien la cantidad definitiva que 

propongan justamente para cumplir con el llamado que hizo la Presidenta de 

austeridad. [W RADIO] [RAZÓN] [HERALDO][ÍNDIGO]  [MILENIO] [MILENIO] 

Al INE se le aplicará la Bartola, peso sobre peso: Ricardo Monreal.- La próxima semana, 

los diputados se reunirán con el secretario de Hacienda en dos ocasiones y para el 

viernes 15 de noviembre les deberá entregar el proyecto de presupuesto para 2025, por 

casi 10 billones de pesos. Además, el presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal Ávila, 

dijo que al INE le aplicarán el recorte con la canción: “oye Bartola ahí te dejo estos tres 

pesos, pagas la renta, el teléfono y la luz…” Para llevar a cabo la elección judicial. 

[ENFOQUE] 

Propuestas del PT para reformar el sistema judicial en México.- Después de que la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó las acciones de inconstitucionalidad 

contra la reforma judicial, el coordinador del PT en la Cámara de Diputados, Reginaldo 

Sandoval, presentó dos iniciativas para abrogar la Ley Orgánica del Poder Judicial de 

la Federación y la Ley de Carrera Judicial, y suplirlas por nuevas. La propuesta de Ley 

Orgánica consta de 224 artículos, en los que se disponen integración, funciones, 

atribuciones, sanciones, coordinación y operatividad que impacta a los servidores del 

Poder Judicial de la Federación. [PULSO DE SAN LUIS] 

Arturo Ávila sobre reforma al Poder Judicial: “Tuvimos la victoria del pueblo de México”.- 

Arturo Ávila, diputado federal y colaborador de El Heraldo Media Group, declaró que 

“tuvimos la victoria del pueblo de México” luego de que la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN) desechara el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara 

Carrancá que pretendía invalidar la reforma al Poder Judicial. “Nos enfrentábamos 

contra una aristocracia jurídica”, argumentó el legislador y reconoció al ministro Pérez 

Dayán por determinar que no era procedente actuar contra las reformas 

constitucionales. “En ningún momento la Suprema Corte se había manifestado por otra 

cosa; es decir, lo que estaban tratando de hacer era un golpe de estado técnico”, 

acusó. [HERALDO] [HERALDO TV] 

Mesa de debate / Reforma Judicial / Arturo Ávila (Morena) / Federico Döring (PAN) / 

Gibrán Ramírez (MC).- “36 millones de mexicanas y mexicanos nos dieron a las y los 

legisladores de este movimiento y los partidos aliados, la facultad para tomar 

determinaciones, contra una aristocracia jurídica, contra quiénes se someten y se 
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hincan ante el Poder Judicial”, expresó Arturo Ávila. Por su parte, Gibrán Ramírez señaló 

que “estamos en este escenario de dictadura soberana, un concepto de Carl Schnitt, 

de movimientos que quieren refundar no solamente Repúblicas sino Estados en general 

sin hacer caso a la Constitución”. En su intervención, Federico Döring se dijo orgulloso 

de los mexicanos “que luchamos contra esta venganza judicial. Yo sostuve la vez 

pasada que sí era procedente las acciones de inconstitucionalidad y la Corte me dio 

la razón”. [RADIO FÓRMULA] 

Pido disculpas, no tuvimos el talento en la oposición para defender el Poder Judicial: 

Germán Martínez.- En su comentario en el espacio de Ciro Gómez Leyva, el diputado 

de PAN, Germán Martínez señalo: “Yo pido disculpas y pido perdón como legislador, no 

tuvimos el talento en la oposición, no tuvimos la capacidad y en algunos casos, algunos 

bribones no tuvieron el talento y la decencia para defender al Poder Judicial, les pido 

perdón a los jueces, a los estudiantes de derecho, a la gente que cree en la 

independencia del Poder Judicial”. [TELEFÓRMULA] 

Impugnarán reforma judicial ante la CIDH.- El PRI en el Senado anunció que impugnará 

la reforma judicial ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos después de 

que la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazara su anulación. Alejandro 

Moreno, líder nacional del PRI, afirmó que la reforma es una amenaza a los derechos y 

libertades de los mexicanos y reiteró el compromiso de su partido de evitar un gobierno 

autoritario. [SOL DE MÉXICO / p8] 

Ministro Laynez Potisek revela que decisión de Pérez Dayán fue sorpresiva: “No 

sabíamos que esa sería su postura”.- Javier Laynez Potisek, ministro de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), reveló que nadie esperaba que el ministro Alberto Pérez 

Dayán votara en contra del proyecto de resolución que buscaba invalidar 

parcialmente la reforma al Poder Judicial; razón por la que evitó opinar sobre los 

señalamientos que su homólogo ha recibido sin parar en los últimos dos días. [INFOBAE] 

[LA RAZÓN / p8] 

Critican postura de ministro.- Con imágenes en carteles de su persona, caricaturas de 

diarios y memes, colocadas a la entrada a su oficina, trabajadores de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) acusan de “traidor” al ministro Alberto Pérez Dayán. En 

la sesión del pasado martes, 5 de noviembre, por la posición del ministro Pérez Dayán 
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se desestimó el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá en el que 

se proponía la invalidez parcial de la reforma judicial. [EXCÉLSIOR / p4] 

Desaíran elección judicial de 2025.- La convocatoria publicada el lunes por parte del 

Poder Judicial de la Federación (PJF) para el registro de aspirantes a jueces, 

magistrados y ministros aún no tenía interesados en competir en la elección del próximo 

año para estos cargos. De acuerdo con un reporte del Comité de Evaluación del propio 

PJF, que se encargará de verificar la información de los aspirantes y que éstos cumplan 

con los requisitos, con cortes a las 17:00 horas del martes y miércoles, no se habían 

recibido solicitudes de inscripción. [EXCÉLSIOR / pp-p4] 

Critican postura de ministro.- Con imágenes en carteles de su persona, caricaturas de 

diarios y memes, colocadas a la entrada a su oficina, trabajadores de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN) acusan de “traidor” al ministro Alberto Pérez Dayán. En 

la sesión del pasado martes, 5 de noviembre, por la posición del ministro Pérez Dayán 

se desestimó el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá en el que 

se proponía la invalidez parcial de la reforma judicial. [EXCÉLSIOR / p4] 

Elección judicial, congelada en el INE.- El Consejo General del INE congeló de 

momento la organización y proceso de la elección de ministros, jueces y magistrados, 

toda vez que el avance dependerá de los recursos y juicios presentados ante el Poder 

Judicial. Así lo notificó el órgano autónomo al Juzgado Segundo de Distrito en Colima, 

para cumplimentar la suspensión provisional de la organización de la elección de 

juzgadores que fue dictada por el juez federal, Francisco Javier García Contreras, quien 

incluso multó a todos los consejeros del INE por no cumplir una suspensión de la reforma 

al Poder Judicial. [HERALDO / pp-p4] [FINANCIERO / p38] 

Gobiernos estatales alistan reformas para elegir a 5,098 jueces.- El gobernador de 

Tamaulipas, Américo Villarreal Anaya, presentó al Congreso local su iniciativa de 

reformas a la Constitución del estado, en materia de reforma del Poder Judicial, para 

homologarla con la Constitución federal. De las 32 entidades federativas del país, 

Tamaulipas se convirtió en la primera que decide empatar la elección de sus 

juzgadores. [ECONOMISTA / pp-p38] 

Ven ausencia de marco jurídico en elección de jueces.- En el marco del inicio del 

proceso electoral para elegir a las y los integrantes del Poder Judicial, expertos 
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advirtieron sobre las problemáticas que un proceso así conlleva, tales como 

contradicciones en la independencia judicial; dificultades para organizar la elección; y 

la ausencia de un marco jurídico. A través de su primer informe, el Observatorio Electoral 

Judicial, integrado por Laboratorio Electoral, Práctica: Laboratorio para la democracia, 

Di-sentir, Unidos por la Justicia Social y la Equidad, y académicos de la Facultad 

Latinoamericana de Ciencias Sociales (FLACSO), señalaron que esta iniciativa tiene 

como fin vigilar estas elecciones “en un momento crítico para el sistema de justicia 

mexicano”. [ECONOMISTA / p39] 

INE ha sido notificado de 451 solicitudes de amparo contra la reforma judicial.- El  INE 

ha sido notificado de 451 solicitudes de amparo en contra de la reforma judicial. De esa 

cascada de impugnaciones, 259 han obtenido suspensiones provisionales, 44 de plano 

y tres definitivas, según un reporte del órgano. El tema ha significado otro punto de 

conflicto dentro del INE porque mientras una parte de directivos y consejeros apuesta 

por emitir un acto jurídico, a partir de un acuerdo en el consejo general e iniciar de 

inmediato con la preparación de la elección de juzgadores, otros consideran que la 

mejor vía es pedirle a la Suprema Corte acumule todas las peticiones de amparos y 

resuelva en bloque. [JORNADA / p8] 

Expertos internacionales prevén “catástrofe” con reforma judicial.- La reforma judicial 

comenzó a ser examinada a nivel internacional. Ayer, magistrados de Iberoamérica la 

consideraron una catástrofe, porque no responde a una necesidad efectiva de justicia, 

sino a una necesidad de la peor política, la “demagógica y populista”. Al participar en 

el webinar Desafíos de la independencia judicial, frente al caso mexicano, juristas de 

España, Colombia, Argentina, Perú y México, entre otros países, consideraron a la 

reforma como un “experimento social”. [FINANCIERO / p38] 

COMISIONES  

Morena respalda al Ejército y la Guardia Nacional para fortalecer la seguridad de 

México.- Integrantes del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados 

defendieron el papel fundamental del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional en la 

protección de la soberanía nacional, la seguridad pública y el apoyo a la población en 

momentos de desastre. En la instalación de la Comisión de Defensa Nacional, los 

legisladores morenistas subrayaron el compromiso de seguir impulsando reformas 

legales para mejorar las condiciones laborales y sociales de los elementos de estas 
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instituciones, además de promover una mayor participación de las mujeres dentro de 

las Fuerzas Armadas. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Impulso a la Ciencia y Tecnología en México.- La Comisión de Ciencia, Tecnología e 

Innovación de la Cámara de Diputados trabajará en conjunto con la SEP y la Secretaría 

de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, una vez que sea creada, señaló 

el diputado del Partido Verde Eruviel Ávila, quien presidirá dicho órgano legislativo. 

“Hemos recibido ya la iniciativa y estoy cierto que habremos de darle la celeridad 

correspondiente para que ya, formalmente, sea secretaría”, dijo el legislador. [PULSO 

DE SAN LUIS] [MSN] 

Convertir a México en potencia científica y tecnológica; objetivo de la actual 

administración: SEP.- La apuesta del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum es 

convertir a México en una potencia científica e innovadora, para que la ciencia esté 

al servicio de la comunidad y atienda las necesidades reales de la población y del 

planeta, señaló el secretario de Educación Pública, Mario Delgado. Durante la 

instalación de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de 

Diputados, sostuvo que estas materias deben cumplir una función ética en la sociedad 

para garantizar su desarrollo; mejorar la productividad en los distintos sectores, y 

alcanzar una mayor riqueza nacional. [CONTRARÉPLICA] 

Fue instalada en la Cámara de Diputados la Comisión de Turismo de la LXVI Legislatura.- 

La diputada Tania Palacios Kuri (PAN) declaró formalmente instalada la Comisión de 

Turismo, correspondiente a la LXVI Legislatura del Congreso de la Unión, donde afirmó 

que es necesario invertir en infraestructura turística que destaque la marca México, 

diseñar estrategias y que las plataformas de promoción sean un verdadero 

multiplicador de visibilidad de destinos y productos turísticos. [HOJA DE RUTA] 

Instalan la Comisión de Vivienda; la reforma recién aprobada será sustento sólido de 

una política de vivienda exitosa y con vocación social.- En la reunión de instalación de 

la Comisión de Vivienda, la diputada Maribel Martínez Ruiz (PT), presidenta de esa 

instancia, llamó a que el enfoque de derechos humanos sea el que rija los trabajos 

durante la LXVI Legislatura. “En esta Cámara de Diputados hemos sentado ya las bases 

con la reforma constitucional en materia de vivienda que aprobamos hace unas 

semanas y, estoy segura, será el sustento sólido para una política de vivienda exitosa y 

con vocación social”, subrayó. [PROYECTOS POLÍTICOS] 
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La Comisión de Diversidad garantizará los derechos de igualdad y no discriminación de 

la población LGBTTTIQ+.- Al declarar instalada la Comisión de Diversidad, su presidente, 

el diputado Jaime Genaro López Vela (Morena), consideró que ello representa la 

oportunidad para dar continuidad a la agenda por los derechos de igualdad y no 

discriminación en favor de las poblaciones de la diversidad sexual y de género. 

[PROYECTOS POLÍTICOS] 

DIPUTADOS 

Sección Instructora iniciará análisis de desafueros contra Alito, Gertz Manero y ex 

consejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama.- La Sección Instructora de la Cámara 

de Diputados quedó formalmente instalada este jueves e iniciará el análisis de ocho 

expedientes de juicios políticos y solicitudes de desafuero contra ministros de la Corte, 

el dirigente nacional y senador priista Alejandro Moreno, el ministro en retiro Arturo 

Zaldívar, el fiscal general Alejandro Gertz, así como los ex consejeros electorales Lorenzo 

Córdova y Ciro Murayama, entre otros. [CAPITAL] [ECONOMISTA / p38] [SOL DE MÉXICO 

/ p8] [LA RAZÓN / p10] [UNIVERSAL] [MILENIO] [ADN 40] [MVS NOTICIAS] [ENFOQUE] 

[LATINUS] [QUADRATÍN] [EXPANSIÓN] [CAPITAL] 

Diputados revisarán juicio político contra jueces que otorgaron suspensiones contra la 

reforma al PJF, adelanta Flores Cervantes.- Con mayoría de la 4T, la Cámara de 

Diputados instaló la Sección Instructora, que como primer caso, revisará la de 

procedencia de juicio político en contra de ministros y jueces que otorgaron 

suspensiones en contra de la reforma judicial. El presidente de la Comisión Jurisdiccional 

de la Cámara de Diputados, Hugo Éric Flores, explicó que la primera etapa de trabajo 

de dicha comisión es desahogar de manera prioritaria las solicitudes que se hayan 

presentado en la actual legislatura. [LATINUS] [ANIMAL POLÍTICO] 

Comisión Jurisdiccional será imparcial y respetará el debido proceso en cada caso de 

juicio político, afirma Hugo Eric Flores.- La Comisión Jurisdiccional buscará ser imparcial 

y no se llevará por simpatías partidistas, por lo que se respetará el debido proceso de 

todas las personas y se actuará conforme a la ley, afirmó su presidente, el diputado 

Hugo Eric Flores Cervantes (Morena). Rechazó que haya alguna consigna contra el 

presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, y que se pretenda apresurar 

la demanda de juicio político que tiene, por lo que reiteró que se revisarán todos los 

asuntos y será sin prisa, pero sin pausa. [ARSENAL] 
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PAN no se va a prestar a venganzas en Sección Instructora, señala Germán Martínez; se 

deslinda de dichos de Hugo Flores sobre juicios políticos.- Tras instalación de la Sección 

Instructora en la Cámara de Diputados, la cual revisará casos de desafuero y juicio 

político, el diputado del PAN, Germán Martínez Cázares, se deslindó de los dichos y 

nombres mencionados por Hugo Eric Flores de Morena. El legislador señaló que en este 

primer encuentro se votó por el calendario y el plan de trabajo, pero “no se habló de 

nombres". Por lo cual “me deslindó de los dichos hechos por otros integrantes de la 

Sección. No tengo conocimiento de los expedientes, hasta que no los conozca emitiré 

una opinión”. [MSN] 

Alejandro Moreno responde al desafuero: “Morena es una dictadura” y anuncia gira 

nacional.- Ante la posibilidad de que hoy se retome la denuncia de desafuero en su 

contra, el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, expresó sentirse “feliz” de que 

se presente la solicitud en la Cámara de Diputados, pues considera que esto 

confirmaría su acusación de que Morena está operando como una dictadura. En una 

rueda de prensa, Moreno Cárdenas criticó lo que calificó como un intento de la 

oposición de “amañar” el proceso y advirtió que su partido emprenderá una gira 

nacional para denunciar lo que considera un acto injusto por parte del oficialismo. 

[PUBLIMETRO] [ENFOQUE] [MILENIO] [24HORAS / p5] [MSN] 

"Alito" Moreno dice que no tiene miedo al desafuero .- El supuesto proceso de desafuero 

en mi contra en la Cámara de Diputados es un asunto concluido desde la legislatura 

pasada, aseguró el presidente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, al señalar que no 

le preocupa que Morena, a través de la Comisión Jurisdiccional en San Lázaro, 

pretenda revivir el caso. Afirmó que lleva cinco años enfrentando una campaña de 

persecución política, calumnias y difamación por parte del régimen morenista, y 

presumió que le ha ganado en todas las instancias. “No me preocupa absolutamente 

nada, porque he actuado apegado a la ley”, sostuvo [YAHOO] [UNIVERSAL / p12]  [SDP 

NOTICIAS] 

Fiscalía Anticorrupción de Campeche aún no recibe notificación de Cámara de 

Diputados por desafuero de “Alito” Moreno.- Al señalar que la carpeta de investigación 

integrada contra del exgobernador de Campeche y hoy senador priista, Alejandro 

Moreno Cárdenas, el titular de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción 

del Estado de Campeche, Loreto Verdejo Villacís, afirmó que no han recibido alguna 
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notificación de la Cámara de Diputados federales ante el proceso de “desafuero” del 

político tricolor promovido desde hace dos años. [CAMBIO 22] 

Lorenzo Córdova señala que la ley impide juicio político en su contra.- Ante la 

posibilidad de un juicio político en su contra, en su cuenta de X, Lorenzo Córdova, 

señaló: “Dados los ánimos de linchamiento propios de la mentalidad autoritaria que 

prevalece en el oficialismo, vale la pena recordar que el artículo 114 de la Constitución 

establece que el juicio político solo puede iniciarse durante el periodo del encargo y 

dentro de un año después de terminado”. [LATINUS] [LA SILLA ROTA] [POLÍTICO MX] 

Propone diputado de Morena actualizar legislación y eliminar burocracia para resolver 

demandas de juicio político.- El presidente de la Comisión Jurisdiccional, Hugo Eric 

Flores Cervantes, presentó una iniciativa para que esa instancia legislativa sea la 

responsable de promover juicios políticos contra servidores públicos ante la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados. En el proyecto, el diputado de Morena explicó 

que se busca eliminar trámites burocráticos y actualizar la legislación que tiene un 

rezago de 25 años, lo que ha provocado la acumulación de más de mil 200 

expedientes. [OMNIA] [NOTIVER] 

Difunden el dictamen de extinción de siete órganos autónomos.- En el dictamen de la 

reforma sobre la desaparición de siete organismos autónomos sólo se presentan las 

razones para suprimirlos, así como las secretarías o entidades a las cuales se transferirían 

sus funciones, pero no se especifica a detalle de qué manera las cumplirán. La Cámara 

de Diputados dio a conocer dicho dictamen y los relativos a la ampliación del catálogo 

de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa y a la ley general de bienestar 

animal, los cuales se discutirán y votarán la próxima semana. [JORNADA MAYA] 

[GAMAVISIÓN]  

¿Autonomía estatal en riesgo? Diputado del PAN Aguascalientes, rechaza desaparición 

de organismos.- Luego de que el Congreso de la Unión diera a conocer que la próxima 

semana se discutirá la reforma sobre la desaparición de los órganos autónomos, el 

diputado federal panista Enrique García López señaló que evidentemente el PAN 

estará votando en contra. Mencionó que están en contra de la desaparición de estos 

organismos que garantizan el acceso a la información y la rendición de cuentas, pero 

sobre todo que le garantizan a los ciudadanos derechos y libertades. [SOL DEL CENTRO] 
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Inai solicita pausa en debate sobre extinción.- El Congreso de la Unión debe pausar la 

discusión y votación de la reforma presidencial que extingue siete órganos autónomos 

pues, al menos en lo relativo a transparencia, el proyecto tiene “lagunas” y, en los 

términos en que se encuentra, representa un retroceso, señaló el comisionado 

presidente del Inai, Adrián Alcalá. [LA RAZÓN / p8] 

Valoran el papel económico de los organismos autónomos.- Los organismos autónomos 

juegan un papel crucial en el bienestar de la sociedad, especialmente para los sectores 

más vulnerables, ya que su estructura está diseñada para mejorar las condiciones de 

competencia económica, certificar precios justos y garantizar derechos 

fundamentales, lo que los convierte en elementos indispensables para el progreso 

social, aseguró la ONG México, ¿cómo vamos?. La ONG resaltó los objetivos de estos 

organismos y el impacto que tendría su dependencia del Gobierno. [INFORMADOR] 

Se aprobará un ahorro por 100,000 millones de pesos en la Cámara de Diputados, 

anuncia la Vicecoordinadora de Morena, Gabriela Jiménez Godoy.- El Grupo 

Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados impulsará la aprobación de la 

reforma administrativa con el fin de lograr ahorros de 100 mil millones de pesos anuales 

y optimizar funciones, alineándose con la política de austeridad republicana. La 

vicecoordinadora del partido, Gabriela Jiménez Godoy, anunció que entre el 11 y el 14 

de noviembre se someterá a votación el dictamen aprobado por la Comisión de Puntos 

Constitucionales, el cual plantea transferir funciones de siete órganos autónomos al 

gobierno federal y al INEGI, además de otorgar al INE la responsabilidad de gestionar 

temas de acceso a la información pública y protección de datos personales de los 

partidos políticos. [CONTRARÉPLICA] 

Aceptan morenistas que requieren bajar el déficit.- El diputado morenista Carol Antonio 

Altamirano, secretario de la Comisión de Hacienda, calificó como complejo el paquete 

económico 2025 que la Secretaría de Hacienda entregará el próximo 15 de noviembre 

por el tratamiento que habrá de dársele al déficit fiscal. Reveló el representante de 

Morena que “ya hay un anuncio del secretario de Hacienda de que tenemos que 

reducir el déficit, y esto es necesario como un buen mensaje a los mercados 

financieros”. [EXCÉLSIOR / p7] 

Morena impulsa nueva reforma sobre prisión preventiva oficiosa.- De manera opuesta 

a las recomendaciones internacionales en materia de Derechos Humanos, Morena 
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busca aprobar la próxima semana otra nueva reforma a la Constitución, ésta para 

aumentar el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, entre los que 

destacan delitos fiscales. Estos son la defraudación fiscal, compra o adquisición de 

comprobantes fiscales incluidas facturas, contrabando, extorsión e ilícitos relacionados 

con el fentanilo, según la propuesta del expresidente López Obrador, enviada a la 

Cámara de Diputados el 5 de febrero. [EXPANSIÓN] 

Cargas financieras de transición no deben recaer en trabajadores: Gómez Urrutia.- De 

cara a los cambios tecnológicos y ambientales, el presidente de la Confederación 

Internacional de Trabajadores, el diputado federal Napoleón Gómez Urrutia, demandó 

garantizar que las cargas financieras de esta transición “no recaigan sobre los 

trabajadores y sus familias en forma de políticas de austeridad”. En Ginebra, Suiza, al 

participar en la 21 Reunión del Consejo Mundial de la Internacional de la Construcción 

y la Madera, el líder sindical planteó establecer políticas públicas para mejorar en 

vivienda digna y protección social para la clase trabajadora que se encargará de 

construir las obras prioritarias de México. [JORNADA] [JORNADA / p9] 

Alma Lidia plantea iniciativa en materia de atención médica de niñas y mujeres 

víctimas de violencia.- A fin de armonizar el marco normativo de Salud con la Ley 

General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia en materia de 

atención sanitaria de las violencias contra las niñas y las mujeres, la diputada Alma Lidia 

De La Vega Sánchez (Morena) presentó una iniciativa que robustece la Ley General de 

Salud. [TALLA POLÍTICA] 

Importante, crear legislaciones con enfoque inclusivo para garantizar que las niñas y 

los niños, sin importar su condición, tengan vida digna con pleno desarrollo: Mónica 

Herrera.- La diputada Mónica Herrera Villavicencio (Morena) destacó la importancia 

de crear legislaciones con un enfoque inclusivo para garantizar que todas las niñas y 

todos los niños, sin importar su condición, puedan acceder a una vida digna y a la 

oportunidad de desarrollarse plenamente. Ello, en declaraciones a representantes de 

medios de comunicación, en el marco del conversatorio Sumando voluntades por la 

infancia: diálogo por sus derechos. [TALLA POLÍTICA] 

Solicitan auditoria al sistema de votación electrónica de San Lázaro.- Tras las 

irregularidades presentadas en el tablero electrónico de la Cámara de Diputados y el 

voto fantasma del morenista Pedro Haces, la bancada del PAN) solicitó una auditoria 
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exhaustiva al sistema de votación. Los diputados del PAN señalaron que no es 

aceptable que el sistema permita registrar un voto si el legislador no está́ físicamente 

presente en el recinto, siendo una sesión con carácter presencial, lo que afecta la 

credibilidad del Congreso. El diputado Federico Döring dijo que es indispensable que 

todos los procesos legislativos se lleven a cabo con plena certeza y control. 

[QUADRATÍN] [MAYA COMUNICACIÓN] [HERALDO RADIO] [MVS RADIO] 

Congreso revive propuesta.- Gabriela Benavides Cobos, diputada del Partido Verde, 

presentó una nueva iniciativa que reforma el Artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo 

(LFT) para garantizar un aguinaldo digno. El cambio duplicaría este derecho laboral, de 

15 días a 30 de salario; es decir, la doceava parte de la remuneración durante un año 

laboral. [SIN EMBARGO] 

“Con Claudia habrá conciliación; acabó la polarización”.- En la nueva administración 

de la presidenta Claudia Sheinbaum se atenderán varias deudas que dejó el 

expresidente López Obrador, entre ellas seguridad, salud, vivienda y educación, señaló 

la diputada Lilia Aguilar (PT). En entrevista dijo que para cumplir con el objetivo de 

impulsar la construcción, financiamiento y escrituración de vivienda, será necesario 

aprobar dos reformas constitucionales pendientes en el Congreso, y se reformen cerca 

de 20 leyes secundarias. [UNIVERSAL / p12] 

Margarita García informa que comenzarán trabajos de rehabilitación de carreteras en 

Oaxaca.- La diputada Margarita García (PT) denunció que las carreteras en Oaxaca 

se encuentran en pésimas condiciones y son intransitables y el personal de Caminos y 

Puentes Federales (Capufe) sólo se dedican a cobrar las cuotas. Por ello, informó que 

realizó las gestiones correspondientes para que comiencen los trabajos de 

rehabilitación de la infraestructura carretera en esa entidad, de la que es oriunda. 

[TALLA POLÍTICA] 

Demanda congresista investigación y se sancione a los responsables del mal manejo 

de recursos públicos para construcción de la carretera Barranca Larga-Ventanilla.- Una 

investigación a la construcción y mantenimiento de la carretera Barranca Larga-

Ventanilla de la autopista Oaxaca-Puerto Escondido por “irregularidades” del mal 

manejo de recursos públicos y se sancioné a los responsables, demandó la diputada 

petista, Margarita García. [VORÁGINE] 
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Diputada Ana González pide trabajo conjunto para erradicar violencia contra las 

mujeres.- La diputada por Nuevo León Ana Isabel González evidenció la violencia que 

sufren las mujeres, por lo que llamó a los tres órdenes de gobierno a trabajar 

conjuntamente por ellas y pidió que se otorguen más recursos para disminuir la violencia 

que viven día con día. “En Nuevo León los primeros seis meses de este año aparecíamos 

como el estado número uno en feminicidios en nuestro país, es deshonroso y de verdad 

hay que trabajar”, señaló. [TALLA POLÍTICA] 

Pide Noel Chávez reforma a la Ley de Desarrollo Forestal para combatir la sequía.- Ante 

la más alta tribuna en San Lázaro, el diputado federal priista Noel Chávez propuso 

reforma la Ley General de Desarrollo Forestal Sustentable, teniendo como uno de los 

principales objetivos hacerle frente al problema de sequía severa enfrentada por 

nuestro país, y concretamente en el estado de Chihuahua y que de llevarse a cabo la 

reforma propuesta, el impacto benéfico sería directamente a esta tierra. [OMNIA] 

¿Quién cuida a los que nos cuidan? Propuesta de un sistema de cuidados universal.- En 

medio de los constantes debates sobre políticas públicas y derechos laborales, una 

propuesta del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano (MC) ha puesto sobre 

la mesa un tema que ha estado por mucho tiempo en el olvido: el cuidado. La iniciativa, 

presentada por Raúl Lozano Caballero, vicecoordinador de la bancada, busca crear 

un Sistema Nacional de Cuidados que reconozca y valore el trabajo de quienes se 

dedican al cuidado de otras personas. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Defienden prohibición al uso de vapeadores.- Luego de que la Corte declarara 

inconstitucional la prohibición legal para importar cigarros electrónicos en todas sus 

modalidades, impuesta por el Congreso en junio de 2022, la presidenta Claudia 

Sheinbaum advirtió que la reforma sobre la prohibición de vapeadores ya está en el 

Congreso y no se dejará de insistir en ella. [REFORMA / p2] 

Sheinbaum informa que el Presupuesto de Egresos para 2025 está casi listo.-  La 

presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, sostuvo que prácticamente ya está listo el 

paquete presupuestal para el próximo año, ya que se ha venido trabajando en el 

mismo, desde antes que entrar al gobierno. Refirió que el expresidente López Obrador 

le dio la oportunidad de que pudiera trabajar el presupuesto que precisamente 

ejercerá en el primer año de su gobierno, con el secretario de Hacienda y Crédito 

Público, Rogelio Ramírez de la O, y ahora le hemos estado dando seguimiento. Señaló 
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que el plazo para que dicho documento se envíe a la Cámara de Diputados es el 

próximo día 15 del mes en curso. [CRÓNICA /p5] [HERALDO / p9] 

Reorientarán gasto a trenes y carreteras.- El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la 

Federación 2025 contempla ahorros que serán reasignados para financiar la 

construcción de trenes carreteras y el plan hídrico, adelantó ayer la presidenta Claudia 

Sheinbaum. Tras asegurar que el gasto destinado a los programas de Bienestar está 

garantizado, confirmó que el paquete económico será presentado ante el Congreso 

el 15 de noviembre. [REFORMA / p6] 

Viene otra disputa entre Poder Judicial y Legislativo; piden más de 75 mil mdp como 

presupuesto por despidos ante elección de jueces.- El Consejo de la Judicatura Federal 

(CJF) aprobó solicitar un presupuesto de 75 mil 142.8 millones de pesos, un incremento 

de 4.9%, en términos reales (considerando la inflación estimada por la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Púbico para el cierre de 2024), respecto de lo que la Cámara de 

Diputados autorizó para el presente año. [CRÓNICA] [CRÓNICA / pp-p5] [OVACIONES 

/ p19] [CONTRARÉPLICA / p6] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/(...) La bancada que coordina 

Noemí Berenice Luna Ayala, en la representación popular de San Lázaro, insiste en que 

se transmita a los ciudadanos, que el voto que expresan en su curul -votación 

electrónica-, es seguro, y refleja la voluntad del legislador... El diputado Federico Döring 

Casar, es el responsable de la bancada en este asunto, quien, en misiva que envió al 

presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en la cual, solicita “auditoría 

exhaustiva”, al sistema electrónico de votación (...) [LOS TRES PODERES] Se comenta el 

tema en DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 

HORAS] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que el líder de la mayoría de Morena en la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, mostró sus aptitudes líricas entonando a capela la estrofa 

“Oye, Bartola, ahí te dejo estos tres pesos: pagas la renta, el teléfono y la luz…” con 

dedicatoria al Consejo General del INE, encabezado por Guadalupe Taddei. Y es que 

previamente los reporteros preguntaron al zacatecano sobre un eventual recorte al 
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presupuesto de más de 13 mil millones de pesos propuesto para la elección de 

juzgadores en 2025, a lo que él respondió que, desde luego, no está descartada esa 

reducción. [MILENIO/p.2] Comenta el tema: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.37]; 

VENTANA POLÍTICA/VERÓNICA ORTIZ [HERALDO/p.6] 

ARTÍCULO/GABRIELA JIMÉNEZ GODOY/¡Tiempo de mujeres! Es verbo y no sustantivo.- La 

primera Presidenta, con A, de la República Mexicana, la Dra. Claudia Sheinbaum 

Pardo, dio continuidad al Proyecto de Nación que inició la Cuarta Transformación en 

nuestro país, con un paso más hacia los principios del Humanismo Mexicano, a través 

de la Igualdad Sustantiva, como primera iniciativa presentada como Jefa del Ejecutivo, 

ante el Senado de la República el pasado 8 de octubre, siendo aprobada por 

unanimidad el 24 del mismo, y remitida a la Cámara de Diputados para su análisis (...) 

[HERALDO] El tema se comenta en: YASMÍN ESQUIVEL MOSSA [UNIVERSAL/p.19] 

ARTÍCULO/GUSTAVO DE HOYOS/El capitalismo a la deriva.- El inversionista indio, Ruchir 

Sharma, ha escrito un polémico libro llamado What Went Wrong with Capitalism. En él, 

- el también dirigente de la firma de servicios financieros, Rockefeller Capital 

Management - niega que la explicación ortodoxa según la cual, con Ronald Reagan y 

Margaret Thatcher, comenzó una nueva etapa económica caracterizada por el Estado 

ligero y pequeño, en comparación con la época anterior, donde el Estado de Bienestar 

de corte nórdico era el paradigma (...) [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/EL CONTADOR/(…) La Cámara de Diputados agendó para el próximo 

martes la votación sobre la extinción de los organismos autónomos, entre los que se 

encuentra el Instituto Federal de Telecomunicaciones. Hasta ahora, poco se sabe del 

futuro del regulador, pero seguramente dejará de existir con la estructura que tiene 

desde 2013, pues, según la iniciativa, será absorbido por la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes (SICT), que encabeza Jesús Antonio Esteva Medina. 

[EXCÉLSIOR/p.3Dinero] Del tema opinan: DICEN POR AHÍ [INDEPENDIENTE/p.2]: EL 

ASALTO A LA RAZÓN/CARLOS MARÍN [MILENIO/p.7]; CUENTA CORRIENTE/ALICIA 

SALGADO [EXCÉLSIOR/p.5Dinero]; NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR 

[SOL DE MÉXICO]; PABLO CABAÑAS DÍAZ [INDEPENDIENTE/p.3] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) En un diálogo con estudiantes del ITAM, las 

comisionadas del Inai Josefina Román Vergara y Norma del Río Venegas destacaron la 
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importancia de que el Congreso asegure los derechos de acceso a la información y 

protección de datos personales. Del Río Venegas cuestionó los vacíos en la reforma, 

porque no aclara quién protegerá los datos personales en el sector privado ni cómo se 

manejarán las controversias de transparencia. [EXCÉLSIOR/p.11] Comenta el tema: LA 

GRAN CARPA [ECONOMISTA/p.46-47]; LA IDEA A DESTACAR/MANUEL J. CLOUTHIER 

[UNIVERSAL/p.19] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES/(…) Quedan 7 días para que el 

gobierno de Claudia Sheinbaum y más específicamente la secretaría de Hacienda que 

encabeza Rogelio Ramírez de la O, presente el Paquete Económico 2025. La atención 

estará sobre la estrategia para reducir el déficit fiscal de casi 6% al 3 por ciento. Si logra 

generar confianza, será un gran paso. [ECONOMISTA/p.24] El tema lo comentan: PULSO 

POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8]; DESDE EL PISO DE 

REMATES/MARICARMEN CORTÉS [24 HORAS/p.14]; LUIS MIGUEL MARTÍNEZ ANZURES 

[HERALDO/p.14-15]  

COLUMNA/MARCAJE PERSONAL/JULIÁN ANDRADE/ (...) Ifigenia Martínez podría definirse 

como una política constructora. Con una visión amplia, atesoraba una capacidad 

especial para tejer relaciones y establecer compromisos. Nada más lejano a sus reflejos 

que las posiciones dogmáticas o la descalificación de los adversarios (...) [RAZÓN/p.9] 

El tema se comenta en: JORGE CARRILLO OLEA [JORNADA/p.14] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(...) Quedó instalada la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados para revisar unas mil 200 solicitudes de desafuero contra servidores públicos. 

Ese organismo, presidido por el morenista Hugo Eric Flores, está integrado por Adriana 

Belinda Quiroz, Raúl Bolaños-Cacho Cué y Germán Martínez Cázares. De acuerdo con 

el diputado Flores, la mayoría de los casos ya prescribieron, pero se enfocarán en ocho, 

entre ellos el del senador y dirigente del PRI, Alejandro Moreno. [HERALDO/p.2] El tema 

se comenta en: ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS [EXCÉLSIOR/p.4] LA 

RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO [DIARIO IMAGEN] PULSO 

POLÍTICO/FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ [RAZÓN/p.8] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) El 

presidente de la Comisión de Defensa Nacional, el militar en retiro e integrante del 

Grupo Parlamentario de Morena, Luis Arturo Oliver Cen, expresó que pone a disposición 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_EXCELSIOR_11_FRENTES_ORGAUTONOMOS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_ECO_46.47_LAGRANCARPA_INAI_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_UNIVERSAL_19_MANUELJCLOUTHIER_INAI_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_ECO_24_RICOSYPODEROSOS_PAQECONOMICO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_RAZON_8_PULSOPOLITICO_PEF2025_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_24H_14_MARICARMENCORTES_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_HER_14.15_LUISMIGUELMARTINEZ_REFPODERJUDICIAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_RAZON_9_MARCAJEPERSONAL_IFIGENIA_1M_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_JORNADA_14_JORGECARRILLO_HEROES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_HER_2_SACAPUNTAS_REFALART21_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_EXCELSIOR_6_ARSENAL_JUICIOSPOLITICOS_4MOR_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_DIAIRO_0_ADRIANAMORENO_JURISDICCIONAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_RAZON_8_PULSOPOLITICO_PEF2025_3DIP_.pdf


  

de esta instancia legislativa sus 50 años de experiencia y conocimientos sobre las 

Fuerzas Armadas, en beneficio de reformas que contribuyan a fortalecer al Ejército 

como institución garante de la seguridad y la soberanía nacional (...) [24 HORAS] El 

tema se comenta en: ALTO MANDO/MIGUEL ÁNGEL GODÍNEZ GARCÍA [EXCÉLSIOR/p.14] 

COLUMNA/LA RETAGUARDIA/ADRIANA MORENO CORDERO(...) Durante la instalación de 

la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, que 

preside Eruviel Ávila, se reunieron varios funcionarios del segundo piso de la Cuarta 

Transformación para comprometerse a impulsar el talento de los jóvenes en áreas como 

el descubrimiento científico (...) [DIARIO IMAGEN] El tema se comenta en: BAJO 

RESERVA [UNIVERSAL/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...)  

Federico Döring Casar (PAN) advirtió que llegarán hasta las últimas consecuencias para 

desmentir que hubo supuestas intermitencias en el servicio de internet, durante la 

votación de la reforma en materia de supremacía constitucional (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Raúl Lozano Caballero, vicecoordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, 

presentó una iniciativa para construir un Sistema Nacional de Ciudadanos (sic) universal 

que permita cuidar a quienes cuidan y remunerar este esfuerzo que no es reconocido 

(...) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/DIANA LÓPEZ ZURITA/ (...) El pasado 1 de noviembre, la Dra. Sheinbaum envió 

a la Cámara de Diputados una Iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de la 

Administración Pública Federal, que esclarecen el “para la política” en su gobierno. 

¿Cuáles serían los cambios? De manera sucinta: a) Gobernanza digital y el 

aprovechamiento de nuevas tecnologías, b) Fortalecimiento de las capacidades 

nacionales en investigación humanística y científica del país (...) [HERALDO/p.14-p.15] 

COLUMNA/¿SERÁ?/(...) La Oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos 

Humanos en México se pronunció en contra del proyecto de decreto por el que se 

pretende ampliar el catálogo de delitos merecedores a prisión preventiva oficiosa y 

que analiza la Cámara de Diputados. Y no le falta razón, pues ahora que los jueces 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_24H_0_HECTORMUNOZ_SEGURIDAD_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_EXCELSIOR_14_ALTOMANDO_FUERZASARMADAS_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_DIAIRO_0_ADRIANAMORENO_JURISDICCIONAL_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_UNIVERSAL_2_BAJORESERVA_CIENCIAYTECNOLOGIA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_24H_0_HECTORMUNOZ_SEGURIDAD_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_24H_0_HECTORMUNOZ_SEGURIDAD_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_HER_14.15_DIANALOPEZ_LEYORGANICA_3DIP_.pdf


  

serán elegidos por voto popular, por la reforma judicial, seguramente habrá una “curva 

de aprendizaje” (...) [24 HORAS/p.2] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

 

Sostiene Sheinbaum con el presidente electo primera charla telefónica; “habrá buena 

relación”.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tuvo ayer su primera conversación 

telefónica con Donald Trump, luego del reconocimiento en Estados Unidos de que la 

tendencia en la votación daba al republicano el triunfo en la elección presidencial. Fue 

una llamada “muy cordial”, en la que dialogaron sobre “la buena relación que habrá 

entre México y Estados Unidos”, sostuvo la mandataria en redes sociales. [JORNADA/pp-

p2-p3] 

 

SEGURIDAD 

 

Violencia en Chilpancingo.- Once cuerpos fueron abandonados en la batea de una 

camioneta Silverado blanca sobre el boulevar Vicente Guerrero, a la altura del Parador 

del Marqués, en Chilpancingo, confirmó la Fiscalía General de Guerrero; entre las 

víctimas hay dos mujeres y dos menores de edad. [MILENIO/pp-p8] 

 

Se aferran en Sinaloa a feria, luego de ataque.- Este jueves, el estado de Sinaloa vivió un 

recrudecimiento de la violencia, al presentarse varios eventos, entre ellos un ataque a la 

taquilla de la sede de la Feria Ganadera, y un enfrentamiento entre sicarios y elementos 

del Ejército, con saldo de tres militares heridos. [RAZÓN/pp-p12] 

 

MIGRACIÓN 

 

Trump deportará a 200 mil mexicanos.- El gobierno mexicano debe tomar en serio las 

amenazas del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, como la deportación 

masiva de migrantes una vez que tome el poder, en enero próximo, considera la 

exembajadora de México en la Unión Americana, Martha Bárcena. [SOL DE MÉXICO/pp-

p4]  

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_C_24H_2_SERA_PRISIONPREVENTIVAOFICIOSA_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_JORNADA_1.2.3_SOSTIENESHEINBAUM_LLAMADADETRUMP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_JORNADA_1.2.3_SOSTIENESHEINBAUM_LLAMADADETRUMP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_MILENIO_1.8_GUERREROHALLAN_VIOLENCIA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_RAZON_1.12_SEAFERRANENSINALOA_SINALOA_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_SOL_1.4_TRUMPDEPORTARA_EU_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_SOL_1.4_TRUMPDEPORTARA_EU_12NACIONAL_.pdf


  

Sobrevivientes van vs. Garduño.- Desde EU, en donde trabaja como taxista, Brayan 

Eduardo, quien salió con vida del incendio que en 2023 mató a 40 personas encerradas 

en una estación migratoria de Ciudad Juárez, clama justicia ahora que el comisionado 

Francisco Garduño está a un mes de dejar el cargo. [24 HORAS/pp-p3] 

 

ECONOMÍA 

 

Ebrard: ante los amagos de aranceles, sangre fría.- México ya está preparado para 

revisar con Estados Unidos el T-MEC, por lo que debe enfrentar con sangre fría e 

inteligencia las amenazas de Donald Trump de imponer aranceles, aseguró Marcelo 

Ebrard. Luego de reunirse en Palacio Nacional con la presidenta Claudia Sheinbaum, el 

secretario de Economía descartó que pueda haber dificultades con el gobierno que el 

republicano encabezará, debido al nivel de integración económica que hay entre 

México y EU. [EXCÉLSIOR/pp-p1p2] 

 

Inteligencia y paciencia con Trump, sugieren a México.- El regreso de Donald Trump a 

la Casa Blanca implica una serie de retos en materia de migración y comercio para 

México, por lo que debe tener inteligencia y paciencia, plantearon expertos en el foro 

de El Financiero sobre el nuevo gobierno de EU. Juan Carlos Baker, director general de 

Consultores Internacionales Ansley, recordó que en su primer mandato Trump ya hizo uso 

de medidas proteccionistas, pero México puede aprovechar las herramientas del T-MEC 

para que no las aplique. [FINANCIERO/pp-p4] 

 

El peso recupera vigor ante el dato de inflación y el recorte de la Fed.- La divisa 

mexicana se apreció frente al dólar en las operaciones de este jueves. El peso recuperó 

terreno en una sesión marcada por datos de inflación y por el recorte de 25 puntos 

básicos a las tasas de interés de la Reserva Federal (Fed). [ECONOMISTA/pp-p16] 

 

Declaran quiebra de Altos Hornos.- La siderúrgica Altos Hornos de México (AHMSA) 

informó que fue declarada formalmente en estado de quiebra por el Juzgado Segundo 

de Distrito Especializado en Concursos Mercantiles. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p18] 

 

CIUDAD DE MÉXICO 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_24H_1.3_SOBREVIVIENTRESVAN_INCENDIO2023_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_EXCELSIOR_1.1.2_EBRARDANTELOSAMAGOS_ARANCELES_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_FINANCIERO_1.4_INTELIGENCIAYPACIENCIA_TRUMP_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_ECO_1.16_ELPESORECUPERA_INFLACION_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_HER_1.18_AHMSAENTRAENQUIEBRA_SIDERURGICA_12NACIONAL_.pdf


  

Morena pausa en la CDMX despenalización del aborto.- La mayoría de Morena en el 

Congreso capitalino pausó la discusión de un dictamen que aprobó hace tres días en 

comisiones, con el que se busca despenalizar por completo el aborto en la Ciudad de 

México. [UNIVERSAL/pp-p20] 

 

 

INTERNACIONAL 

 

Topos mexicanos apoyan a los damnificados en Valencia.-  Fieles a su compromiso de 

ayuda al prójimo, 12 integrantes del equipo de rescatistas mexicanos de la brigada 

internacional Topos Azteca, sumaron su experiencia y trabajo en acciones de rescate 

de cadáveres y de auxilio a damnificados en la provincia de Valencia, en España, tras 

haber sido afectada esta región por la furia de la tormenta DANA que ha dejado 219 

muertos. [CRÓNICA/p20] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_UNIVERSAL_1,20_MORENAPAUSAENLA_ABORTO_12NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/81124_N_CRONICA_20_TOPOSMEXICANOS_VALENCIA_12NACIONAL_.pdf
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 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08-11-24 JUCOPO 

 

CITAN A OMAR GARCÍA HARFUCH PARA ENCUENTRO 
PRIVADO CON DIPUTADOS LÍDERES DE BANCADAS 

 

 
 

En respuesta a las demandas de los partidos de oposición, el secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana federal, Omar García Harfuch, acudirá a 
una reunión privada con los líderes parlamentarios de todos los partidos en la 
Cámara de Diputados. 
Así lo adelantó el coordinador de Morena y presidente de la Junta de 
Coordinación Política en el Palacio Legislativo, Ricardo Monreal, quien explicó 
que “analizaremos la estrategia de seguridad”. 
“Será una reunión de trabajo sólo con los coordinadores de los partidos, en la 
Junta de Coordinación, así se acordó, para analizar juntos el tema de la 
estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la 
Constitución”, precisó. 
 
 
 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 08-11-24 JUCOPO 

Indicó que “ésta será una reunión de trabajo que me plantearon los 
coordinadores de los grupos parlamentarios y que, si funciona bien, será 
posible que la repitamos con otros altos funcionarios para que la Junta de 
Coordinación Política, de manera directa, tenga diálogo, intercambio de 
opiniones, preguntas, respuestas y aclaraciones de su responsabilidad con 
otros servidores públicos”. 
También adelantó que el miércoles 13 de noviembre acudirá ante el pleno el 
secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, a rendir protesta al ser 
ratificado en el pleno en su cargo en el nuevo gobierno, mientras que el 
viernes acudirá de nuevo a entregar el Paquete Económico 2025 a la 
presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. 
Desde el inicio del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, el PRI y el 
PAN han solicitado la presencia de los integrantes del gabinete de seguridad 
para que exponga la situación y un diagnóstico de lo que se vive en el país. 
 
 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/07/citan-a-omar-garcia-
harfuch-para-encuentro-privado-con-diputados-lideres-de-bancadas/ 
 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/07/citan-a-omar-garcia-harfuch-para-encuentro-privado-con-diputados-lideres-de-bancadas/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/07/citan-a-omar-garcia-harfuch-para-encuentro-privado-con-diputados-lideres-de-bancadas/
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Remite Presidencia a San Lázaro nombramiento de 
Ramírez de la O como titular de SHCP 

 
La presidenta de la República envío a la Cámara de Diputados las designaciones de Rogelio 
Ramírez de la O como titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), del 
subsecretario Édgar Abraham Amador, y del jefe del Servicio de Administración Tributaria 
(SAT), Antonio Martínez Dagnino, para su ratificación por parte del legislativo. 
 
Además, en el documento que 
remitió por la noche también 
incluyó la designación de Berta 
Gómez Castro como 
subsecretaria de Egresos; Grisel 
Galeano, para procuradora fiscal 
de la Federación; Gari Gevijoar 
Flores, cómo administrador 
general de Recaudación; Amelia 
Guadalupe de León, como 
administradora general de 
Auditoría Fiscal Federal; a 
Ricardo Carrasco, como administrador general jurídico; Armando Ramírez, como 
administrador general de Grandes Contribuyentes del SAT; María del Carmen Bonilla, como 
titular de la Unidad de Crédito y Asuntos Internacionales de Hacienda; Fernando Renoir 
Baca, como titular de la unidad de Coordinación con Entidades Federativas, y Pablo Gómez, 
como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera. 
 
En el escrito dirigido al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 
(Morena), la mandataria subraya que la designación la sustenta en criterios de capacidad, 
probidad y experiencia, “con la firme convicción de que, en caso de contar nuevamente con 
su aprobación, Ramírez de la O llevará a cabo el desempeño de la función encomendada 
con responsabilidad y dedicación, lo que se traducirá en beneficio para nuestro país”. 
 
Recordó que los artículos 74 y 89 de la Constitución la facultan para nombrar, con la 
ratificación de la Cámara de Diputados, a los empleados superiores de la SHCP. 
 
Ramírez de la O el licenciado en economía por la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) y cuenta con un doctorado en economía por la Universidad de Cambridge, Reino 
Unido. 
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Fue nombrado secretario de Hacienda por el titular del Ejecutivo de la administración 
anterior en septiembre de 2021. 
 
https://www.24-horas.mx/2024/11/07/remite-presidencia-a-san-lazaro-nombramiento-
de-ramirez-de-la-o-como-titular-de-shcp/ 
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https://puebla.contrareplica.mx/nota-Presidenta-pide-ratificacion-de-Rogelio-Ramirez-de-la-O-como-

secretario-de-Hacienda202471157 

https://puebla.contrareplica.mx/nota-Presidenta-pide-ratificacion-de-Rogelio-Ramirez-de-la-O-como-secretario-de-Hacienda202471157
https://puebla.contrareplica.mx/nota-Presidenta-pide-ratificacion-de-Rogelio-Ramirez-de-la-O-como-secretario-de-Hacienda202471157
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Presidenta pide ratificación de Rogelio Ramírez de 

la O como secretario de Hacienda 
 

La noche del miércoles, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que la titular del ejecutivo Claudia 

Sheinbaum solicitó la ratificación como secretario de Hacienda de Rogelio 

Ramírez de la O. 

 

Y también pidió que Abraham Amador Zamora permanezca como subsecretario 

y como encargado del SAT, Antonio Martínez, entre otros. 

 

La confirmación de la permanencia de Ramírez de la O en el cargo, ya que en 

el sexenio anterior también fue titular de dicha dependencia, nombrado por el 

expresidente Andrés Manuel López Obrador, la dio el diputado morenista en 

sus redes sociales. 

“Hemos recibido los nombramientos que realiza nuestra Presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo, del Secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 

Eduardo Ramírez de la O; del Subsecretario Édgar Abraham Amador Zamora; 

del jefe del SAT, Antonio Martínez Dagnino; así como empleadas y empleados 

superiores de Hacienda para que puedan ser ratificados, en ejercicio de las 

facultades exclusivas de esta Cámara de Diputados establecidas en el artículo 

74 de la Constitución”. 

La información al respecto ya se encuentra en la Gaceta Parlamentaria. 
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https://www.contrareplica.mx/nota-Presidenta-pide-ratificacion-de-Rogelio-

Ramirez-de-la-O-como-secretario-de-Hacienda-202471129 
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https://www.reporteindigo.com/reporte/envia-claudia-sheinbaum-nombramientos-a-diputados-para-su-

ratificacion/ 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/envia-claudia-sheinbaum-nombramientos-a-diputados-para-su-ratificacion/
https://www.reporteindigo.com/reporte/envia-claudia-sheinbaum-nombramientos-a-diputados-para-su-ratificacion/


 

 
 
 
 

Envía Claudia Sheinbaum nombramientos a 
Diputados para su ratificación 

 
La Cámara de Diputados recibió la noche del miércoles 6 de noviembre por parte de la 
presidenta Claudia Sheinbaum los nombramientos de Rogelio Ramírez de la O como titular 
de la Secretaría de Hacienda. 

 
También, se pide la ratificación del 
subsecretario de Hacienda y Crédito 
Público, Édgar Abraham Amador, y del 
jefe del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT), Antonio Martínez 
Dagnino, a fin de que sean ratificados por 
el Pleno de este órgano parlamentario. 
 
Asimismo, en un oficio enviado al 
presidente de la Cámara de Diputados, 
Sergio Gutiérrez Luna, la mandataria 

propone la designación de Berta Gómez Castro como subsecretaria de Egresos y a Grisel 
Galeano, cómo procuradora fiscal de la Federación; mientras a Gari Gevijoar Flores, cómo 
administrador general de Recaudación. 
 
Como administradora general de Auditoria Fiscal Federal propone a Amelia Guadalupe de 
León, mientras a Ricardo Carrasco, cómo administrador general jurídico; como 
administrador general de Grandes Contribuyentes del SAT a Armando Ramírez y como titular 
de la Unidad de Crédito y Asuntos Internacionales de Hacienda a María del Carmen Bonilla. 
 
Como titular de la unidad de Coordinación con Entidades Federativas, la presidenta 
Sheinbaum propone a Fernando Renoir Baca, así como la ratificación de Pablo Gómez en la 
Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda. 
 
https://www.reporteindigo.com/reporte/envia-claudia-sheinbaum-nombramientos-a-
diputados-para-su-ratificacion/  
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Sheinbaum envía a Cámara de Diputados 

ratificación de 12 funcionarios 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo envió los nombramientos de 
la Secretaría de Hacienda a la Cámara de Diputados para su 

ratificación 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo envió a la Cámara de 
Diputados para su ratificación el nombramiento de Rogelio Ramírez 
de O, como secretario de Hacienda y el de 11 funcionarios más de 
esa dependencia. En un escrito dirigido al presidente de la Cámara de 
Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señala que los altos funcionarios de 
Hacienda propuestos cumplen con criterios de capacidad, probidad y 
experiencia. 

Por disposición constitucional, la Cámara de Diputados debe ratificar 
a los altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda del gobierno 
federal, previo a la aprobación del dictamen en comisiones. 

“Hemos recibido los nombramientos que realiza nuestra Presidenta 
Claudia Sheinbaum Pardo (...). Ya se encuentran en la Gaceta 
Parlamentaria”, fueron algunas de las palabras que comentó Sergio 
Gutiérrez Luna a través de un tuit. 

¿Cuáles son las ratificaciones en el sexenio de Sheinbaum? 

Estos son los funcionarios propuestos para su ratificación en 11 
puestos de la Secretaría de Hacienda, que encabeza Rogelio Ramírez 
de la O: 

 Édgar Abraham Amador, Subsecretario de Hacienda 
 Antonio Martínez Dagnino, Jefe del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) 
 Berta Gómez Castro, subsecretaria de Egresos 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/mananera-sheinbaum-hoy-7-noviembre-que-hablo-la-presidenta-hoy
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 Grisel Galeano, procuradora fiscal de la Federación 
 Gari Gevijoar Flores, administrador general de Recaudación 
 Amelia Guadalupe de León, administradora general de Auditoría 

Fiscal Federal 
 Ricardo Carrasco, administrador general jurídico 
 Armando Ramírez, administrador general de Grandes 

Contribuyentes del SAT 
 María del Carmen Bonilla, titular de la Unidad de Crédito y 

Asuntos Internacionales de Hacienda 
 Fernando Renoir Baca, titular de la unidad de Coordinación con 

Entidades Federativas 
 Pablo Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 

Sheinbaum nombra a Comité de Evaluación 

De los últimos nombramientos que realizó la presidenta fueros los 
del Comité de Evaluación . Ellos se encargarán de la elaboración de los 
Listados de las Personas Candidatas a participar en la Elección 
Extraordinaria 2024-2025 de Ministras y Ministros, Magistrados del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, del Tribunal de 
Disciplina Judicial, Magistradas y Magistrados de Circuito y Juezas y 
Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación. 

 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/ratificacion-12-funcionarios-en-

sexenio-sheinbaum-envia-nombramientos-a-camara-diputados 

 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/sheinbaum-da-a-conocer-nombres-del-comite-evaluacion-para-eleccion-jueces-lista
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DECISIÓN DEL LEGISLATIVO 

Sheinbaum pide a San Lázaro ratificar a Rogelio 

Ramírez de la O como titular de Hacienda 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, afirmó en sus 

redes sociales que también se recibió la solicitud para ratificar otros 

nombramientos de empleados superiores de la Secretaría de Hacienda 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados la propuesta 

para ratificar Rogelio Ramírez de la O como titular de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público, además de otros nombramientos en esa 

dependencia.  

El documento está fechado con el martes 5 de noviembre, en el marco de las 

elecciones en Estados Unidos donde Donald Trump resultó ganador.  

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó en sus 

redes sociales que también recibió la propuesta para nombrar a Édgar Abraham 

Amador Zamora como subsecretario de Hacienda y a Antonio Martínez 

Dagnino como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
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Además, fueron enviados otras solicitudes para ratificar empleados superiores 

de la Secretaría de Hacienda, los cuales ya se encuentran registrado en 

la gaceta parlamentaria.  

Estos nombramientos aún deben ser ratificados en la Cámara de Diputados.  

Durante el gobierno del expresidente Andrés Manuel López Obrador, 

Ramírez de la O fue nombrado como secretario de Hacienda en 2021 en 

sustitución de Arturo Herrera Gutiérrez.  

Posteriormente, Claudia Sheinbaum, tras ganar las elecciones, anunció la 

continuidad de Ramírez de la O como titular de la dependencia.  

“Esta designación está sustentada en criterios de capacidad, probidad y 

experiencia, por lo que tengo la firme convicción de que, en caso de contar 

nuevamente con su aprobación, Rogelio Eduardo Ramírez de la O llevará a cabo 

el desempeño de la función encomendada con responsabilidad y dedicación, lo 

que se traducirá en beneficio para nuestro país”, señala el documento enviado 

al Congreso. 

En el documento destaca que Rogelio Ramírez de la O es un experto en finanzas 

que ha hecho consultorías para las empresas más importantes de México y 

varias del extranjero. 

 

 

 

https://latinus.us/mexico/2024/11/7/sheinbaum-pide-san-lazaro-ratificar-

rogelio-ramirez-de-la-como-titular-de-hacienda-127865.html 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 

Sheinbaum envía a Diputados ratificación de su 

equipo de Hacienda 

La ratificación del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O se 

da a días de que la presidenta Sheinbaum entregue el Paquete 

Económico correspondiente al 2025 

 

La presidenta Claudia Sheinbaum envío a la Cámara de Diputados la 

propuesta de ratificación del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez 

de la O, así como de Edgar Abraham Amador como subsecretario de la 

dependencia y de Antonio Martínez Dagnino como jefe del Servicio de 

Administración Tributaria (SAT). 

En los oficios enviados por la mandataria a los diputados pide se autorice 

la designación de otros funcionarios clave en Hacienda como Berta 

Gómez Castro como subsecretaria de Egresos; Grisel Galeano, 
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procuradora fiscal de la Federación; Gari Gevijoar Flores, como 

administrador general de Recaudación; Amelia Guadalupe de León 

Ortega, administradora general de Auditoría Fiscal; Ricardo Carrasco 

Varona, administrador Jurídico; Armando Ramírez Sánchez, 

administrador general de Grandes Contribuyentes. 

También solicita la ratificación de María del Carmen Bonilla, como titular 

de la Unidad de Crédito Público; Fernando Renoir Baca, como titular de 

la coordinación con los estados y Pablo Gómez Álvarez, titular de la 

Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). 

Los oficios para estas ratificaciones fueron confirmados por el presidente 

de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez quien compartió en su 

cuenta de X, los documentos enviados por la mandataria. 

De acuerdo con los artículos 74 y 89 de la Constitución, es facultad de la 

presidenta de la República nombrar, con la ratificación de la Cámara de 

Diputados, a los empleados superiores de la Secretaría de Hacienda. 

La ratificación del secretario de Hacienda y otros funcionarios de la 

dependencia se da a días de que el gobierno de la 

doctora Sheinbaum entregue el Paquete Económico correspondiente 

al 2025. 
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Los nombramientos del secretario de Hacienda, Ramírez de la O, así 

como del jefe del SAT deben ser dictaminados y aprobados primero en 

la Comisión de Hacienda y después por el pleno de la Cámara de 

Diputados. 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/sheinbaum-envia-diputados-

ratificacion-de-su-equipo-de-hacienda-509117.html 



 

 
 
 
 

Envían a Cámara de Diputados ratificación de 12 
funcionarios de SHCP 

 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo envió a la Cámara de Diputados para su ratificación 
el nombramiento de Rogelio Ramírez de O, como titular de la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público, así como el de 11 funcionarios de esta misma dependencia. 
 
En un escrito dirigido al presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, señala 
que los altos funcionarios de Hacienda propuestos cumplen con criterios de capacidad, 
probidad y experiencia. 
 
 Por disposición constitucional, la Cámara 
de Diputados debe ratificar a los altos 
funcionarios de la Secretaría de Hacienda 
del gobierno federal, previo a la aprobación 
del dictamen en comisiones. 
 
Estos son los funcionarios propuestos para 
su ratificación en 11 puestos de la 
Secretaría de Hacienda, que encabeza 
Rogelio Ramírez de la O: 
 
Édgar Abraham Amador, Subsecretario de Hacienda 
Antonio Martínez Dagnino, Jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT) 
Berta Gómez Castro, subsecretaria de Egresos 
Grisel Galeano, procuradora fiscal de la Federación 
Gari Gevijoar Flores, administrador general de Recaudación 
Amelia Guadalupe de León, administradora general de Auditoría Fiscal Federal 
Ricardo Carrasco, administrador general jurídico 
Armando Ramírez, administrador general de Grandes Contribuyentes del SAT 
María del Carmen Bonilla, titular de la Unidad de Crédito y Asuntos Internacionales de 
Hacienda 
Fernando Renoir Baca, titular de la unidad de Coordinación con Entidades Federativas 
Pablo Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 
 
https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/incluye-al-titular-subsecretarios-y-jefes-
distintas-unidades  
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Morena considera modificaciones a la prisión 

preventiva por evasión fiscal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- -Fue en la sesión 

ordinaria de ayer miércoles que la Presidencia de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, emitió ya la declaratoria 

de publicidad de tres dictámenes heredados por la pasada 

legislatura, entre ellos la reforma que elimina al INAI. 
 

El segundo dictamen que aparece también en la Gaceta 

Parlamentaria es la reforma a los artículos tercero, cuarto y 63 de 

la Carta Magna en materia de protección y cuidado animal. 
 

El tercer dictamen es el de reforma del párrafo segundo del 

artículo 19 constitucional para ampliar el catálogo de delitos de 

prisión preventiva oficiosa para incluir la defraudación fiscal, el 

delito de contrabando y también la compra de comprobantes 

fiscales; además de delitos de distribución de drogas sintéticas 

como el fentanilo, así como el delito de extorsión. Sin embargo, 

en este dictamen el coordinador de la bancada de Morena, 

Ricardo Monreal, ha adelantado que se está analizando quitar 

de esta propuesta el delito de defraudación fiscal al señalar que 

podría afectar en la zona norte de la frontera. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wz0QtT4WEDjpPDcI?e=iSOspd 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wz0QtT4WEDjpPDcI?e=iSOspd


 

 
 

08-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.enteratever.com/2023/2024/11/07/camara-de-diputados-da-publicidad-a-dictamen-que-
amplia-catalogo-de-delitos-que-ameritan-prision-preventiva-oficiosa/ 



 

 
 
 
 

Asume Eruviel Ávila presidencia de la Comisión de 
Ciencia, Tecnología e Innovación 

 
En educación, ciencia y tecnología no se gasta, se invierte; sobre todo cuando se promueven 
con un enfoque humanista, cercano y sensible a las causas sociales más profundas, afirmó 
el diputado federal Eruviel Ávila Villegas durante la instalación de la Comisión de Ciencia, 
Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, en la que fungirá como presidente.   
 

 Ante el secretario de Educación, 
Mario Delgado Carrillo, y la titular 
del Consejo Nacional de 
Humanidades, Ciencias y 
Tecnologías, Rosaura Ruiz Gutiérrez, 
el legislador mexiquense indicó que 
esta Comisión impulsará una 
agenda que mira al presente y al 
futuro, con el objetivo de detonar el 
talento de las y los jóvenes 

mexicanos en áreas como el descubrimiento científico, la generación de patentes, el 
desarrollo de nuevas tecnologías y la creación de rutas para la innovación. 
 
Acompañado por el presidente de la mesa directiva, Sergio Gutiérrez Luna, Eruviel Ávila dijo 
que en la Comisión tienen la seguridad de que invertir en ciencia y tecnología es ofrecer más 
y mejores caminos para la niñez y las juventudes mexicanas. 
 
“Lo hacemos compartiendo la visión de la presidenta de la República, la doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo, de que la ciencia debe estar al servicio de México, al servicio de sus 
mejores causas, al servicio del pueblo, de la gente y de sus necesidades”, destacó, también 
ante el vicecoordinador de Morena en está cámara, Alfonso Ramírez Cuéllar. 
 
El legislador del PVEM dijo que México tiene el potencial para ser líder en ciencia e 
innovación, y en este órgano legislativo están decididos a aprovecharlo. Sostuvo que la 
educación, el humanismo, la ciencia y la tecnología son las armas más poderosas para 
continuar con la construcción del segundo piso de la transformación. 
 
Por su parte, el secretario de Educación, Mario Delgado Carrillo, destacó que México tiene 
a la única científica presidenta del mundo y por ello el gobierno federal tiene la convicción 
de que el Estado promueva y detone la innovación, que genere tecnología y por 
consiguiente desarrollo económico. 
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La titular del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, Rosaura Ruiz 
Gutiérrez, afirmó que el conocimiento humanístico, las ciencias sociales, deben orientarse 
hacia una perspectiva sustentable, ética y de justicia social para garantizar el acceso 
equitativo de los beneficios del desarrollo científico y tecnológico. 
 
El diputado presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 
Luna, expresó que el desarrollo de la ciencia, la tecnología y la innovación debe ser elemento 
fundamental para fortalecer la educación y una palanca para el desarrollo económico. 
 
La diputada Gabriela Georgina Jiménez Godoy, en representación de la Junta de 
Coordinación Política, apuntó que México debe pasar de ser un país dedicado a la 
manufactura a uno de innovación, desarrollo y tecnología, con políticas públicas que eviten 
la fuga de cerebros y avanzar hacia una nación sostenible, con ciencia y educación. 
 
https://www.milenio.com/politica/eruviel-avila-presidente-comision-de-ciencia-
tecnologia-e-innovacion 
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Diputados instalan comisión de Ciencia, Tecnología e 
innovación, que presidirá Eruviel Ávila 

 
Eruviel Ávila Villegas, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), presidirá la comisión 
de Ciencia, Tecnología e innovación en la Cámara de Diputados. Durante la instalación de 
dicha comisión, Ávila Villegas destacó que la educación, la ciencia, la tecnología y la 
innovación son el motor indispensable para el desarrollo, el crecimiento y la transformación 
de una nación. 

 
"Hoy, más que nunca, en esta 
era del internet, la ciencia, la 
tecnología y la innovación 
son la palanca de desarrollo 
de los países. Ahí donde se 
respalda a la ciencia, se 
siembra conocimiento y se 
generan soluciones para el 
avance de la sociedad. Ahí 
donde se impulsa el saber, se 
crean nuevos paradigmas 
que permiten que las 

comunidades prosperen y salgan adelante", indicó el legislador. 
 
A la instalación de la comisión de Ciencia, Tecnología e innovación estuvo presente el 
presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, gesto 
que agradeció Ávila Villegas, quien mencionó que desde ese órgano se impulsará una 
agenda que mire al presente, que mire al futuro, con el objetivo de detonar el talento de las 
y los jóvenes mexicanos en áreas como el descubrimiento científico, la generación de 
patentes, el desarrollo de nuevas tecnologías y la creación de rutas para la innovación que 
permitan a México adaptarse al entorno global. 
 
En ciencia, educación y tecnología no se gasta, se invierte: Eruviel Ávila 
Eruviel Ávila agregó que "en ese sentido, la ciencia, la tecnología, la innovación, van de la 
mano, abriendo caminos hacia un progreso significativo en áreas clave como la economía, 
la salud, el bienestar, el medio ambiente y la calidad de vida de las personas, entre otros 
temas de alta relevancia. Debemos tener muy presente que en educación, ciencia y 
tecnología no se gasta, se invierte". 
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Sobre la agenda de trabajo, Ávila Villegas señaló que escucharán todas las propuestas de los 
sectores privado, público, de los integrantes de esa comisión, entre los cuales destacó las 
propuestas del diputado Gilberto Herrera Ruiz, quien fuera rector de la Universidad de 
Querétaro, con estudios en Japón y Hungría. "Todas y todos, sin excepción, los integrantes 
de esta comisión, se han destacado por sus propuestas y sus ideas", indicó. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/7/diputados-instalan-comision-de-
ciencia-tecnologia-innovacion-que-presidira-eruviel-avila-652132.html  
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Diputados publican el dictamen de  

extinción de órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, emitió la declaratoria de publicidad 

del proyecto de decreto de reformas constitucionales que 

plantea la extinción de siete organismos autónomos que son: INA, 

Coneval, Cofece, IFT, Mejoredu, CRE y CNH. Ricardo Monreal, 

líder de los diputados de Morena, dio los días estimados para 

discutir la propuesta en el Pleno. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzy4xFh8r-OKXl1s?e=HP5eVo 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzy4xFh8r-OKXl1s?e=HP5eVo
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https://plazadearmas.com.mx/alista-camara-discusion-de-extincion-de-autonomos/ 
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https://www.hoytamaulipas.net/notas/576340/Tamaulipas-el-primer-Estado-en-proponer-renovacion-total-

de-jueces-y-magistrados.html#google_vignette 

https://www.hoytamaulipas.net/notas/576340/Tamaulipas-el-primer-Estado-en-proponer-renovacion-total-de-jueces-y-magistrados.html#google_vignette
https://www.hoytamaulipas.net/notas/576340/Tamaulipas-el-primer-Estado-en-proponer-renovacion-total-de-jueces-y-magistrados.html#google_vignette


 

 

 

08-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

https://noticiasdetamaulipas.com/nota.pl?id=581500 

 

 

 

 

https://noticiasdetamaulipas.com/nota.pl?id=581500


 

 

 

08-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

https://noticiasdetamaulipas.com/nota.pl?id=581498 

 

 

 

https://noticiasdetamaulipas.com/nota.pl?id=581498


 

 

 

08-11-24 

 

 

LEGISLATIVO 

 
 

 

 

 

 

 

https://elmercurio.com.mx/la-ciudad/tamaulipas-primer-estado-en-proponer-renovacion-local-de-jueces-y-

magistrados 

 

 

 

https://elmercurio.com.mx/la-ciudad/tamaulipas-primer-estado-en-proponer-renovacion-local-de-jueces-y-magistrados
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https://notatamaulipas.com/2024/11/07/fideicomisos-del-poder-judicial-podrian-ser-utilizados-para-elegir-

jueces-y-magistrados/ 

 

https://notatamaulipas.com/2024/11/07/fideicomisos-del-poder-judicial-podrian-ser-utilizados-para-elegir-jueces-y-magistrados/
https://notatamaulipas.com/2024/11/07/fideicomisos-del-poder-judicial-podrian-ser-utilizados-para-elegir-jueces-y-magistrados/
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El ‘voto fantasma’ del diputado Pedro Haces ya es caso 

cerrado: Ricardo Monreal 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- El ‘voto fantasma’ del 

diputado de Morena, Pedro Haces, detectado el 31 de octubre, 

ya escaló y es que dicen, que no es la primera vez que lo hace, 

ni tampoco es el único diputado que en una sesión presencial no 

asiste, pero vota. De ahí que en el PAN exigen una auditoría al 

sistema de votación de la Cámara de Diputados.  

 

Y es que los panistas no se tragan el cuento de que se trató de 

una intermitencia en el servicio de Internet como lo dijo el 

presidente de la Cámara baja, Sergio Gutiérrez Luna, hace unos 

días.  

 

Acción Nacional pide revisar varias sesiones, video por video, 

algunas de ellas son la del deportivo Magdalena Mixhuca, 

utilizada como sede alterna y las del 23 y 31 de octubre. 

 

En Morena dicen que eso del ‘voto fantasma’ es caso cerrado 

como lo señaló su coordinador, Ricardo Monreal: “Nosotros 

tenemos otras cosas más urgentes que atender, ese es un tema 

que para nosotros ya está cerrado”. 

 

 

  

 

 

 

 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8662?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!8662&authkey=!AF_OsXwr2lmEayk&ithint=video&e=mk0EnS 
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Voto fantasma de Pedro Haces fue porque otro 

diputado intentó votar en su tableta, dice la 

Secretaría de Servicios Parlamentarios 

El diputado panista Federico Döring insiste en la petición de hacer una 

auditoría a la tableta de Pedro Haces y al área encargada de tecnologías de la 

información 

 

La Secretaría de Servicios Parlamentarios de la Cámara de Diputados señaló 

que el “voto fantasma” de Pedro Haces, a favor de la reforma de supremacía 

constitucional, se registró porque otro legislador intentó votar desde la tableta 

electrónica que tiene asignada. 

El pasado 30 de octubre, Pedro Haces, coordinador de Operación Política de 

Morena, no asistió a la discusión de la reforma de supremacía 

https://animalpolitico.com/elecciones-2024/congreso/pedro-haces-coordinador-operacion-politica-diputados
https://animalpolitico.com/politica/diputados-corte-reformas-constitucionales
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constitucional, sin embargo, su voto a favor del dictamen apareció en las 

pantallas del salón de sesiones de la Cámara. 

Este “voto fantasma” desató las críticas de los partidos de oposición, ya que las 

modificaciones a la Constitución —en este caso al artículo 105 y 107— deben 

hacerse de manera presencial, y fue el propio Pedro Haces quien admitió que el 

30 de octubre no estuvo en la Cámara de Diputados. 

Una semana después de lo sucedido, Hugo Christian Rosas de León, titular de 

la Secretaría de Servicios Parlamentarios, aseguró que el voto de Pedro Haces 

se debió a que otro legislador intentó votar con su tableta electrónica y por eso 

el registro apareció en las pantallas del salón de sesiones. 

Responden a petición de información de Döring que pide auditoría 

La Secretaría se pronunció en este sentido al responder una petición de 

información del diputado panista Federico Döring, quien solicitó se haga 

una auditoría a la tableta electrónica de Pedro Haces para saber quién intentó 

votar en su lugar, ya que esta herramienta tecnológica solo puede ser 

desbloqueada con identificación facial por el legislador que la tiene asignada 

La explicación de la Secretaría de Servicios Parlamentarios coincide con la 

versión que hace unos días dio Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, quien señaló que un diputado pudo haber 

cometido un “error” al intentar votar desde la tableta electrónica de Pedro 

Haces. 

La Secretaría también agregó que, al mismo tiempo que otro legislador quiso 

votar en lugar de Pedro Haces, ocurrió una intermitencia de la red de internet 

de Telmex, lo cual generó que el “voto fantasma” apareciera en las pantallas del 

salón de sesiones, pero éste no quedó reflejado en los registros parlamentarios 

y por eso no se contabilizó en la votación final. 

“El Sistema Electrónico de Votación reportó un intento de voto al momento de 

la votación en lo general, lo cual generó que el tablero electrónico reflejara en 

el nombre del diputado Haces Barba en color verde. Dicha situación obedeció 

a una intermitencia de la red de Telmex que ralentiza ocasionalmente el 

https://animalpolitico.com/politica/diputados-corte-reformas-constitucionales
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procesamiento de datos del Sistema Electrónico, esto es, se registró un intento 

de voto desde curul pero al no darse la verificación de registro facial, no se 

consumó el proceso de votación en los registros parlamentarios, donde consta 

la ausencia de voto de dicho legislador”, explicó la Secretaría. 

La respuesta no dejó satisfecho a Federico Döring, quien, a través de otro 

documento enviado a la Secretaría de Servicios Parlamentarios, insistió en su 

petición de hacer una auditoría a la tableta de Pedro Haces. 

“Le reitero mi petición que hice durante la sesión ordinaria para llevar a cabo 

una revisión exhaustiva al Sistema Electrónico de Votación y una auditoría al 

área encargada de tecnologías de la información, toda vez que resulta 

inverosímil la explicación de la ‘intermitencia’ en la red de Telmex, cuando 

como bien sabemos las tabletas electrónicas son personalizadas y únicamente 

funcionan al momento de detectar el reconocimiento facial y los rasgos 

fisionómicos de las y los legisladores”, expresó Döring a Hugo Christian Rosas, 

encargado de la Secretaría. 

 

 

 

https://www.animalpolitico.com/politica/voto-fantasma-pedro-haces-

supremacia-constitucional 
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https://elporvenir.mx/nacional/acusa-pan-fraude-en-sesiones-por-votos-fantasma-en-la-camara-

baja/791674 

 

 

 

https://elporvenir.mx/nacional/acusa-pan-fraude-en-sesiones-por-votos-fantasma-en-la-camara-baja/791674
https://elporvenir.mx/nacional/acusa-pan-fraude-en-sesiones-por-votos-fantasma-en-la-camara-baja/791674
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Priorizará Morena solicitudes de juicios políticos 
 

 
 
 

El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo 
Éric Flores, informó que, de acuerdo con el programa de trabajo aprobado 
este jueves, desahogarán en primera instancia las solicitudes de juicio político 
presentados en la actual Legislatura, entre los que se encuentran los 
presentados por la mayoría en contra de jueces que concedieron sus 
pensiones en contra de la reforma judicial. 
 
En entrevista en San Lázaro, el diputado dijo que de acuerdo con el plan de 
trabajo, en segunda instancia atenderán los expedientes pendientes de la 
pasada Legislatura y así sucesivamente. 
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"Acaba de aprobar el programa de trabajo la Comisión Jurisdiccional. La 
primera etapa es que vamos a desahogar primero, como prioritario, lo que 
llegue en esta Legislatura, la segunda orden de prelación es lo que viene de la 
anterior Legislatura y así vamos a ir desahogando Legislatura por Legislativa", 
indicó. 
 
Esto, dijo, significaría darle prioridad a las solicitudes de juicio político en 
contra de juzgadores que se opusieron a la reforma judicial. 
"Lo que quiere decir, hasta estos momentos, solamente tenemos 
conocimiento de un asunto presentado por algunos diputados del PT con 
respecto a los jueces y a los ministros, sobre todo jueces que estuvieron 
dando algunas suspensiones por el tema de la reforma constitucional al 
Poder Judicial. 
 
"Entonces revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder, de lo contrario, vamos a irnos a la otra Legislatura", dijo. 
 
A principios de septiembre, el entonces Vicepresidente de la Mesa Directiva, 
Sergio Gutiérrez Luna informó que ingresaría una solicitud de juicio político 
en contra de jueces que otorgaron suspensiones en contra de la reforma 
judicial, mientras que en octubre, el PT anunció la presentación de otra 
solicitud de juicio político en contra de los ocho ministros y ministras que se 
oponían a la reforma al Poder Judicial. 
 
Flores aseguró que estos casos serán atendidos con una visión apartidista. 
 
"Yo quiero ser muy sincero: la función jurisdiccional de nosotros es 
absolutamente imparcial, estos asuntos no van a ser políticos. Yo desde los 
primeros indicios que veo de estos escritos es que hay elementos que no 
necesariamente están cumplimentados, pero estaremos revisando", dijo. 
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Recordó que este jueves se publicó en el Diario Oficial de la Federación el 
acuerdo de integración de la Sección Instructora, que será presidida por él e 
integrada por la morenista Adriana Belinda Quiroz, por el panista Germán 
Martínez y por el pevemista Raúl Bolaños. 
 
En entrevista aparte, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal, se 
pronunció por no enjuiciar políticamente a los Ministros de la Corte, porque 
eso no resolverá los desencuentros que ambos tienen. 
 
Monreal dijo que después de que la Corte desechó los recursos en contra de 
la reforma judicial, lo que se debería hacer es retomar la institucionalidad y 
no buscar más desencuentros. 
 
"Yo no creo en que sea correcto enjuiciarlos políticamente y destituirlos, 
porque finalmente ese es el propósito del juicio político: inhabilitarlos y 
destituirlos. 
 
Si ellos ya van a concluir en agosto del próximo año y si son responsables de 
un órgano de justicia que sigue en vigencia y luego de la resolución que 
decretó y señaló que es correcta la reforma judicial constitucional, ¿para qué 
buscar más desencuentros?", cuestionó. 
 
El legislador planteó incluso la posibilidad de buscar una conciliación, una vez 
que el Máximo Tribunal ya emitió una resolución definitiva. 
 
 
https://www.reforma.com/priorizara-morena-solicitudes-de-juicios-
politicos/ar2903424?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_cam
paign=promocion_suscriptor 

 

https://www.reforma.com/priorizara-morena-solicitudes-de-juicios-politicos/ar2903424?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/priorizara-morena-solicitudes-de-juicios-politicos/ar2903424?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
https://www.reforma.com/priorizara-morena-solicitudes-de-juicios-politicos/ar2903424?utm_source=whatsapp&utm_medium=social&utm_campaign=promocion_suscriptor
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Alito se 'envalentona' ante desafuero: 'feliz voy a esperar a 
que lo presenten', dice 

 

Ante la instalación de la Comisión Instructora que analizará el desafuero de 
'Alito' Moreno en la Cámara de Diputados, el dirigente nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) reviró a las bancadas de la Cuarta 
Transformación: "felizmente voy a esperar que presenten el desafuero y lo voy 
a enfrentar con la Constitución, y los voy a exhibir", dijo. 

 
Durante una conferencia, 'Alito' Moreno consideró que hay un "embate brutal" 
en su contra e incluso dijo lo siguiente: "en los últimos cinco años, a mí no me 
doblaron, a mí no me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás 
(...) si defender la democracia, hace que éstos quieran presentar un desafuero, 
que lo hagan", dijo. 

 
Para 'Alito' Moreno, las y los legisladores de la bancada oficialista son unos 
"fascistas" y "autoritarios", aparte de que quieren terminar con el régimen 
democrático en México. "Ni nos asustan, ni nos echan para atrás y vamos a 
defender el régimen democrático en nuestro país, ahí confirmarían que lo que 
quieren es una dictadura", declaró. 

 
Instalan Comisión Instructora en la Cámara de Diputados 
Este jueves, en el Diario Oficial de la Federación (DOF) fue publicado el decreto 
para instalar la Comisión Instructora en la Cámara de Diputados, órgano que 
dará seguimiento al desafuero a los casos de desafuero y político en contra de 
funcionarios, entre los que destaca 'Alito' Moreno y Lorenzo Córdova, 
exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE). 

 
La Comisión Instructora de la Cámara Diputados será presidida por Hugo Eric 
Flores, diputado de Morena; mientras que las y los secretarios son: Adriana 
Belinda Quiroz, Germán Martínez Cazáres y Raúl Bolaños-Cacho Cué. El 
decreto se encuentra firmado por Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva de la también llamada Cámara Baja. 
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En una sesión realizada por la Comisión Instructora de la Cámara de Diputados, 
este jueves, anunció el calendario de sesiones, mismas que se harán el primer 
jueves de cada mes: 7 de noviembre, 5 de diciembre, 9 de enero, 6 de febrero, 
6 de marzo, 3 de abril, 8 de mayo, 5 de junio, 3 de julio y 7 de agosto. 

 
Hugo Eric Flores anunció que hay más de mil 200 casos acumulados y que serán 
analizados por la Comisión Instructora en la Cámara de Diputados; entre estos 
casos también figura una demanda contra Alejandro Gertz Manero, titular de 
la Fiscalía General de la República (FGR). 

 
Los casos de juicio político serán abordados tanto por la Comisión Instructora 
como por la Comisión Jurisdiccional en la Cámara de Diputados, entre los que 
se encuentra casos contra jueces y ministros que fueron denunciados por 
oponerse a la Reforma Judicial y a la elección de jueces y ministros. 

 
 
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/11/7/alito-se- 
envalentona-ante-desafuero-feliz-voy-esperar-que-lo-presenten-dice- 
840153.html 
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Diputados aperturan sección instructora para desafuero. 
“Alito”, otra vez en la mira 

 
La posibilidad de que el presidente nacional del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alejandro “Alito” Moreno Cárdenas, sea sometido a juicio 
político y pierda su fuero será analizada próximamente, luego de que este 
jueves quedó instalada la Sección Instructora de la Cámara de Diputados. 
 

 
 
Dicho órgano legislativo tiene la función de recabar información y, con base en 
ella, decidir si las solicitudes de juicio político en contra de funcionarios 
públicos son procedentes o no. 
 
Una de las solicitudes de juicio político que existen actualmente es, 
precisamente, en contra de “Alito” Moreno, la cual fue presentada por la 
Fiscalía General del Estado (FGE) de Campeche en agosto de este 2024, bajo 
acusaciones de enriquecimiento ilícito. 
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Para la LXVI Legislatura la Sección Instructora quedó bajo la presidencia del 
Diputado Hugo Eric Flores Cervantes, de Morena. La Diputada Adriana Belinda 
Quiroz Gallegos (Morena) y los diputados Germán Martínez Cázares, del 
Partido Acción Nacional (PAN), y Raúl Bolaños-Cacho Cué, del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), son los otros tres legisladores que conforman al 
órgano. 
 
En el plan de trabajo que presentó la Sección se estipula la revisión de múltiples 
solicitudes de juicio político que existen desde hace varias legislaturas, sin 
embargo, se les dará prioridad a las que han sido presentadas durante la 
Legislatura en curso, es decir, desde el 1 de septiembre. 
 
Entre dichas solicitudes se encuentra una presentada por el Partido del Trabajo 
(PT) para someter a juicio a ocho jueces que decidieron otorgar suspensiones 
en contra de la Reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF). 
 
Debido a que la solicitud en contra de “Alito” Moreno se llevó a cabo en agosto, 
su análisis deberá esperar más tiempo, no obstante, el presidente de la Sección 
Instructora de la Cámara de Diputados afirmó estar al tanto de su existencia y 
de la relevancia que posee. 
 
Al respecto, Flores Cervantes afirmó que se actuará de manera imparcial y se 
respetará el debido proceso en cada uno de los casos. Del mismo modo, negó 
que exista alguna consigna para afectar al presidente del PRI. 
 
“Hoy voy a proponer una metodología de trabajo en este aspecto, pero no hay 
ninguna consigna y será sin prisa, pero sin pausa, vamos a ir trabajando todos 
los temas”, declaró el Diputado morenista, quien mencionó también la 
existencia de solicitudes de juicios en contra del Ministro en retiro Arturo 
Saldivar; el titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz 
Manero; y los exconsejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova y Ciro Murayama. 
 
 
“NO ME PREOCUPA NADA”, DICE “ALITO” 
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Tras la instalación del órgano legislativo de la Cámara de Diputados, Alejandro 
Moreno Cárdenas afirmó no estar preocupado de que se analice la solicitud de 
juicio político en su contra y aseguró que se trata de una persecución política 
en su contra. 
 
“No me preocupa nada porque he actuado apegado a la Ley”, dijo “Alito”, quien 
desestimó todas las acusaciones de las que se le señala, mismas que calificó de 
actos autoritarios por parte del oficialismo. 
 
“Los voy a enfrentar con la ley y los voy a exhibir. No sólo aquí, sino en el 
mundo, que son unos fascistas, autoritarios y que quieren acabar con el 
régimen democrático en México”, aseveró. 
 
FISCALÍA DE CAMPECHE PIDE DESAFUERO DE “ALITO” 
 
La Fiscalía del Estado de Campeche solicitó el pasado 16 de agosto a la Cámara 
de Diputados que comience el proceso de desafuero de Alejandro Moreno 
Cárdenas, “Alito”, Diputado y dirigente nacional del opositor Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), por enriquecimiento ilícito. 
 
Así lo informó en su momento el presidente de San Lázaro, el Diputado Sergio 
Gutiérrez Luna, en conferencia de prensa. “Están solicitando en términos de 
este escrito la declaratoria de procedencia contra el C. Alejandro Moreno 
Cárdenas a efecto de poder proceder penalmente en su contra por aparecer 
como probable responsable de la comisión del delito de enriquecimiento ilícito 
previsto y sancionado en los artículos 300, 301 y 302 del Código Penal de 
Campeche”, dijo. 
 
“Se recibió la solicitud a las 13:38 horas, se ha turnado a la Secretaría de la 
Cámara, hasta en tanto se conforme la Sección Instructora, que es la que 
conocerá esta solicitud”, añadió Gutiérrez Luna. 
 
 
https://www.sinembargo.mx/07-11-2024/4572516 
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Entrevista / Laura Ballesteros Mancillas 

(Diputada – MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE HERNÁNDEZ).- “Morena está 

haciendo una toma del Poder Judicial agresiva. Quien tenga una 

situación penal donde se le tenga que generar una sentencia, 

quién la va a firmar para que sigue adelante, va a ser un político 

o militante de Morena, no va a ser un abogado profesional, esto 

cómo están las cosas y si no cambian, será responsabilidad 

completa de Morena; sin embargo, vamos a seguir por la vía 

legal. 

“Luchando hasta el final, porque así lo han pedido las juventudes, 

las y los trabajadores del Poder Judicial; entonces, sí hay una 

velita encendida todavía”. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1oNp3IjMcB1FUEW9q7U-US-

BYak_m0DEb/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1oNp3IjMcB1FUEW9q7U-US-BYak_m0DEb/view
https://drive.google.com/file/d/1oNp3IjMcB1FUEW9q7U-US-BYak_m0DEb/view
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Próxima semana ratifican a Ramírez de la O en 
Hacienda y Pablo Gómez en la UIF: Monreal 

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara 
de Diputados, informó que la próxima semana se discutirá la ratificación de Rogelio Ramírez 
de la O como secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Pablo Gómez Álvarez como 
titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y Antonio Martínez Dagnino al frente del 
Servicio de Administración Tributaria (SAT) y nueve funcionarios más. 

“Recibimos en la @Mx_Diputados la 
ratificación de 12 nombramientos hechos por 
la presidenta @Claudiashein, entre ellos 
@R_Ramirez_O, @BerthaAlcalde, Antonio 
Martínez y @PabloGomez1968. La otra 
semana realizaremos el trámite pertinente. 
Consulta la Gaceta”, comunicó Monreal. 

Otras ratificaciones que también se discutirán 
son las de Edgar Abraham Amador como subsecretario de Hacienda y Crédito Público. 

Bertha María Gómez Castro como subsecretaria de Egresos; Grisel Galeano García como 
Procuradora Fiscal. 

Gari Gevijoar Flores Hernández Gonzalez como Administrador General de Recaudación; 
Amelia Guadalupe de León Ortega como Administradora General de Auditoría Fiscal Federal 
y Ricardo Carrasco Varona como Administrador General Jurídico. 

Así también los nombramientos de Armando Ramírez Sánchez como Administrador General 
de Grandes Contribuyentes del Servicio de Administración Tributaria; de María del Carmen 
Bonilla Rodríguez como titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de 
Hacienda; y Fernando Renoir Baca Rivera como titular de la Unidad de Coordinación con 
Entidades Federativas. 

Los nombramientos se dan en el marco de la recepción en la Cámara de Diputados del 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 que tendrá lugar el viernes 15 de 
noviembre. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/proxima-semana-ratifican-a-ramirez-de-la-o-
en-hacienda-y-pablo-gomez-en-la-uif-monreal-12835625.html  
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https://notigram.com/mexico/nacional/monreal-anuncia-ratificacion-de-ramirez-de-la-o-en-hacienda-y-

pablo-gomez-en-la-uif-para-la-proxima-semana-20241107-1359638 
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/mexico/proxima-semana-ratifican-a-ramirez-de-la-o-en-hacienda-

y-pablo-gomez-en-la-uif-monreal-12835625.html 
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Alistan ratificación de Ramírez de la O en Hacienda y Pablo 
Gómez en la UIF

A solicitud del Poder Ejecutivo, la próxima semana el Pleno de la Cámara de 
Diputados discutirá la ratificación de Rogelio Ramírez de la O como secretario 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP); Pablo Gómez Álvarez como titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera (UIF); Antonio Martínez Dagnino al frente del 
Servicio de Administración Tributaria (SAT), y de nueve funcionarios más, 
indicó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo 
Monreal. 

“El día de ayer nos llegó un documento del Ejecutivo, donde nos solicita la 
ratificación de 12 altos funcionarios, así considerados. Entre ellos, están 
Rogelio Ramírez de la O de la Secretaría de Hacienda; los subsecretarios; el 
responsable del SAT, Antonio Martínez Dagnino; aduanas. En total, son 12 
funcionarios incluyendo a Pablo Gómez Álvarez de la UIF. Entonces, este 
documento nos llegó ayer por la tarde y hoy estamos turnándolo a Comisiones 
para que lo dictaminen y poderlo discutir, en el caso de que así sea necesario, 
el próximo martes en el Pleno de la Cámara de Diputados”. 

Asimismo, están las ratificaciones del subsecretario de Hacienda, Edgar 
Abraham Amador; la subsecretaria de Egresos, Bertha María Gómez Castro, y 
la Procuradora Fiscal de la Federación (PFF), Grisel Galeano García. Además del 
administrador general de Recaudación, Gari Gevijoar Flores Hernández; la 
administradora general de la Auditoría Fiscal Federal, Amelia Guadalupe de 
León Ortega, y como administrador general Jurídico, Ricardo Carrasco Varona. 

En caso de que estos funcionarios sean ratificados, Ramírez de la O acudirá a 
la Cámara de Diputados el 13 de noviembre para la entrega del Paquete 
Económico 2025. “Ustedes saben que el Paquete Económico tiene los criterios 
de política económica, el proyecto de Ley de Ingresos que debe ser aprobado 
por las dos Cámaras y tiene el Presupuesto de Egresos. En tiempo y forma,  
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primero se aprueba Ley de Ingresos y luego Miscélanea Fiscal y después 
Presupuesto de Egresos”, puntualizó Monreal. 

https://contralinea.com.mx/interno/semana/alistan-ratificacion-de-ramirez-
de-la-o-en-hacienda-y-pablo-gomez-en-la-uif/ 
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Diputados anuncian reunión con García Harfuch; 
analizarán reforma en materia de seguridad pública, 

informa Monreal 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, adelantó que el próximo lunes 11 de noviembre, los coordinadores de las 
bancadas se reunirán con el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García 
Harfuch, para hablar sobre la reforma constitucional que faculta a la dependencia federal 
para investigar delitos. 

“El próximo lunes en la Junta de Coordinación Política a una reunión de trabajo sólo con 
coordinadores (...) con Omar Harfuch para juntos analizar el tema de la estrategia de 
Seguridad Pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución. Esta es una 
reunión de trabajo que me plantearon los coordinadores de grupos parlamentarios y que si 
funciona bien será posible que la repitamos con otros altos funcionarios”, expresó Monreal 
en conferencia de prensa. 

Es mismo día, las comisiones unidas 
de Puntos Constitucionales, 
Seguridad Pública y Estudios 
Legislativos Primera del Senado, 
discutirán y, en su caso, aprobarán el 
dictamen de la iniciativa presentada 
por la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

El proyecto plantea que la SSPC 
coordine y dirija la Estrategia 

Nacional de Seguridad Pública, así como los programas, las políticas y acciones respectivas. 

Y le permite solicitar información a las instituciones y dependencias del Estado para la 
identificación y esclarecimiento de los hechos presuntamente constitutivos de delitos. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-anuncia-reunion-con-garcia-harfuch-
analizaran-reforma-en-materia-de-seguridad-publica-informa-monreal/  
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ANALIZARÁN HARFUCH Y DIPUTADOS 
REFORMA A SSPC 

El morenista Ricardo Monreal informó que el próximo lunes los integrantes 
de la Junta de Coordinación Política se reunirán con el Secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, para analizar 
la reforma propuesta por la Presidenta Claudia Sheinbaum al artículo 21 
constitucional, a través de la cual busca darle facultades de investigación a 
esa dependencia. 
En entrevista en San Lázaro, el coordinador de la mayoría indicó que durante 
el encuentro en el que sólo participarán coordinadores parlamentarios, 
también se abordará la estrategia de seguridad pública de esta 
Administración. 
"Ese día nos dará un diagnóstico del plan de seguridad que se está diseñado 
por el actual Gobierno y también hablarán sobre la iniciativa presidencial de 
modificación al artículo 21 constitucional", indicó. 
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La iniciativa presidencial que el Senado prevé discutir la próxima semana le 
da facultades de investigación a la SSPC y faculta al Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública para auditar los fondos de ayuda 
federal para la seguridad pública de entidades federativas y municipios. 
Monreal rechazó que con estas modificaciones constitucionales se invadan 
facultades, toda vez que la función auditora de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) no se elimina. 
"A lo que se refiere este artículo es a que el Secretariado tendrá más 
influencia, más fuerza para que se revisen los convenios que se firmen y que 
se destinen los recursos a lo que se firma, pero eso no evitar que la Auditoría 
Superior de la Federación audite todos los programas, como es su obligación 
constitucional", afirmó. 
Lo que se prevé, dijo, es que el Secretariado haga del conocimiento de la ASF 
o del órgano de procuración de justicia cuando haya desvíos de recursos o
uso indebido de los mismos.
Monreal informó que también es probable que el miércoles de la próxima
semana acuda a la Cámara de Diputados Rogelio Ramírez de la O para rendir
protesta, una vez que sea ratificado como Secretario de Hacienda.
Agregó que se prevé que también se presente el viernes, fecha límite para la
entrega del Paquete Económico 2025.
"Estamos elaborando un calendario de común acuerdo con todos los grupos
parlamentarios para hacer la discusión y análisis del presupuesto, pero
también de la Ley de Ingresos y de la Miscelánea Fiscal a partir del 15 de
noviembre", informó.
Voto fantasma de Haces es asunto cerrado para Morena.- Monreal
Cuestionado sobre la solicitud del PAN para que sea auditada la tableta de
votación del diputado Pedro Haces, Monreal dio que para su bancada el "voto
fantasma" del legislador es un tema cerrado y recomendó a la Oposición
destinar su energía a otras cosas más importantes.
"Para nosotros ya está, se lo vuelvo a repetir, asunto cerrado, es un tema de
estrategia política simple, creo que deberían de destinar su energía a otras
cosas más importantes que el país necesita, ese es tema simple, no se votó y
no se tomó en cuenta, ese voto no se contabilizó", dijo.
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Sobre la denuncia de que hay otros casos de votos fantasma en los que 
también está involucrado el líder sindical, Monreal dijo que su bancada tiene 
cosas más urgentes que atender. 

https://www.reforma.com/analizaran-harfuch-y-diputados-reforma-a-
sspc/ar2903556 
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JUCOPO SOSTENDRÁ REUNIÓN CON GARCÍA 
HARFUCH EL PRÓXIMO LUNES: RICARDO MONREAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que este lunes 11 de noviembre, 
los seis coordinadores de los grupos parlamentarios sostendrán una reunión 
con Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC). 
En conferencia de prensa, el coordinador de los diputados de Morena contó 
que la reunión será para analizar la iniciativa de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo que busca reformar el artículo 21 constitucional para darle 
facultades de investigación a esa dependencia federal.  
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 “El próximo lunes en la Junta de Coordinación Política habrá una reunión de 
trabajo sólo con coordinadores, con Omar Harfuch para juntos analizar el 
tema de la estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al 
artículo 21 de la Constitución. Esta es una reunión de trabajo que me 
plantearon los coordinadores de grupos parlamentarios y que si funciona 
bien será posible que la repitamos con otros altos funcionarios”, afirmó 
Monreal.  

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/jucopo-sostendra-reunion-garcia-
harfuch-el-proximo-lunes-diputado-ricardo-monreal/1683240 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/jucopo-sostendra-reunion-garcia-harfuch-el-proximo-lunes-diputado-ricardo-monreal/1683240
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Harfuch se reunirá con coordinadores de Cámara de 
Diputados 

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, se reunirá 
el próximo lunes con los coordinadores de los grupos parlamentarios de la Cámara de 
Diputados, anunció el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo 
Monreal (Morena). 

Este encuentro detalló el también coordinador de Morena en San Lázaro, únicamente se 
dará con los líderes de las bancadas para la revisión de la estrategia de seguridad pública y 
las reformas planteadas al Artículo 21 de la Constitución. 

“Esta es una reunión de trabajo que 
me plantearon los coordinadores de 
los grupos parlamentarios, y que si 
funciona bien, será posible que la 
repitamos con otros altos funcionarios 
para que la Junta de Coordinación 
Política tenga diálogo, intercambio de 
opiniones, preguntas, respuestas y 
aclaraciones de su responsabilidad 
con otros servidores públicos”, 
comentó Monreal. 

El líder morenista agregó que también el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio 
Ramírez de la O asistirá al Palacio Legislativo de San Lázaro la próxima semana, pero lo hará 
en dos ocasiones. 

El miércoles, detalló Monreal, lo hará para su toma de protesta una vez que sea ratificado 
en el cargo como lo solicitó ayer la Presidencia de la República y posteriormente acudirá el 
viernes para la entrega del paquete económico para el próximo año que incluye los criterios 
de política económica, el proyecto de ley de ingresos que debe ser aprobado por las dos 
cámaras y tiene el presupuesto de egresos. 

En tiempo y forma, abundó, se aprobará primero la Ley de Ingresos y la Miscelánea Fiscal y 
después el Presupuesto de Egresos, por lo que se elabora el calendario de común acuerdo. 

https://www.24-horas.mx/2024/11/07/harfuch-se-reunira-con-coordinadores-de-camara-
de-diputados/#google_vignette  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08-11-24 LEGISLATIVO 

https://www.24-horas.mx/2024/11/07/harfuch-se-reunira-con-coordinadores-de-camara-de-diputados/#google_vignette
https://www.24-horas.mx/2024/11/07/harfuch-se-reunira-con-coordinadores-de-camara-de-diputados/#google_vignette


08/11/2024  7    



08/11/2024  7    



Se analizará con García Harfuch iniciativa de 
Sheinbaum para que SSC investigue delitos: Monreal 

El secretario de Seguridad Ciudadana federal (SSC), Omar García Harfuch, se reunirá con la 
Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados para abordar la iniciativa de la 
presidenta Claudia Sheinbaum para que la dependencia pueda también investigar, informó 
Ricardo Monreal Ávila, líder de la Jucopo y de la bancada de Morena. 

El legislador zacatecano dijo que este encuentro se dará a petición de otros diputados en el 
que se analizará la estrategia de seguridad en el país que vive semana tras semana vive 
cruentos episodios de violencia en entidades como Sinaloa, Guerrero, Durango, Jalisco y 
Guanajuato, entre otros. 

“El próximo lunes en la Junta de Coordinación Política a una reunión de trabajo sólo con 
coordinadores (...) con Omar Harfuch para juntos analizar el tema de la estrategia de 
Seguridad Pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución. Esta es una 
reunión de trabajo que me plantearon los coordinadores de grupos parlamentarios y que si 
funciona bien será posible que la repitamos con otros altos funcionarios”, dijo Monreal Ávila. 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/07/se-analizara-con-garcia-harfuch-
iniciativa-de-sheinbaum-para-que-ssc-investigue-delitos-monreal/  
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Omar García Harfuch se reunirá con diputados el 
próximo lunes para analizar Estrategia de Seguridad 

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, 
se reunirá el próximo lunes con los integrantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) 
de la Cámara de Diputados para analizar la situación que se vive en el país y la propuesta de 
Reforma al Artículo 21 Constitucional, que le otorga facultades de investigación a la 
dependencia que encabeza. 

En conferencia de medios, el presidente de la JUCOPO, Ricardo Monreal, confirmó el 
encuentro, y señaló que la reunión de trabajo, a petición de los coordinadores 
parlamentarios, se dará a puerta cerrada para revisar diversos temas con el funcionario 
federal. 

Analizarán Estrategia de Seguridad Pública 
 “Es un anunció importante, que esté 
el próximo lunes en la Junta, aquí, en 
la Junta de Coordinación Política a 
una reunión de trabajo, sólo con 
coordinadores, no habrá ese día más 
allá de eso, con Omar Harfuch, para 
juntos analizar el tema de la 
estrategia de seguridad Pública, y las 
reformas planteadas al artículo 21 
de la Constitución”, indicó. 

Monreal Ávila, comentó que en la sala de juntas de la JUCOPO, escucharán el planteamiento 
que les presente García Harfuch para enfrentar la situación que se registra en diversos 
estados de la República Mexicana, y los métodos violentos que utilizan los grupos 
delincuenciales para enfrentar a sus rivales en la disputa de los territorios 

“Vamos a esperar, obviamente es reprobable cualquier acción en contra de personas, en 
contra de niños, para nosotros es reprobable y la idea es recuperar nuestra tranquilidad y 
nuestra paz. Creo que ese es nuestro objetivo principal, y es el objetivo principal de la 
presidenta Claudia Sheinbaum”, indicó. 

El también coordinador del grupo parlamentario de Morena, descartó que con los cambios 
constitucionales en  favor de la SSPC, vayan a invadir facultades de los estados ni en materia 
de fiscalización para sustituir a la Auditoría Superior de la Federación. 
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"Aquí más bien se trata de un ejercicio de comprobación de que los recursos sean invertidos 
de manera correcta al fin que fueron destinados, que es a la seguridad pública, a la fortaleza 
de su capacidad de reacción su equipamiento, su salario, sus percepciones, ese es el fondo 
a que se refiere este proyecto de modificación al 21 Constitucional", comentó. 

Puntualizó que en caso de que salga todo bien, este tipo de reuniones con altos funcionarios 
del Gobierno Federal, se podrían replicar para que la JUCOPO, de manera directa, tenga 
diálogo e intercambio de opiniones, preguntas, respuestas y aclaraciones. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/7/omar-garcia-harfuch-se-reunira-
con-diputados-el-proximo-lunes-para-analizar-estrategia-de-seguridad-652226.html   
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OMAR GARCÍA HARFUCH Y JUCOPO SOSTENDRÁN 
ENCUENTRO PREVIO A DISCUSIÓN DE REFORMA 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO), anunció que el próximo lunes los coordinadores de los 
grupos parlamentarios se reunirán con Omar García Harfuch, secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, federal. 
En conferencia de prensa, señaló que el encuentro tiene como objetivo 
analizar las reformas al artículo 21 constitucional y revisar la estrategia de 
seguridad pública, que envió y presentó el gobierno federal en días pasados. 
Monreal Ávila, adelantó que este tipo de encuentros podrían replicarse con 
otros altos funcionarios para fortalecer el diálogo y la transparencia en temas 
clave para el país. 
En otro tema, el diputado oficialista informó que la Presidencia de la 
República envió a la Cámara de Diputados una propuesta de ratificación para 
doce altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, 
incluyendo al secretario Rogelio Ramírez de la O. 
Comentó que, si el secretario de Hacienda es ratificado por la Cámara de 
Diputados, es probable que el miércoles acuda para su toma de protesta, y el 
viernes regrese para la entrega del Paquete Económico 2025. 
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Dijo que en la lista se encuentran también para ser ratificados Edgar Abraham 
Amador Zamora, como subsecretario de Hacienda y Crédito Público, y 
Antonio Martínez Dagnino, como jefe del Servicio de Administración 
Tributaria (SAT). 
Asimismo, Bertha María Elena Gómez Castro, como subsecretaria de Egresos; 
Grisel Galeano García, como procuradora Fiscal de la Federación; Gari 
Gevijoar Flores Hernández González, como administrador general de 
Recaudación; Amelia Guadalupe de León Ortega, como administradora 
general de Auditoría Fiscal Federal, y Ricardo Carrasco Varona, como 
administrador general Jurídico, 
Así como Armando Ramírez Sánchez, como administrador general de Grandes 
Contribuyentes del SAT; María del Carmen Bonilla Rodríguez, como titular de 
la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda; 
Fernando Renoir Baca Rivera, como titular de la Unidad de Coordinación con 
Entidades Federativas, y Pablo Gómez Álvarez, como titular de la Unidad de 
Inteligencia Financiera (UIF). 
Dijo que, de manera adicional, la Cámara de Diputados discutirá tres 
reformas constitucionales relacionadas con el bienestar animal, la ampliación 
del catálogo de delitos graves y la extinción de organismos autónomos, así 
como el cómputo y declaratoria de constitucionalidad de la reforma en 
materia de igualdad sustantiva. 

https://ovaciones.com/omar-garcia-harfuch-y-jucopo-sostendran-encuentro- 
previo-a-discusion-de-reforma/ 
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Harfuch y diputados se reunirán el lunes; analizarán 
reforma para que SSPC investigue delitos 

Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), 
se reunirá el lunes 11 de noviembre con los integrantes de la Junta de Coordinación Política 
(Jucopo) de la Cámara de Diputados para analizar la reforma al artículo 21 constitucional 
que busca dar facultades de investigación a la Secretaría, una iniciativa de la presidenta 
Claudia Sheinbaum. 

Así informó Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) 
de la Cámara de Diputados, en conferencia de prensa desde el Palacio Legislativo de San 
Lázaro, en la que detalló que la estrategia nacional de seguridad también será un tema a 
tratar con García Harfuch. 

 “El próximo lunes en la Junta de 
Coordinación Política habrá una 
reunión de trabajo sólo con 
coordinadores (...) con Omar Harfuch 
para juntos analizar el tema de la 
estrategia de seguridad pública y las 
reformas planteadas al artículo 21 de 
la Constitución. Esta es una reunión de 
trabajo que me plantearon los 
coordinadores de grupos 
parlamentarios y que si funciona bien 
será posible que la repitamos con otros altos funcionarios”, dijo. 

De acuerdo con la iniciativa que se discutirá la próxima semana en el Senado, el Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública auditará los fondos de ayuda federal 
para la seguridad pública aportados a las entidades federativas y municipios. 

Al respecto, el presidente de la Jucopo descartó que con la reforma se invadan facultades 
de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). 

“No resta la función constitucional de la Auditoría Superior de la Federación, no elimina esa 
facultad principal. A lo que se refiere este artículo es a que el Secretariado tendrá más 
influencia, más fuerza para que se revisen los convenios que se firmen y que se destinen los 
recursos a lo que se firma pero eso no evita que la Auditoría Superior de la Federación audite 
todos estos programas como es su obligación constitucional”, indicó. 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08-11-24 LEGISLATIVO 



Monreal Ávila dijo que el Secretariado Ejecutivo no tendrá dientes para sancionar los malos 
manejos del presupuesto en seguridad pública, pues sólo dará vista a la ASF o a la Fiscalía 
General de la República (FGR) para que se investiguen los ilícitos. 

“Lo único que hace es hacer del conocimiento de la Auditoría o del órgano de procuración 
de justicia cuando haya desvíos de recursos o uso indebido de los mismos cuando están 
orientados a un fin”, dijo. 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/harfuch-y-diputados-se-reuniran-el-lunes-
analizaran-reforma-para-que-sspc-investigue-delitos-12836732.html  
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Jucopo sostendrá reunión con García Harfuch el próximo 
lunes: Ricardo Monreal

El presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que este lunes 11 de noviembre, los 
seis coordinadores de los grupos parlamentarios sostendrán una reunión con 
Omar García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC). 

En conferencia de prensa, el coordinador de los diputados de Morena contó 
que la reunión será para analizar la iniciativa de la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo que busca reformar el artículo 21 constitucional para darle 
facultades de investigación a esa dependencia federal. 
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El próximo lunes en la Junta de Coordinación Política habrá una reunión de 
trabajo sólo con coordinadores, con Omar Harfuch para juntos analizar el tema 
de la estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21 
de la Constitución. Esta es una reunión de trabajo que me plantearon los 
coordinadores de grupos parlamentarios y que si funciona bien será posible 
que la repitamos con otros altos funcionarios”, afirmó Monreal. 

https://www.imagenradio.com.mx/jucopo-sostendra-reunion-con-garcia-
harfuch-el-proximo-lunes-ricardo-monreal 
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Encuentro con Harfuch para revisar estrategia de seguridad, 
alistan diputados federales

La Cámara de Diputados recibirá la siguiente semana, la visita del titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) a nivel federal, Omar 
García, y hasta en dos ocasiones, del titular de la Secretaría de Hacienda, 
Rogelio Ramírez de la O, adelantó el coordinador parlamentario del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. 

Los funcionarios se reunirán en privado con los líderes parlamentarios, a 
petición de éstos, indicó. 

Reunión con Harfuch 
El titular de Seguridad estará el lunes con la Junta de Coordinación, para 
plantear la estrategia en esa materia, dijo Monreal Ávila. 

También se tratará con él, el tema de las nuevas facultades que podría adquirir 
el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, de acuerdo a la  
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iniciativa de reforma al artículo 21 de la Constitución propuesta por la Jefa del 
Ejecutivo Federal. 

De aprobarse los cambios señalados, la SSPC tendrá capacidad de investigar 
delitos. 

En tanto, el Secretariado Ejecutivo podría “fiscalizar” y supervisar los recursos 
para seguridad asignados a estados de la República. 

El líder morenista en la Cámara descartó que dar esas funciones de fiscalización 
a las instancias de seguridad anulen a la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF), encargada de la revisión del gasto a nivel federal, estatal y municipal. 

Tampoco se invadirá la autonomía estatal, respecto al uso de los recursos de 
origen federal destinados a la atención de la seguridad, equipamiento de 
corporaciones policíacas locales y pago de sueldos. 

“No, no elimina esa facultad principal. A lo que se refiere este artículo es a que 
el Secretariado tendrá más influencia para que, más fuerza para que se revisen 
los convenios que se firmen y que se destinen los recursos a lo que se firma, 
pero eso no evita que la Auditoría Superior de la Federación audite todos estos 
programas, como es su obligación constitucional”, dijo. 

Rogelio Ramírez de la O en San Lázaro 
Sobre la presencia del secretario Ramírez de la O en San Lázaro, el líder 
morenista recalcó que podría ser una visita doble. 

Se prevé que esté el miércoles 13 de noviembre en el recinto para su 
ratificación en el cargo, como lo propuso la Presidenta de la República, y para 
dialogar en privado con los coordinadores de las bancadas. 

El viernes 15 de noviembre tendría que regresar al Palacio Legislativo para 
entregar el Paquete económico del 2025, que debe incluir la Ley de Ingresos,  
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el Presupuesto de Egresos y en caso de que la mandataria federal lo disponga, 
una Miscelánea Fiscal. 

Recordó que ese día, el 15 de noviembre, vence el plazo que el Ejecutivo tiene 
para enviar a la Cámara la primera propuesta de Presupuesto del sexenio. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/encuentro-con-harfuch-para-
revisar-estrategia-de-seguridad-alistan-diputados-federales-664611.html 
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El próximo lunes, la Jucopo sostendrá reunión de trabajo 
con Omar García Harfuch: diputado Ricardo Monreal

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo), informó que el próximo lunes los coordinadores de los grupos 
parlamentarios sostendrán una reunión de trabajo con el titular de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. 

La reunión –detalló– será para analizar el tema de la estrategia de seguridad 
pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución, “y si 
funciona bien, será posible que la repitamos con otros altos funcionarios para 
que la Jucopo, de manera directa, tenga diálogo e intercambio de opiniones, 
preguntas, respuestas y aclaraciones de su responsabilidad”. 
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También informó que ayer miércoles la Cámara de Diputados recibió 
comunicación de la Presidencia de la República, relativa a la ratificación de 12 
altos funcionarios y funcionarias de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP), entre ellos el titular de esa dependencia, Rogelio Ramírez de la O. 

“Este documento nos llegó ayer por la tarde, y hoy estamos turnándolo a 
comisiones, para que dictaminen y poderlo discutir, en el caso de que así sea 
necesario, el próximo martes en el Pleno”, anunció. 

Comentó que si el secretario de Hacienda es ratificado por la Cámara de 
Diputados, es probable que el miércoles acuda para su toma de protesta, y el 
viernes regrese para la entrega del Paquete Económico 2025. 

Los funcionarios que se proponen para su ratificación son: Édgar Abraham 
Amador Zamora, como subsecretario de Hacienda y Crédito Público, y Antonio 
Martínez Dagnino, como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

Asimismo, Bertha María Elena Gómez Castro, como subsecretaria de Egresos; 
Grisel Galeano García, como procuradora Fiscal de la Federación; Gari Gevijoar 
Flores Hernández González, como administrador general de Recaudación; 
Amelia Guadalupe de León Ortega, como administradora general de Auditoría 
Fiscal Federal, y Ricardo Carrasco Varona, como administrador general Jurídico, 

También, Armando Ramírez Sánchez, como administrador general de Grandes 
Contribuyentes del SAT; María del Carmen Bonilla Rodríguez, como titular de 
la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda; Fernando 
Renoir Baca Rivera, como titular de la Unidad de Coordinación con Entidades 
Federativas, y Pablo Gómez Álvarez, como titular de la Unidad de Inteligencia 
Financiera (UIF). 

Monreal Ávila Informó que la próxima semana el Pleno de la Cámara de 
Diputados discutirá y, en su caso, aprobará tres dictámenes de reformas 
constitucionales en materias de bienestar animal, ampliación del catálogo de 
delitos graves y extinción de organismos autónomos. 
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Sobre el último tema, dijo que ha sostenido reuniones con funcionarias y 
funcionarios de esos organismos autónomos “y lo voy a seguir haciendo todos 
estos días para escucharlos y atenderlos”. 

También, abundó, “tenemos la semana próxima el cómputo y la declaratoria 
de constitucionalidad de la reforma aprobada en materia de igualdad 
sustantiva, y también tenemos Ley Orgánica de la Administración Pública 
Federal, que está ya en proceso de dictaminación en las comisiones”, finalizó. 

https://www.elarsenal.net/?p=1193045 
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Monreal anuncia reunión en Diputados con Harfuch para 
discutir facultar a la SSPC en investigaciones

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal Ávila, anunció que este lunes 11 de noviembre, los 
coordinadores de los grupos parlamentarios sostendrán una reunión con Omar 
García Harfuch, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC). 

En conferencia de prensa, detalló que la reunión tiene como objetivo analizar 
la iniciativa de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, que busca reformar el 
artículo 21 constitucional para darle facultades de investigación a esa 
dependencia federal. 

“El próximo lunes en la Junta de Coordinación Política habrá una reunión de 
trabajo sólo con coordinadores, con Omar Harfuch, para juntos analizar el tema 
de la estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21  
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de la Constitución. Esta es una reunión de trabajo que me plantearon los 
coordinadores de grupos parlamentarios y que si funciona bien será posible 
que la repitamos con otros altos funcionarios”, explicó. 

Monreal Ávila dio a conocer que la Cámara de Diputados recibió comunicación 
del Ejecutivo relativa a la ratificación de 12 altos funcionarios y funcionarias de 
la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

“Este documento nos llegó ayer por la tarde, y hoy estamos turnándolo a 
comisiones, para que dictaminen y poderlo discutir, en el caso de que así sea 
necesario, el próximo martes, en el pleno”, informó el diputado zacatecano. 

Añadió que la próxima semana el pleno de la Cámara baja discutirá los 
dictámenes de reformas constitucionales en materias de bienestar animal, 
ampliación del catálogo de delitos graves y extinción de organismos 
autónomos. 

Sobre el último dictamen, expresó que ha sostenido reuniones con integrantes 
de estos organismos autónomos y que el diálogo seguirá la siguiente semana. 

https://latinus.us/mexico/2024/11/7/monreal-anuncia-reunion-en-
diputados-con-harfuch-para-discutir-facultar-la-sspc-en-investigaciones-
127890.html 
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GARCÍA HARFUCH Y LA JUCOPO REVISARÁN 
PLAN DE SEGURIDAD: MONREAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de 
Diputados, Ricardo Monreal, anunció que el próximo lunes 11 de noviembre 
se reunirán en San Lázaro con el titular de Seguridad y Protección Ciudadana 
(SSPC), Omar García Harfuch. 
El legislador morenista detalló que la reunión será con la Jucopo para tener 
un diálogo e intercambio de opiniones, misma que se realizará con otros 
funcionarios públicos. 
“El próximo lunes en la Junta de Coordinación Política en una reunión de 
trabajo solo con coordinadores. No habrá ese día más allá de eso con Omar 
Harfuch, para juntos analizar el tema de la estrategia de seguridad pública y 
las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución. 
“Esta es una reunión de trabajo que me plantearon los coordinadores de 
grupos parlamentarios y, si funciona bien, será posible que la repitamos con 
otros altos funcionarios para que la Junta de Coordinación Política, de manera 
directa, tenga diálogo e intercambio de opiniones, preguntas, respuestas y 
aclaraciones de su responsabilidad con otros servidores públicos”, dijo. 
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Además, el diputado también adelantó que el próximo miércoles 13 de 
noviembre acudirá Rogelio Ramírez de la O, para ser ratificado como 
secretario de Hacienda. 
“Es probable también que el miércoles esté aquí, una vez que se ratifiquen, si 
así se logra en la Asamblea, el propio secretario de Hacienda. Estará, pues, 
dos ocasiones el secretario de Hacienda la semana próxima: el miércoles 
temprano para su toma de protesta y el viernes para la entrega del Paquete 
Económico, que es la fecha límite para entregar el paquete económico”, 
explicó. 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/11/7/garcia-harfuch-la-jucopo-
revisaran-plan-de-seguridad-monreal-339963.html 
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Analizarán seguridad García Harfuch y coordinadores 
parlamentarios

El próximo 11 de noviembre, se realizará una reunión entre los coordinadores 
parlamentarios de la Cámara de Diputados y el secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. 

Así lo informó el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
Ricardo Monreal, detallando que será para analizar el tema de la estrategia de 
seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución. 

Si funciona bien, será posible que la repitamos con otros altos funcionarios 
para que la Jucopo, de manera directa, tenga diálogo e intercambio de 
opiniones, preguntas, respuestas y aclaraciones de su responsabilidad”, 
remarcó. 
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Agregó que la Cámara recibió comunicación de la Presidencia de la República, 
respecto a la ratificación de 12 altos funcionarios y funcionarias de la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP), incluido el titular de esa dependencia, 
Rogelio Ramírez de la O. 

Este documento nos llegó ayer por la tarde y hoy estamos turnándolo a 
comisiones, para que dictaminen y poderlo discutir, en el caso de que así sea 
necesario, el próximo martes en el Pleno”, apuntó. 

Explicó que, si el secretario de Hacienda es ratificado por el Pleno del Palacio 
Legislativo de San Lázaro, es probable que el miércoles 13 de noviembre acuda 
para su toma de protesta, regresando el 15 para la entrega del Paquete 
Económico 2025. 

Mencionó que la semana entrante se discutirá y, en su caso, aprobarán tres 
dictámenes de reformas constitucionales en materias de bienestar animal, 
ampliación del catálogo de delitos graves y extinción de organismos 
autónomos. 

Por lo que ha sostenido reuniones con funcionarias y funcionarios de esos 
organismos “y lo voy a seguir haciendo todos estos días para escucharlos y 
atenderlos”. 

https://mexico.quadratin.com.mx/analizaran-seguridad-garcia-harfuch-y-
coordinadores-parlamentarios/ 
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Harfuch se reunirá con Jucopo de San Lázaro para analizar reformas de seguridad 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/harfuch-sostendr%C3%A1-reuni%C3%B3n-con-jucopo-analizar%C3%A1n-reforma-sobre-seguridad/ar-AA1tHTC5
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El próximo lunes, la Jucopo sostendrá reunión 
de trabajo con Omar García Harfuch: diputado 

Ricardo Monreal 

Boletín No. 0326 

• Se analizará el tema de la estrategia de seguridad pública

• El presidente de la Jucopo informó también que la siguiente semana se votará la ratificación de 12 altos funcionarios de la

Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), informó que el próximo lunes 

los coordinadores de los grupos parlamentarios sostendrán una reunión de trabajo con el titular de la Secretaría de Seguridad 

y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch.  

La reunión --detalló-- será para analizar el tema de la estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21 

de la Constitución, “y si funciona bien, será posible que la repitamos con otros altos funcionarios para que la Jucopo, de 

manera directa, tenga diálogo e intercambio de opiniones, preguntas, respuestas y aclaraciones de su responsabilidad”. 

También informó que ayer miércoles la Cámara de Diputados recibió comunicación de la Presidencia de la República, relativa 

a la ratificación de 12 altos funcionarios y funcionarias de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre ellos 

el titular de esa dependencia, Rogelio Ramírez de la O.  

“Este documento nos llegó ayer por la tarde, y hoy estamos turnándolo a comisiones, para que dictaminen y poderlo discutir, 

en el caso de que así sea necesario, el próximo martes en el Pleno”, anunció. 

Comentó que, si el secretario de Hacienda es ratificado por la Cámara de Diputados, es probable que el miércoles acuda para 

su toma de protesta, y el viernes regrese para la entrega del Paquete Económico 2025. 

Los funcionarios que se proponen para su ratificación son: Édgar Abraham Amador Zamora, como subsecretario de Hacienda 

y Crédito Público, y Antonio Martínez Dagnino, como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
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Asimismo, Bertha María Elena Gómez Castro, como subsecretaria de Egresos; Grisel Galeano García, como procuradora 

Fiscal de la Federación; Gari Gevijoar Flores Hernández González, como administrador general de Recaudación; Amelia 

Guadalupe de León Ortega, como administradora general de Auditoría Fiscal Federal, y Ricardo Carrasco Varona, como 

administrador general Jurídico,  

También, Armando Ramírez Sánchez, como administrador general de Grandes Contribuyentes del SAT; María del Carmen 

Bonilla Rodríguez, como titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda; Fernando Renoir 

Baca Rivera, como titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas, y Pablo Gómez Álvarez, como titular de 

la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). 

Monreal Ávila Informó que la próxima semana el Pleno de la Cámara de Diputados discutirá y, en su caso, aprobará tres 

dictámenes de reformas constitucionales en materias de bienestar animal, ampliación del catálogo de delitos graves y 

extinción de organismos autónomos.  

Sobre el último tema, dijo que ha sostenido reuniones con funcionarias y funcionarios de esos organismos autónomos “y lo 

voy a seguir haciendo todos estos días para escucharlos y atenderlos”. 

También, abundó, “tenemos la semana próxima el cómputo y la declaratoria de constitucionalidad de la reforma aprobada en 

materia de igualdad sustantiva, y también tenemos Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, que está ya en proceso 

de dictaminación en las comisiones”, finalizó. 
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Diputados eliminarán organismos autónomos 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- Ya le dieron 

publicidad y la próxima semana va a estar intenso el trabajo en 

la Cámara de Diputados, porque son tres las reformas 

constitucionales a las que ya se les dio publicidad, la más 

importante es la eliminación de los órganos autónomos, llama la 

atención porque un día antes de que se le diera publicidad, se 

habían reunido los cuatro comisionados del INAI con el líder de 

Morena, Ricardo Monreal, donde presentaron las 

preocupaciones que tenían ellos con la desaparición del órgano 

autónomo, lanzaron el salvavidas para evitar esta eliminación; sin 

embargo, la carta ya estaba echada y ayer se le dio el trámite 

de publicidad. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wziu70S2o35GG7-M?e=zIxWOL

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wziu70S2o35GG7-M?e=zIxWOL


Diputados, listos para avalar la desaparición de organismos 
autónomos

La Cámara de Diputados está lista para aprobar la siguiente semana en el Pleno, 
tres reformas constitucionales, incluyendo la desaparición de organismos 
autónomos, refrendó el presidente de la Junta de Coordinación Política, 
Ricardo Monreal. 

En el marco de ese proceso, el también coordinador de la bancada del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) sostuvo un encuentro 
privado con integrantes del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). 

Reunión con integrantes del IFT 
Indicó que los señalados fueron quienes solicitaron audiencia, para plantear 
sus reocupaciones por la extinción del organismo, cómo se garantizarán los 
derechos de sus trabajadores y cómo se llevarán a cabo las tareas asignadas. 
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El diputado Monreal Ávila reconoció que podría haber modificaciones a los 
dictámenes previamente aprobados en anterior Legislatura, en particular en 
materia de telecomunicaciones. 

Ello, debido a que la reforma constitucional y cambios recientemente 
planteados por la Presidenta de la República en materia de reorganización de 
la administración pública federal, presentan contradicciones. 

Agregó que seguirá recibiendo, en el transcurso de las siguientes horas y el fin 
de semana, a más representantes de organismos que están destinados a la 
extinción, para escuchar sus planteamientos. 

Posibles ajustes a prisión preventiva y autónomos 
También, continuará el análisis de posibles modificaciones al menos a uno de 
los dictámenes existentes, las cuales podrían procesarse ante el Pleno, a través 
de reservas y la discusión en lo particular. 

Aunque dijo que las eventuales enmiendas podrían procesarse en comisiones, 
la Cámara dio trámite de publicidad a los documentos, este miércoles 6 de 
noviembre. 

También señaló que hablará de los cambios al dictamen de prisión preventiva 
con el titular de la Secretaría de Seguridad federal, Omar García, que el lunes 
próximo se reunirá en privado con los líderes parlamentarios. 

IFT y las entrega de concesiones 
Sobre probables correcciones en lo referente al IFT, sin dar detalles, indicó que 
son elementos “muy delicados” que se evaluarán durante el fin de semana. 

Ante el cuestionamiento sobre las contradicciones entre la reforma 
constitucional y la reforma administrativa de la Jefa del Ejecutivo que establece 
que el IFT seguirá dando concesiones, se limitó a afirmar que esas 
inconsistencias se resolverán. 
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“No quiero adelantarme porque eso será hasta la semana que entra cuando 
estemos revisando el fin de semana me voy a reunir algunos que me pidieron 
reunidos para ver este tipo de circunstancias, que en la norma que contiene el 
dictamen que está aprobado y que para ya a disposición del Pleno a partir de 
la próxima semana para su discusión y su deliberación, pero todavía a través 
de reformas a través de reservas, no reformas, reservas del dictamen pueden 
modificarse parte del contenido del dictamen”, atajó. 

Sin esperanzas, organismos autónomos 
Recordó que los asuntos que se prevé aprobar son reformas a la Carta Magna 
en materia de organismos autónomos, bienestar animal y prisión preventiva. 

“Bienestar animal una de ellas, adición constitucional al catálogo de delitos 
graves, aumentarlos en casos de extorsión, narcomenudeo, defraudación 
fiscal, facturas falsas y otros, y el tema de organismos autónomos”. 

“Me he estado reuniendo con quienes me han solicitado audiencia de los 
órganos autónomos y lo voy a seguir haciendo todos estos días, para 
escucharlos y atenderlos”, dijo. 

Sin embargo, puntualizó que no se ha dado esperanza alguna a los integrantes 
de las instituciones en proceso de extinción, de que habrá marcha atrás en la 
decisión. No se les engañará, precisó. 

“Los transitorios prevén nuestra idea, como legisladores, al menos de la 
mayoría que compone y conforma Morena, es que no se afecten los derechos 
laborales de los órganos autónomos y que se trasladen los organismos 
independientes que se crearán con este propósito en la Constitución, así de 
que no deben tener preocupación los trabajadores porque siempre están en 
nuestra mente y en nuestra prioridad no afectarlos”, prometió. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/diputados-listos-para-avalar-la-
desaparicion-de-organismos-autonomos-664600.html 
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Morena y aliados, listos para procesar tres reformas 

constitucionales más 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Morena y aliados 

subrayaron que están listos para la semana que viene comenzar 

a procesar otras tres reformas constitucionales, incluida la que 

tiene que ver con la desaparición de siete organismos 

autónomos. Ricardo Monreal dijo que se ha estado reuniendo 

con quienes han solicitado audiencia de los órganos autónomos, 

para escucharlos y atenderlos. 

Monreal también adelantó la posibilidad de reducir el 

presupuesto del INE, sobre todo, si mantienen la proyección de 

más de 13 mil millones de pesos para la organización de la 

elección judicial. 

https://drive.google.com/file/d/1yDnKodlSaRiZHaeWw-

2HtmyCixFdwCaI/view?usp=sharing 

https://drive.google.com/file/d/1yDnKodlSaRiZHaeWw-2HtmyCixFdwCaI/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1yDnKodlSaRiZHaeWw-2HtmyCixFdwCaI/view?usp=sharing
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Se preparan en la Cámara de Diputados para impulsar 

la desaparición de órganos autónomos 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- En la Cámara de 

Diputados está todo listo para que la siguiente semana se 

discutan tres reformas constitucionales, que incluyen el tema de 

la desaparición de instancias autónomas y que sus funciones 

sean absorbidas por otras instancias federales.  

El coordinador de Morena y presidente de la Jucopo, Ricardo 

Monreal, señaló que, de aquí al próximo martes o miércoles 

cuando subirán al pleno los dictámenes, se seguirá dialogando 

con quienes lo pidan por parte de los órganos autónomos. 

Sin embargo, aunque se les dará la oportunidad de que se 

reúnan con el líder parlamentario morenista y que presenten sus 

argumentos, la decisión está tomada y la extinción de los 

autónomos va, reiteró el propio diputado Monreal. 

https://drive.google.com/file/d/1yG2dTSer9SxLW1AXBTZ0h8Fiow7

y82b9/view?usp=sharing 

https://drive.google.com/file/d/1yG2dTSer9SxLW1AXBTZ0h8Fiow7y82b9/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1yG2dTSer9SxLW1AXBTZ0h8Fiow7y82b9/view?usp=sharing
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Diputados publican dictamen para la desaparición de 

organismos autónomos 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La Cámara de 

Diputados publicó el dictamen de reformas para la desaparición 

de 7 organismos autónomos, el argumento es que desde su 

creación han recibido 32 mil millones de pesos y ahora se busca 

ahorrar desde el principio de la austeridad. El dictamen será 

discutido la próxima semana, al igual que los de protección 

animal y delitos graves, así lo confirmó el coordinador de los 

diputados de Morena, Ricardo Monreal. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzlabYe1fszT97CJ?e=cqWUwQ

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzlabYe1fszT97CJ?e=cqWUwQ
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https://imparcialoaxaca.mx/nacional/antes-del-presupuesto-2025-van-por-organos-autonomos/


LEGISLATIVO 8/11/2024 

ENTREVISTA 

Presidente del INAI pone sobre la mesa su renuncia 

para evitar la desaparición del organismo autónomo 

El comisionado advirtió que la desaparición del INAI vulneraría un apartado 

del T-MEC relativo a que los Estados parte deben contar con instituciones 

autónomas que garanticen el flujo transfronterizo de datos personales 

El presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 

y Protección de Datos Personales (INAI), Adrián Alcalá, ofreció 

su renuncia al cargo si eso ayuda a evitar la aprobación en el Congreso de la 

Unión de la iniciativa que desaparecería a ese instituto. 

Entrevistado por Latinus, recordó que los comisionados del INAI también 

entregaron a la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, un plan para 

reducir el gasto corriente del instituto, además la reducción salarial de los 

comisionados y pasar de siete a cinco comisionados, lo que permitiría ahorros 

por 330 millones de pesos. 



LEGISLATIVO 8/11/2024 

“Siempre y cuando exista al momento siguiente de la renuncia, personas que 

vayan a resolver estos derechos, totalmente de acuerdo. 

“Pero no podemos dejar a la sociedad sin que se le resuelvan sus derechos. 

Nosotros desde el 1 de abril del 2023 nos quedamos, por falta de quórum, 

sin resolver derechos. Tuvimos que ir a la Corte para que nos habilitara 

sesionar con cuatro, desde entonces estamos sesionando con cuatro. 

Entonces, mientras exista quien vaya a resolver los derechos, mi renuncia 

está puesta en la mesa”, dijo. 

El comisionado Adrián Alcalá advirtió que la desaparición 

del INAI vulneraría un apartado del T-MEC relativo a que los Estados parte 

deben contar con instituciones autónomas que garanticen el flujo 

transfronterizo de datos personales y que haya una protección de los mismo. 

Señaló que la desaparición del INAI para que sus funciones pasen a la 

Secretaría de la Función Pública, implicaría que el gobierno sea juez y parte en 

la entrega de información que pidan ciudadanos, activistas, académicos, 

periodistas, estudiantes y demás personas interesadas en el funcionamiento del 

gobierno. 

“Sería un retiro eso porque se volvería juez y parte, y al volverse juez y 

parte se volvería un alto riesgo de la parcialidad que se le pretende dar a la 

función pública y también a los datos personales”, sostuvo. 

Finalmente, el comisionado dijo confiar en que el diálogo que existe con los 

senadores y diputados, específicamente con Ricardo Monreal y Gerardo 

Fernández Noroña, pueda garantizar que el INAI continúe en funcionamiento. 

https://latinus.us/mexico/2024/11/7/presidente-del-inai-pone-sobre-la-

mesa-su-renuncia-para-evitar-la-desaparicion-del-organismo-autonomo-

127873.html 
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/comienza_extincion_van_diputados_desaparecer_autonomos_7_novi

embre_2024/ 

https://www.tiempo.com.mx/noticia/comienza_extincion_van_diputados_desaparecer_autonomos_7_noviembre_2024/
https://www.tiempo.com.mx/noticia/comienza_extincion_van_diputados_desaparecer_autonomos_7_noviembre_2024/
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https://www.urbanopuebla.com.mx/nacion/este-es-el-dictamen-para-extinguir-al-inai-coneval-y-5-

organismos-autonomos/ 

https://www.urbanopuebla.com.mx/nacion/este-es-el-dictamen-para-extinguir-al-inai-coneval-y-5-organismos-autonomos/
https://www.urbanopuebla.com.mx/nacion/este-es-el-dictamen-para-extinguir-al-inai-coneval-y-5-organismos-autonomos/
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Comentario / Maru Rojas (Periodista) 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Ayer se presentaron 

ya la publicidad de 3 iniciativas constitucionales, las mismas que 

presentó el expresidente Andrés Manuel López Obrador el 

pasado 5 de febrero, se votan en el Pleno entre el martes y 

miércoles según le dé turno la Junta de Coordinación Política en 

su reunión del lunes. Elevar a rango constitucional los derechos de 

los animales, ampliar el catálogo de delito de prisión preventiva 

oficiosa y, también, la reforma a la administración pública, 

desaparecen sí y porque sí, todos los institutos autónomos de 

trasparencia. Estuvieron ayer el Pleno del INAI y hoy podría 

reunirse el comisionado de la Cofece con el presidente de la 

Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal, quien ha 

advertido que no van a impedir ninguna desaparición, la 

desaparición de los autónomos va porque va”. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0HMsv183ZCx8slD?e=HPc6aN 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0HMsv183ZCx8slD?e=HPc6aN


Entrevista / Adrián Alcalá (Comisionado Presidente del 

INAI) 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- “Esta semana estuvimos 

con el diputado Ricardo Monreal, presidente de la Jucopo, y 

también con el senador Noroña, para dialogar sobre la 

importancia y la prevalencia del instituto. Creo que todavía hay 

esperanza y nosotros seguiremos insistiendo hasta el final. De 

prosperar como está ahora el dictamen sería un retroceso, 

porque caeríamos en ese riesgo se ser juez y parte, y cuando uno 

es juez y parte hay un muy alto riesgo de ser parcial”. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0yh1BvAgOqzgNNf?e=y0214j 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0yh1BvAgOqzgNNf?e=y0214j


Entrevista / Norma Julieta del Río (Comisionada del INAI) 

CIUDAD DE MÉXICO (GREGORIO MARTÍNEZ).- “Ya vimos al 

diputado Ricardo Monreal, nos atendió muy bien, y al senador 

Noroña. Pero los dos derechos, el acceso a la información y la 

protección de datos personales en este país no pueden quedar 

encajonados en una institución donde puedes ser juez y parte. 

Entonces, estamos preocupados e insistiendo en que pudieran 

considerar que existan instrumentos técnicos, jurídicos y legales, 

que se vean los tratados internacionales, porque está muy 

ambiguo todo. Vamos a seguir insistiendo en la utilidad de este 

instituto”. 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0vyCSqSyVZhAVyK?e=DCbkA

m 
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https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0vyCSqSyVZhAVyK?e=DCbkAm
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0vyCSqSyVZhAVyK?e=DCbkAm


Monreal llama a la reconciliación con el Poder 
Judicial; rechaza juicio político contra ministros 

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, llamó a la 
reconciliación con el Poder Judicial y se manifestó contra la posibilidad de juicio político 
contra los ministros de la Suprema Corte, una vez que el máximo tribunal desestimó las 
acciones de inconstitucionalidad contra la reforma judicial.. 

“Yo no creo que sea correcto 
enjuiciarlos políticamente y 
destituirlos (…) Después de la 
resolución que decretó y señaló que 
es correcta la reforma judicial, 
constitucional, para qué buscar más 
desencuentros, si finalmente 
nosotros tenemos que ser 
magnánimos con los resultados, no 
ser más insistentes en buscar 
profundidad en el desencuentro. 

“Yo, al contrario, buscaría una conciliación, una vez que ya se emitió la resolución definitiva”, 
puntualizó. 

En una conversación con representantes de los medios de comunicación en San Lázaro, el 
legislador subrayó que, a partir de la resolución de la Corte el martes 5 de noviembre, todos 
deberían retomar y retornar a la institucionalidad, en lugar de buscar más desencuentros. 

El también presidente de la Junta de Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro 
sostuvo que el hecho de haber triunfado el estado de derecho debe tenerlos tranquilos y 
debe obligarlos a buscar encuentros y conciliación con quienes no coinciden con nosotros. 

—¿Incluso con los actuales ministros, con la presidenta de la Corte, Norma Piña?—, se le 
inquirió. 

"Claro, también, porque si ganaste, para qué buscas pleito, es lo que yo no entiendo. Si ya 
te dio la razón la justicia y ya la Corte por mayoría te dio la razón, para qué buscas mayor 
encono", dijo. 
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En ese contexto, Monreal expresó su desacuerdo con sus aliados del PT e incluso 
legisladores morenistas que han promovido juicio político contra los ministros que en su 
momento cuestionaron la reforma al Poder Judicial. 

“No creo que eso vaya a resolver el problema. Yo no creo que el juicio político contra los 
ministros de la Corte vaya a resolver el desencuentro que tenemos”, insistió. 
Se declaró asimismo contra la persecución y cualquier instancia política que busque 
inhabilitar o destituir a los juzgadores. 

https://www.milenio.com/politica/ricardo-monreal-llama-a-la-reconciliacion-con-el-poder-
judicial  
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Llama Monreal a una reconciliación con el Poder 

Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Ricardo Monreal 

llamó a la reconciliación con el Poder Judicial, descartó que el 

juicio político contra los ministros de la Corte vaya a resolver el 

desencuentro que se tiene. Consideró que, a partir de la 

resolución que se emitió el martes pasado, todos deberían 

retomar y retornar a la institucionalidad y no buscar más 

desencuentros. Agregó que él estaría enfocando la energía en 

preparar la elección. 

https://drive.google.com/file/d/1350kG7CLCZWOdetlXL9hFsCZTo

tuQbc5/view?usp=sharing 

https://drive.google.com/file/d/1350kG7CLCZWOdetlXL9hFsCZTotuQbc5/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1350kG7CLCZWOdetlXL9hFsCZTotuQbc5/view?usp=sharing


Reencuentro con los ministros y el Poder Judicial, propone 
Monreal

La relación entre el Poder Legislativo y el Poder Judicial debe recomponerse, 
incluso buscar la reconciliación con los integrantes de esa instancia del Estado 
mexicano, planteó el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración 
Nacional (Morena) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 

El congresista señaló que si ya se ganó en la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), el capítulo de la validación legal de los cambios judiciales, no 
tiene caso mantener la confrontación con actores como los ministros. 

Incluso, señaló que las demandas de juicio político presentadas por aliados de 
Morena, como los legisladores del Partido del Trabajo (PT), tampoco tienen 
caso y no abonan a terminar con el pleito entre Poderes. 
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“Yo lo que creo es que en este momento después del resultado de la resolución 
de la Corte, deberíamos estar satisfechos, tranquilos y buscando caminos de 
reencuentro y no caminos de desencuentro. Si ganaste, ¿para qué buscas 
pleito?, es lo que yo no entiendo. Si ya te dio la razón la justicia y ya la Corte 
por mayoría te dio la razón, para qué buscas mayor encono”, planteó. 

Juicio político a ministros de la Corte “no tiene caso” 
En el marco de su llamado a la oposición al cierre de filas con la Presidenta de 
la República y el Gobierno Federal, en un contexto complicado para el país a 
nivel nacional e internacional en 2025, el también presidente de la Junta de 
Coordinación Política en San Lázaro expresó, a título personal, que las 
demandas de juicio político contra los ministros de la Corte, por sus 
resoluciones en torno a la reforma judicial, ya no tienen caso. 

Manifestó que esas acciones legales contra los juzgadores que ya emitieron el 
fallo que el bloque mayoritario en el Legislativo y el Gobierno Federal 
deseaban, a favor de la reforma judicial, no abonan a la necesaria 
reconciliación. 

El legislador se rehusó a llamar a sus aliados del PT, e incluso al presidente de 
la Cámara y también morenista, Sergio Guitérrez, a que retiren las demandas 
de juicio político presentadas contra ocho ministros del Alto Tribunal y otros 
juzgadores, porque no es su “pilmama” o “niñera”. 

No obstante, refrendó que esos recursos ya no tienen motivo, incluso, 
manifestó que no es lo adecuado tratar de fincar responsabilidades políticas 
contra la mayoría de los miembros de la Corte. 

“Yo no creo en que sea correcto enjuiciarlos políticamente y destituirlos. Si 
ellos ya van a concluir en agosto del próximo año y si son responsables del 
órgano de justicia que sigue en vigencia, y después de la resolución que 
decretó y señaló que es correcta la reforma judicial, constitucional, ¿para qué 
buscar más desencuentros si finalmente nosotros tenemos que ser 
magnánimos en los resultados”, argumentó. 
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Dijo que en el caso de la Corte, el juicio político no resolverá el desencuentro 
con la mayoría en el Poder Legislativo. 

Tras afirmar que Morena y aliados, así como las autoridades judiciales y 
electorales deberían concentrar sus esfuerzos en sacar adelante el resto de las 
fases de la reforma al Poder Judicial, como la elección de juzgadores, insistió 
en que el juicio político no ayuda. 

Insistió en que es momento de buscar acercarse y conciliar con quienes están 
en desacuerdo con la reforma judicial. 

Agregó que nunca ha sido partidario de las instancias públicas de 
enjuiciamiento que tienen a inhabilitar, perseguir o destituir servidores 
públicos. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/reencuentro-con-los-ministros-
el-poder-judicial-propone-monreal-664615.html 
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Llama Monreal a la reconciliación 

con el Poder Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- El líder de Morena 

en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, llamó a la 

reconciliación con el Poder Judicial y negó la posibilidad de juicio 

político contra los ministros de la SCJN, una vez que el máximo 

tribunal desestimó las acciones de inconstitucionalidad contra la 

reforma judicial. 

“No creo que sea correcto enjuiciarlos políticamente y 

destituirlos, después de la resolución que decretó y señaló que es 

correcta la reforma judicial, para qué buscar más desencuentros, 

si finalmente nosotros tenemos que ser magnánimos con los 

resultados”, señaló el morenista. 

https://drive.google.com/file/d/1f8CVSNArVXSnkKl8s2tU1sXDmSKXzDN_/view 

https://drive.google.com/file/d/1f8CVSNArVXSnkKl8s2tU1sXDmSKXzDN_/view


Ricardo Monreal a favor de que haya reconciliación 
con el Poder Judicial y se terminen el encono y las 

vendettas 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo 
Monreal Ávila, se manifestó a favor de que se termine ya con el encono y haya una 
reconciliación con el Poder Judicial, incluso con los actuales ministros, entre ellos Norma 
Piña. 

Consideró que una vez que la 
Corte resolvió la 
constitucionalidad de la reforma 
judicial se deben buscar caminos 
de encuentros y no de 
desencuentros, incluso se expresó 
en contra del juicio político en 
contra de los ministros que 
votaron en contra y que fue 
presentada por diputados del 
Partido del Trabajo. 

Luego de que el presidente de la Comisión Jurisdiccional, Hugo Eric Flores dijo que 
empezarán a revisar las solicitudes de juicio político que se han presentado en esta 
legislatura entre ellos el juicio político contra 8 ministros, el coordinador de Morena en la 
Cámara de Diputados, Ricardo Monreal dijo estar en contra de las vendettas. 

“No creo que sea una entidad para perseguir y para buscar vendettas sino para hacer 
justicia. Y no creo que sea el propósito contra una persona en lo individual. No hay de 
nuestra parte una actitud de ese tipo como mayoría. 

“No creo que eso vaya a resolver el problema, no creo que el juicio político contra los 
ministros de la Corte vaya a resolver este desencuentro que tenemos, a partir de la 
resolución deberíamos todos retomar y retornar la institucionalidad, no buscar más 
desencuentros; al contrario, estaría enfocando mi energía en preparar la elección. 

En conferencia de prensa Monreal se pronunció por no buscar ya más confrontación con el 
Poder Judicial. 
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“Yo no creo en que sea correcto enjuiciarlos políticamente o destituirlos, porque finalmente 
ese es el propósito del juicio político, inhabilitarlos y destituirlos. 

“Si ellos ya se van a concluir en agosto del próximo año y si son responsables de un órgano 
de justicia y después de la resolución de decreto y señaló que es correcta la reforma judicial 
para que buscar más desencuentros si finalmente nosotros tenemos que ser magnánimes 
con los resultados y no buscar mayor profundidad con los desencuentros”. 

Por ello, insistió en que en este momento deberían buscarse encuentros y se dé por 
terminados los enconos con el Poder Judicial. 

“Yo lo que creo que este momento, después del resultado de la resolución de la corte 
deberíamos estar satisfechos, tranquilos y buscando caminos re rencuentro y no caminos 
de desencuentros. El hecho de que hay triunfado el estado de derecho debe tenernos 
tranquilos y debe obligarnos a busca encuentros y conciliación con quienes no coinciden 
con nosotros y hacer buscar coincidencias. 

¿Incluso con los actuales ministros, con la presidenta de la Corte Norma Piña? “Claro, 
también, porque si ganaste para que buscar pleitos, su ya te dio la razón la justicia y ya la 
corte te dio la razón para que buscar mayor encono”, expresó Monreal. 

https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/ricardo-monreal-a-favor-de-que-haya-
reconciliacion-con-el-poder-judicial-y-se-terminen-el-encono-y-las-vendettas/  
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https://www.zocalo.com.mx/monreal-llama-a-la-reconciliacion-con-el-poder-judicial-rechaza-juicio-politico-

contra-ministros/ 

https://www.zocalo.com.mx/monreal-llama-a-la-reconciliacion-con-el-poder-judicial-rechaza-juicio-politico-contra-ministros/
https://www.zocalo.com.mx/monreal-llama-a-la-reconciliacion-con-el-poder-judicial-rechaza-juicio-politico-contra-ministros/
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Ricardo Monreal rechaza las solicitudes de juicio político contra ministros de la SCJN - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-rechaza-las-solicitudes-de-juicio-politico-contra-ministros-de-la-scjn/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-rechaza-las-solicitudes-de-juicio-politico-contra-ministros-de-la-scjn/
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MORENA PERFILA REDUCCIÓN AL PRESUPUESTO 
DE 13 MIL MDP PARA ELECCIÓN JUDICIAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, perfiló una reducción al presupuesto de 13 mil millones de 
pesos propuesto por el INE para la elección de jueces, magistrados y ministros 
en 2025. 
“No se descarta que una vez que llegue el presupuesto, si llegara con 13 mil 
millones de pesos, por supuesto, la Cámara de Diputados tiene la obligación 
de revisarlos escrupulosamente y también reducirlo, si así lo considera 
pertinente la Comisión de Presupuesto y después el pleno”, puntualizó. 
Monreal bromeó incluso con los representantes de los medios informativos, 
entonando entre risas una estrofa de la canción La Bartola. 

¿En el tema del presupuesto para el INE le podrían aplicar lo de La Bartola?— 

¿Cuál es La Bartola?—, preguntó. 
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De que hay le deja sus tres pesos— 

"Ah claro. Oye Bartola, ahí te dejo estos tres pesos. Pagas la renta, el teléfono 
y la luz…" 

El coordinador del grupo parlamentario de Morena subrayó que, en cualquier 
caso, la Cámara de Diputados decidirá sobre la asignación del Presupuesto 
2025, no solo para el INE, sino para toda la administración pública federal. 
“Finalmente la cámara decidirá. Ustedes lo saben que es nuestra facultad 
exclusiva, no solo en el caso del organismo, en el caso del INE, sino en el caso 
de toda la administración pública, será la cámara la que ajuste en el caso de 
ser necesaria”, señaló. 
Anticipó que, en su caso, los diputados federales convocarán al INE a explicar 
el destino que prevén dar a los recursos solicitados para la elección de 
juzgadores por voto popular. 
“Lo llamaríamos y veríamos, esas son las partes técnicas que la Comisión de 
Presupuesto realiza. ¿En qué vas a gastar? ¿Cuánto vas a destinar? O sea, ya 
son aspectos actuariales, estrictamente técnicos, no políticos”, dijo. 
El legislador advirtió que 2025 será un año para difícil el próximo por todo el 
entorno internacional y por las nuevas prioridades de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 
Reveló, incluso, que ayer conversó con el secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, respecto al paquete económico que el Ejecutivo presentará al 
Congreso el viernes 15 de noviembre. 

https://www.milenio.com/politica/morena-perfila-reduccion-presupuesto-
eleccion-judicial} 

https://www.milenio.com/politica/morena-perfila-reduccion-presupuesto-eleccion-judicial
https://www.milenio.com/politica/morena-perfila-reduccion-presupuesto-eleccion-judicial
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DIPUTADOS PODRÍAN RECORTAR PRESUPUESTO 
DEL INE: MONREAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal, no descartó la posibilidad de disminuir el presupuesto que 
solicitó el Instituto Nacional Electoral (INE), para la realización de las 
elecciones para renovar a jueces, magistrados y ministros en el 2025. 
Tras señalar que “ojalá fuera más barata”, y que llamarían a dialogar a los 
integrantes del INE, Monreal Ávila expresó que, si así lo consideran los 
diputados federales, revisarían a la baja el gasto que se pretende realizar en 
estos comicios extraordinarios. 
“No se descarta que una vez que llegue el presupuesto, si llegara con 13 mil 
millones de pesos, por supuesto la Cámara tiene la obligación de revisarlo 
escrupulosamente y también, reducirlo si así lo considera pertinente la 
Comisión de Presupuesto, y después el pleno”, afirmó. 
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El líder de la mayoría morenista en San Lázaro, dijo que será la propia 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en su proyecto de Paquete 
Económico de la Federación (PEF) la que definirá de dónde se obtendrán los 
gastos para elección de junio del 2025, pero podrían utilizarse parte de los 
fideicomisos que tiene el Poder Judicial y que suman más de 22 mil millones 
de pesos. 
“Esas son las partes técnicas que la Comisión de Presupuesto realiza, o sea ya 
son aspectos actuariales estrictamente técnicos no políticos. ¿Se podrían usar 
los fideicomisos? – Sí, claro, se pueden usar esos fideicomisos, son como 22 
mil millones”, precisó. 
Por lo pronto informó que el próximo viernes 15 de noviembre, el encargado 
de las finanzas públicas, Rogelio Ramírez de la O, acudirá a la Cámara de 
Diputados para entregar el proyecto de Presupuesto de Egresos y la Ley de 
Ingresos de la Federación 2025. 
Señaló que este lunes habló con el titular de Hacienda, para ponerse de 
acuerdo con él, ya que el martes próximo, el pleno de la Cámara de 
Diputados, lo ratificará, junto con otros funcionarios como el subsecretario 
Édgar Abraham Amador, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), 
Antonio Martínez Dagnino y el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera 
(UIF), Pablo Gómez. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/7/diputados-podrian-
recortar-presupuesto-del-ine-monreal-652272.html 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/7/diputados-podrian-recortar-presupuesto-del-ine-monreal-652272.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/7/diputados-podrian-recortar-presupuesto-del-ine-monreal-652272.html


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08-11-24 JUCOPO 

DIPUTADOS QUITARÁN PRESUPUESTO A INE PARA 
ELECCIÓN DEL PJ EN PAQUETE ECONÓMICO 2025 

La Cámara de Diputados no descartó reducir el presupuesto solicitado por el 
Instituto Nacional Electoral (INE) por más de 13 mil millones de pesos para la 
elección de jueces, magistrados y ministros en junio de 2025 en el paquete 
económico de 2025. 
En conferencia de prensa, el presidente de la Junta de Coordinación Política, 
Ricardo Monreal advirtió que será la Cámara de Diputados la que decida, 
porque 2025 será un año difícil. 
ndicó que la Comisión de Presupuesto de la Cámara Baja revisará muy bien la 
cantidad definitiva que propongan los consejeros electorales, con quienes se 
dialogará si fuera el caso antes de buscar un ajuste a la baja porque la idea es 
que el gasto público se aplique bajo el principio de la austeridad republicana. 
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“No se descarta que una vez que llegue el Presupuesto, si fuera de 13 mil 
millones de pesos, por supuesto que la Cámara tiene la obligación de 
revisarlo escrupulosamente y también reducir si así lo considera pertinente la 
Comisión de Presupuesto y después el Pleno”. 
“Sí, claro, los llamaríamos y veremos en qué vas gastar. Cuánto va a destinar, 
hay que actuar con mucha austeridad en la elección es una elección única”, 
expresó el también coordinador del grupo parlamentario de Morena. 
Subrayó que será la propia Secretaría de Hacienda, en su proyecto de 
Paquete Económico 2025, la que definirá de dónde se obtendrán los recursos 
para elección de los juzgadores, aunque dijo que podrían utilizarse parte de 
los fideicomisos que tiene el Poder Judicial y que suman más de 20 mil 
millones de pesos. 
Manifestó que los diputados esperarán a que el próximo viernes 15 de 
noviembre el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la 
O, acuda a la Cámara de Diputados para entregar el proyecto de Presupuesto 
de Egresos y la Ley de Ingresos 2025 para que los legisladores revisen el gasto 
público. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-quitaran-presupuesto-a-
ine-para-eleccion-del-pj-en-paquete-economico-2025/ 

https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-quitaran-presupuesto-a-ine-para-eleccion-del-pj-en-paquete-economico-2025/
https://www.reporteindigo.com/reporte/diputados-quitaran-presupuesto-a-ine-para-eleccion-del-pj-en-paquete-economico-2025/
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RICARDO MONREAL NO DESCARTA LA REDUCCIÓN 
DEL PRESUPUESTO SOLICITADO POR EL INE PARA  

LA ELECCIÓN JUDICIAL 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 
Ricardo Monreal dijo que no se descarta reducir el presupuesto solicitado por 
el INE para realizar la elección de jueces, magistrados y ministros en el 2025. 
“No se descarta que una vez que llegue el presupuesto con 13 mil millones de 
pesos por supuesto que la Cámara tiene la obligación de revisarlo 
escrupulosamente y también de reducirlo si así lo considera pertinente la 
Comisión de Presupuesto y después el Pleno”, mencionó en conferencia de 
prensa. 
Agregó que se platicaría con los consejeros del INE y la Comisión de 
Presupuesto haría las preguntas sobre en qué se va a gastar y cuánto se va 
destinar, pero eso ya son aspectos actuariales y no políticos. 
También señaló que se podrían usar el dinero de los fideicomisos del Poder 
Judicial que son “como 22 mil millones”, pero se debe actuar con mucha 
austeridad, ya que es una elección única. 
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Manifestó que los diputados esperarán a que el próximo viernes 15 de 
noviembre el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la 
O, acuda a la Cámara de Diputados para entregar el proyecto de Presupuesto 
de Egresos y la Ley de Ingresos 2025 para que los legisladores revisen el gasto 
público. 
“El secretario de Hacienda estará en dos ocasiones el miércoles temprano 
para su toma de protesta y el viernes para la entrega del Paquete Económico 
que es la fecha límite para entregar el Paquete Económico, entre otros tiene 
el proyecto de Ley de Ingresos que tiene que ser aprobado por ambas 
Cámaras”, explicó. 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-no-
descarta-la-reduccion-del-presupuesto-solicitado-por-el-ine-para-la-eleccion-
judicial/ 

https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-no-descarta-la-reduccion-del-presupuesto-solicitado-por-el-ine-para-la-eleccion-judicial/
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-no-descarta-la-reduccion-del-presupuesto-solicitado-por-el-ine-para-la-eleccion-judicial/
https://www.razon.com.mx/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-no-descarta-la-reduccion-del-presupuesto-solicitado-por-el-ine-para-la-eleccion-judicial/


¿Reducción al presupuesto para elección de jueces, 
magistrados y ministros? Esto se sabe

Ricardo Monreal, coordinador del grupo parlamentario de Morena en la 
Cámara de Diputados, anunció que se realizarán ajustes significativos al 
presupuesto propuesto por el Instituto Nacional Electoral ( INE ) para la 
organización de la elección de juzgadores en 2025. 

El INE ha solicitado más de 13 mil millones de pesos para llevar a cabo este 
proceso electoral, una cifra que Monreal considera merece un análisis 
detallado. 

“Una vez que llegue el presupuesto, si llegara con 13 mil millones de pesos, por 
supuesto, la Cámara tiene la obligación de revisarlos escrupulosamente y 
también reducirlo, si así lo considera pertinente la Comisión de Presupuesto y 
después el Pleno”, indicó. 

Morena pide justificar presupuesto sobre elección de juzgadores 
Durante su intervención, Monreal subrayó la necesidad de que los consejeros 
del INE justifiquen de manera clara y precisa el uso de estos recursos. “Vamos 
a tener reuniones con los consejeros para que expliquen en qué se pretenden 
gastar esos recursos”, afirmó. 

El coordinador incluso hizo alusión a la famosa frase coloquial “Hay te dejo esos 
tres pesos, pagas la renta, el teléfono y la luz”, para ilustrar su postura sobre la 
necesidad de un manejo más austero y eficiente de los recursos. 

¿Qué se elegirá en la elección de junio de 2025? 
Se elegirá la totalidad de los cargos de Ministras y Ministros de la SCJN, las 
magistraturas vacantes de la Sala Superior y la totalidad de las Magistradas y 
Magistrados de salas regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), las personas integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial, 
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así como la mitad de los cargos de Magistradas y Magistrados de Circuito y 
Juezas y Jueces de Distrito. 

“Una vez que llegue el presupuesto, si llegara con 13 mil millones de pesos, por 
supuesto, la Cámara tiene la obligación de revisarlos escrupulosamente y 
también reducirlo, si así lo considera pertinente la Comisión de Presupuesto y 
después el Pleno”, indicó. 

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/perfilan-presupuesto-para-
eleccion-jueces-magistrados-y-ministros-en-2025 
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Austeridad en el INE al estilo de “La Bartola”; se revisará su 
presupuesto: Monreal

En la Cámara de Diputados está abierta la posibilidad de reducir el presupuesto 
para el Instituto Nacional Electoral (INE), si se considera que es excesivo. 

En especial si incluye la petición de más de 13 mil millones de pesos para la 
elección judicial del año entrante, perfiló el líder parlamentario del 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Ricardo Monreal. 

Le aplican “La Bartola” al INE 
A pregunta expresa de si, habría que aplicarle medidas de austeridad al órgano 
electoral, en los términos de la canción “Peso sobre peso”, del famoso 
cantautor mexicano Chava Flores, también conocida como “La Bartola”, 
Monreal Ávila no sólo asintió, sino que se las cantó. 
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“Oye Bartola, ahí te dejo estos 3 pesos, págate la renta, el teléfono y la luz y lo 
que queda ¡para el alipús!, ¿no dice? También… ¡La Bartola”, canturreó entre 
risas, cuando se le recordó que no serían “tres pesos” para el INE, sino 13 mil 
millones de pesos. 

Revisión del presupuesto para la elección judicial 
Monreal Ávila intentó evadir el tema del gasto de la elección de jueces, 
ministros y magistrados en 2025, prevista en la reforma judicial. 

Ante la insistencia en los cuestionamientos, señaló que sin falta los diputados 
federales cumplirán su facultad exclusiva de revisar y en su caso recortar 
partidas presupuestales innecesarias y excesivas. 

Hasta que se conozca la propuesta económica del Ejecutivo Federal, lo que 
ocurrirá el próximo viernes 15 de noviembre, y se sepa cuántos recursos 
solicitó el organismo electoral y cuántos le palomeó la Secretaría de Hacienda, 
se podrá conocer si la estimación del INE, para los comicios judiciales, es 
multimillonaria. 

“Una vez que llegue el presupuesto, si llegara con 13 mil millones de pesos, por 
supuesto, la Cámara tiene la obligación de revisarlos escrupulosamente y 
también reducirlo, si así lo considera pertinente la Comisión de Presupuesto y 
después el Pleno”, indicó. 

Aseguró que a partir del 15 de noviembre habrá diálogo con los consejeros 
electorales, para tomar decisiones respecto a sus requerimientos económicos 
en 2025, aunque de ese trabajo técnico, agregó, se encargará la Comisión de 
Presupuesto. 

A la pregunta de si la mayoría morenista en San Lázaro insistirá en utilizar los 
recursos de los fideicomisos del Poder Judicial, cuya extinción está impugnada 
y en vías de resolver si se pueden destinar a otros fines, el diputado Monreal 
dijo que sí. 
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Afirmó que esos instrumentos financieros tienen cerca de 22 mil millones de 
pesos y si bien la judicial será una elección única, tiene que ser muy austera. 

Dijo que los miles de millones de los fideicomisos judiciales no se han repartido 
por completo, por lo  que se les podría echar mano nuevamente. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/austeridad-en-el-ine-al-estilo-
de-la-bartola-se-revisara-su-presupuesto-monreal-664613.html 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08-11-24 LEGISLATIVO 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/austeridad-en-el-ine-al-estilo-de-la-bartola-se-revisara-su-presupuesto-monreal-664613.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/austeridad-en-el-ine-al-estilo-de-la-bartola-se-revisara-su-presupuesto-monreal-664613.html


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

08/11/2024 LEGISLATIVO 

Diputados no descartan reducir presupuesto 

del INE para elección judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- La Cámara 

de Diputados no descarta reducir el monto del presupuesto 

solicitado por el INE de más de 13 mil millones de pesos para 

la elección de jueces, magistrados y ministros. El presidente 

de la Junta de Coordinación Política, el morenista Ricardo 

Monreal dijo que la Comisión de Presupuesto de la Cámara 

Baja, va a revisar muy bien la cantidad definitiva que 

propongan justamente para cumplir con el llamado que hizo 

la Presidenta de austeridad. 

https://drive.google.com/file/d/1PdUtPh4g5Fu0FFPozyAZhDyMU9WBmOAj/view 

https://drive.google.com/file/d/1PdUtPh4g5Fu0FFPozyAZhDyMU9WBmOAj/view
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Al INE se le aplicará la Bartola, peso sobre peso: 
Ricardo Monreal 

La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados se 
reunirá, el próximo lunes con el secretario de Seguridad Pública, Omar 
García Harfuch para hablar sobre la situación de inseguridad en el país. 

También la próxima semana, los diputados se reunirán con el secretario 
de Hacienda en dos ocasiones y para el viernes 15 de noviembre les 
deberá entregar el proyecto de presupuesto para 2025, por casi 10 
billones de pesos. 

Además, el presidente de la JUCOPO, Ricardo Monreal Ávila, dijo que 
al INE le aplicarán el recorte con la canción: “oye Bartola ahí te dejo 
estos tres pesos, pagas la renta, el teléfono y la luz…” Para llevar a cabo 
la elección judicial. 
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Si es “conveniente” se reducirá presupuesto de 13 mil mdp 
del INE para elección judicial, afirma Monreal

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila 
advirtió que si el presupuesto para el año próximo considera 13 mil millones 
de pesos para organizar la elección judicial, será reducido si es "conveniente". 

“Una vez que llegue el presupuesto, si llegara con 13 mil millones de pesos, por 
supuesto, la Cámara tiene la obligación de revisarlos escrupulosamente y 
también reducirlo, si así lo considera pertinente la Comisión de Presupuesto y 
después el pleno”, expresó. 

"¿No le van a dar los 13 mil millones de pesos al Instituto Nacional Electoral"?, 
insistió una reportera. 

“Finalmente la Cámara decidirá. Ustedes lo saben que nuestra facultad 
exclusiva, no sólo en el caso del organismo, en el caso del INE, sino en el caso  
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de toda la administración pública, será la Cámara la que ajuste en el caso de 
ser necesario”, comentó. 

En entrevista con medios que concedió en su oficina, Monreal Ávila consideró 
que el 2025 “es un año para mí, difícil, por todo el entorno internacional y por 
el inicio de gobierno en las nuevas prioridades de la presidenta”. 

“Pero no quiero adelantarme, es que quiero, aunque hablé hoy con el 
secretario de Hacienda, he estado hablando con él para ponernos de acuerdo 
para su ratificación y el envío del presupuesto”. 

“El propio secretario de Hacienda estará dos ocasiones la semana próxima; el 
miércoles temprano para su toma de protesta y el viernes para la entrega del 
Paquete Económico, que es la fecha límite”, explicó. 

El líder de Morena aclaró que hasta el momento, las autoridades federales “no 
han adelantado nada”. “Ellos esperan entregar el paquete hasta el día 15 y a 
partir de ahí nos corresponde a nosotros revisar rubro por rubro, va a ser un 
trabajo fuerte, muy pesado este”, adelantó. 

Ante la multa impuesta por un juez federal a cada uno de los consejeros del 
INE de 54 mil 285 pesos por desacatar la suspensión que concedió en 
septiembre pasado, Monreal Ávila exigió que se pongan a trabajar. 

“A los del INE, que continúen trabajando, que sigan haciendo su trabajo, que la 
Constitución los obliga y yo confío en que el INE va a sacar adelante su trabajo”, 
añadió. 

https://latinus.us/mexico/2024/11/7/si-es-conveniente-se-reducira-
presupuesto-de-13-mil-mdp-del-ine-para-eleccion-judicial-afirma-monreal-
127907.html 
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Desafuero de Alito y juicios políticos a ministros y jueces, los 
primeros en analizar 

La Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, encargada de los juicios 
políticos, se reunió para dar por instalada la Sección Instructora, la cual 
atenderá las solicitudes de desafuero. 

En ese marco, el presidente de la Comisión, Hugo Eric Flores, refrendó que se 
analizará el caso del desafuero del actual senador del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Alejandro Moreno, para determinar en qué estado se 
encuentra y si es procedente continuar con su desahogo o no. 

En los archivos de la Comisión, también hay procedimientos contra 
exconsejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama; así como en contra del exministro de la Suprema Corte y actual 
funcionario del Gobierno Federal, Arturo Zaldívar, ejemplificó. 
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Juicios políticos contra ministros y jueces, los primeros en estudiar 
En el marco del encuentro, el integrante de la bancada del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), indicó que entre los aproximadamente mil 
200 expedientes acumulados y por revisar, también están las más recientes 
solicitudes de juicio contra ministros de la Corte y algunos jueces, presentadas 
por diputados del Partido del Trabajo (PT). 

Las querellas están asociadas a la aprobación de la reforma judicial, confirmó. 

“Hasta estos momentos solamente tenemos conocimiento de un asunto 
presentado por algunos diputados del PT, con respecto a los jueces y a los 
ministros, sobre todos los jueces que estuvieron dando algunas suspensiones 
por el tema de la reforma constitucional al Poder Judicial. Revisaremos si hay 
alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a proceder”, manifestó. 

Flores Cervantes añadió que una vez revisadas esas demandas, comenzará el 
abordaje de los casos de la anterior Legislatura, mismos a los que se les dará 
“prioridad y prelación”, y así sucesivamente con ejercicios anteriores. 

Recalcó que las demandas contra los juzgadores estarán entre las primeras en 
tratar y  así se determinó como parte del método de trabajo, para evitar que 
con el paso del tiempo, las responsabilidades de los denunciados puedan 
prescribir o caducar. 

Al encabezar los trabajos de la Jurisdiccional, Flores Cervantes ofreció que ésta 
actuara sin consignas políticas. 

Rezago en juicios políticos y desafueros 
Al informar sobre el rezago en la Comisión indicó que hay hasta tres recuentos 
distintos sobre el número de expedientes acumulados a lo largo de los años. 

Afirmó que los registros legislativos reflejan la existencia de más de mil 200 
asuntos sin tratar, desde hace 20 años a la fecha. “Es increíble”, dijo con 
asombro. 
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Hay una segunda cifra de aproximadamente 500 expedientes entre la Sección 
Instructora y la Comisión Jurisdiccional; mientras que el Sistema de 
Información Legislativa sólo contempla 214 casos por atender. 

Ante la poca claridad se decidió atender los asuntos más recientes, iniciando 
con la presente Legislatura y después la anterior y luego las anteriores. 

Estimó que el trabajo técnico para determinar cuáles de los cientos de asuntos 
ya prescribieron, se quedaron sin materia y no son procedentes por falta de 
elementos, será arduo y tardará un tiempo que no pudo especificar. 

El legislador del partido Morena indicó que en el calendario de trabajo, la 
Comisión tendrá una reunión por mes, por lo que podría ser hasta inicios de 
diciembre próximo cuando haya más avances en el tratamiento de los juicios 
políticos solicitados más recientemente. 

Sección Instructora 
En cuanto a la instalación de la Sección Instructora, señaló que ésta ya podrá 
comenzar a trabajar. 

Ello, toda vez que su integración ha quedado conformada, puesto que el 
acuerdo correspondiente de la Junta de Coordinación Política del recinto, ya 
fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF). 

Indicó que por decisión mayoritaria de los líderes parlamentarios, él presidirá 
tanto la Comisión Jurisdiccional como la Sección Instructora. 

Como secretaria fue designada la diputada de Morena, Adriana Belinda Quiroz 
Gallegos; como secretarios quedaron los integrantes del Partido Verde (PVEM), 
Raúl Bolaños-Cacho Cué; y del Partido Acción Nacional (PAN), Germán 
Martínez Cázares. 
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Con la integración señalada, donde Morena y aliados tienen mayoría, no habrá 
más posibilidad de que desafueros como el promovido contra el senador 
Moreno Cárdenas se queden a medias debido a votaciones en empate. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/7/desafuero-de-alito-juicios-
politicos-ministros-jueces-los-primeros-en-analizar-664635.html 
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Quedó instalada la Sección Instructora de la 
Cámara de Diputados; la preside el legislador 

Hugo Eric Flores Cervantes 

Boletín No. 0325 

• La Comisión Jurisdiccional avaló su programa de trabajo y calendario de sesiones 2024-2025

En la reunión de la Comisión Jurisdiccional, su presidente, el diputado Hugo Eric Flores Cervantes 

(Morena) notificó que este día se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) la integración 

de la Sección Instructora de la LXVI Legislatura, por lo que ha quedado legal y debidamente 

instalada para empezar sus funciones, “si así fuera el caso”. 

Flores Cervantes recordó que el Pleno de diputadas y diputados aprobó el acuerdo de la Junta de 

Coordinación Política (Jucopo), mediante el cual se conformó la Sección Instructora, misma que él 

preside, y en las secretarías quedan la diputada Adriana Belinda Quiroz Gallegos (Morena) y los 

diputados Germán Martínez Cázares (PAN) y Raúl Bolaños-Cacho Cué (PVEM). 

Mencionó que la Sección Instructora se integra por cuatro diputadas y diputados y además de la 

ponderación del voto también hay una prelación a los grupos parlamentarios que son 

mayoritarios en la Cámara. 

En la reunión, el legislador presentó a Alfredo Legaria García como secretario técnico de la Sección 

Instructora. 

Programa de trabajo 

Las y los integrantes aprobaron el programa anual de trabajo 2024-2025, el cual está dividido en 

cuatro bloques, explicó Flores Cervantes. 



LEGISLATIVO 

SECCIÓN FECHA 

08/11/24 

PÁGINA PERIÓDICO 

LEGISLATIVO 

Uno, institucionalización del Poder Legislativo, mediante la realización de foros de discusión y 

análisis con académicos, sectores sociales y sociedad civil para debatir la revisión y análisis de la 

función jurisdiccional del Poder Legislativo, la inmunidad institucional de altos funcionarios 

públicos y los mecanismos de apoyo entre las instituciones del Sistema Nacional Anticorrupción. 

Se propone la actualización del marco normativo de la Comisión e impulsar una iniciativa que 

plantea modificar diversas disposiciones de Ley Federal de Responsabilidad de los Servidores 

Públicos y el estudio de la iniciativa a la Ley Federal de Juicio Político y Declaración de Procedencia, 

a fin de sugerir adiciones y reformas a ese proyecto y se presente una nueva propuesta. 

Dos, funcionamiento, en el cual se realizará el análisis y, en su caso, se desecharán los juicios 

políticos, con el propósito de darle cauce al gran número de solicitudes que no han sido 

atendidas, al no cumplir con los elementos necesarios para continuar con su proceso, añadió el 

diputado. 

En este rubro, dijo, se pretende crear lineamientos y procedimientos internos de la Comisión para 

el análisis y, en su caso, desechar solicitudes de juicio político, desahogar por prelación o 

prioritarios los asuntos que sean turnados en la presente Legislatura; es decir, que los temas que 

se reciban se atiendan antes de abordar los asuntos pertenecientes a otras legislaturas con el 

objetivo que la Comisión no presente rezagos. 

Tres, vinculación, que se enfocará en generar acciones para que la Constitución sea letra viva; se 

buscará estrechar lazos con las instancias públicas que forman parte del Sistema Nacional 

Anticorrupción y colaborar con instituciones educativas, privadas y de la sociedad civil en temas 

como transparencia, combate a la corrupción y responsabilidad de servidores públicos, así como 

la vinculación con congresos locales y autoridades estatales. 

Cuarto eje, crear tres subcomisiones; una que atienda el tema jurisdiccional, otra relativa al 

examen previo y una más de juicio político. 

La diputada Lilia Aguilar Gil (PT) recordó que la Comisión Jurisdiccional era una especie de lobo, se 

aceptaban los casos, pero quedaban archivados. Sería idóneo, dijo, limpiarlo, atender lo que 

llegue y se haga una división de temas procedentes: cuáles transitan, cuáles se analizarán y cuáles 

funcionarán. 
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El diputado Alejandro Avilés Álvarez (PVEM) manifestó su beneplácito por el programa de trabajo y 

la creación de las subcomisiones que tendrán un sentido de resultados para el país. “Estoy seguro 

que sabremos hacer un trabajo para darle los mejores resultados al país”. 

Desde plataforma digital, el diputado del PVEM, Raúl Bolaños-Cacho Cué, manifestó que se 

requiere un análisis jurídico sobre las funciones y alcances de la Subcomisión de Juicio Político, 

toda vez que para atenderlo ya está establecido el procedimiento, que es la Sección Instructora. 

El diputado Juan Hugo De la Rosa García (Morena) consideró que el tema de las subcomisiones 

abona al trabajo de la Comisión; por ello, debemos aprobar el plan de trabajo de manera general 

y en el desarrollo se van haciendo adecuaciones conforme a las necesidades. 

Por Zoom, el diputado Germán Martínez Cázares (PAN) solicitó que las reformas se hagan por 

todas y todos los integrantes de la Comisión y se circulen los documentos. Comentó que los 

asuntos que están en rezago y que iniciaron con un procedimiento deben seguirlo y no se puede 

cambiar a medio trámite. 

También a distancia, el diputado Eduardo Castillo López (Morena) se manifestó a favor de que les 

circulen todos los documentos que se vayan a analizar y dijo que el tema del archivo se debe 

cuidar para ver qué sirve y qué no, pues “estamos en una Comisión importante”. 

Calendario de sesiones 

En votación económica y por unanimidad, la Comisión avaló el acuerdo sobre su calendario de 

sesiones 2024-2025, para que las reuniones sean los primeros jueves de cada mes. Las fechas 

son: 7 de noviembre, 5 de diciembre, 9 de enero, 6 de febrero, 6 de marzo, 3 de abril, 8 de mayo, 5 

de junio, 3 de julio y 7 de agosto. 

Hugo Eric Flores dio cuenta de ajustes para las reuniones de enero y mayo, pues originalmente 

sería el 2 enero, pero pasaría al 9, y en el caso del jueves 1 de mayo pudiera ser el 8, con la 

intención de cumplir con el Reglamento de no sesionar los días en que haya sesión; podrán ser 

reuniones semipresenciales. 
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Al respecto, la diputada Aguilar Gil indicó que el jueves 1 de mayo es oficialmente día inhábil. “No 

pasaría nada si cambiamos la fecha para facilitar la reunión y el acceso a las instalaciones de la 

Cámara de Diputados”. 

Asuntos generales 

Además, Hugo Eric Flores informó que enviará vía física y electrónica a las diputadas y a los 

diputados de la Comisión la iniciativa que presentó ayer, donde se modifican diversos artículos de 

la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos para actualizarla. 

Se anexa la minuta del Senado de la República, misma que propone la Ley Federal de Juicio 

Político y Declaración de Procedencia. “Espero que sean estudiadas por todos los integrantes de la 

Comisión”, señaló. 
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Afirma Monreal que México no admite actitudes 

hostiles, ni amenazas ante triunfo de Donald Trump 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- En la Cámara de 

Diputados, integrantes del bloque mayoritario y de la 

oposición dieron sus opiniones con respecto al resultado de la 

elección presidencial en los Estados Unidos. El coordinador 

parlamentario, Ricardo Monreal tomó el tema con reservas, 

pero afirmó, “Yo creo que en el Poder Legislativo deberíamos 

hacer una gran convocatoria a la unidad nacional, México es 

una nación soberana, no es colonia de ningún país, por tanto, 

no admitimos arrogancias, ni actitudes hostiles, ni menos 

amenazas”.  

Por su parte, algunos integrantes de la bancada del PAN 

salieron rápidamente a reconocer el triunfo de Trump. 

https://drive.google.com/file/d/1cUwd_Y_ze4nYIkTOshW-n-21wv6rVzoH/view 

https://drive.google.com/file/d/1cUwd_Y_ze4nYIkTOshW-n-21wv6rVzoH/view
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https://www.enteratever.com/2023/2024/11/07/mexico-es-una-nacion-soberana-no-es-colonia-de-ningun-

pais-por-lo-tanto-no-admite-ni-arrogancias-ni-actitudes-hostiles-y-menos-amenazas-ricardo-monreal/ 

https://www.enteratever.com/2023/2024/11/07/mexico-es-una-nacion-soberana-no-es-colonia-de-ningun-pais-por-lo-tanto-no-admite-ni-arrogancias-ni-actitudes-hostiles-y-menos-amenazas-ricardo-monreal/
https://www.enteratever.com/2023/2024/11/07/mexico-es-una-nacion-soberana-no-es-colonia-de-ningun-pais-por-lo-tanto-no-admite-ni-arrogancias-ni-actitudes-hostiles-y-menos-amenazas-ricardo-monreal/
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https://www.enteratever.com/2023/2024/11/07/recibe-ricardo-monreal-al-embajador-de-arabia-saudita-

en-la-camara-de-diputados/ 

https://www.enteratever.com/2023/2024/11/07/recibe-ricardo-monreal-al-embajador-de-arabia-saudita-en-la-camara-de-diputados/
https://www.enteratever.com/2023/2024/11/07/recibe-ricardo-monreal-al-embajador-de-arabia-saudita-en-la-camara-de-diputados/
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https://www.tallapolitica.com.mx/ricardo-monreal-recibe-al-embajador-de-arabia-saudita-en-la-camara-de-

diputados/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/ricardo-monreal-recibe-al-embajador-de-arabia-saudita-en-la-camara-de-diputados/
https://www.tallapolitica.com.mx/ricardo-monreal-recibe-al-embajador-de-arabia-saudita-en-la-camara-de-diputados/
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https://voragine.com.mx/2024/11/07/recibe-monreal-al-embajador-de-arabia-saudita-en-camara-de-

diputados/ 

https://voragine.com.mx/2024/11/07/recibe-monreal-al-embajador-de-arabia-saudita-en-camara-de-diputados/
https://voragine.com.mx/2024/11/07/recibe-monreal-al-embajador-de-arabia-saudita-en-camara-de-diputados/
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/reforma-judicial-pt-propone-abrogar-y-suplir-leyes/1866079 
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Desde este jueves, en Cámara de Diputados, se empieza a hablar del paquete 

económico del próximo  ejercicio fiscal 2025: Ley de Ingresos, Miscelánea 

Fiscal y el Presupuesto de Egresos de la Federación para el primer año, hay 

que decirlo, de ejercicio del gobierno de la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo. 

Serán 12 meses en los que, ahora sí, su grupo mayor en San Lázaro y en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, legislarán para ella, para su 

programa de gobierno, políticas públicas en todos los sectores del país, 

político, económico y social. 

Ya no legislarán para el que ya fue, quien -¡inédito!, maximato, de facto, que 

ejerce desde su casa en Tlalpan, aún dictaminan, discuten, votan y aprueban 

proyectos que presentó en paquete, pasado 5 de febrero, en la 

representación popular de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

Se espera que, una vez concluyan el proceso legislativo a esas iniciativas, en 

las Cámaras del Poder Legislativo Federal, inician con el inicio del gobierno 

de Claudia, al menos en los proyectos que envíe o presente en el Congreso 

de la Unión. 

Inician con ese propósito, el próximo viernes, cuando acuda a la Cámara de 

Diputados, el encargado en las finanzas nacionales, Rogelio Ramírez de la O, 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

MONREAL, PERFILA PROCESO LEGISLATIVO A DICTÁMENES PARA PROTEGER ANIMALES, 

PENALIZAR DELITOS GRAVES Y EL DE EXTINCIÓN DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS; SAN LÁZARO: PAN, 

INSISTE EN ACLARAR VOTOS QUE NO SON VOTOS, EN TABLERO ELECTRÓNICO DEL RECINTO 
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a entregar los proyectos de iniciativa de Ley de Ingresos y el PEF-2025, al 

presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien 

seguramente estará en compañía de los presidentes en las comisiones de 

Hacienda y Crédito Público y Presupuesto y Cuenta Pública. 

Carlos Alberto Ulloa Pérez y la diputada, Merilyn Gómez Pozos, ambos, de 

Morena; el primero, llega a la curul por CDMX, pero sus orígenes son de 

Nezahualcóyotl, Estado de México, demarcación por la que ya fueron 

diputados dos de sus hermanos, por el PRD; y su correligionaria, de Jalisco. 

¡Claro!, por cortesía política, estará presente el diputado Ricardo Monreal 

Ávila y la plana mayor de la bancada en Morena, entre ellos, el diputado, 

Alfonso Ramírez Cuéllar, quien, del paquete económico, tiene sapiencia. 

En caso que la discusión entre nuestros representantes populares en San 

Lázaro, se prolongue más allá de la clausura del periodo ordinario, 15 de 

diciembre, por tratarse del inicio de gobierno federal, el proceso legislativo, 

se podría llevar hasta el fin de año. 

Contexto en el cual, próxima semana, previo a la entrega-recepción de la 

iniciativa con proyecto de Ley de Ingresos y PEF-2025, los diputados votarán 

por tres reformas constitucionales, de acuerdo a lo que, ayer, adelantó el 

coordinador parlamentario de Morena y presidente en Junta de 

Coordinación Política. 

-“Son tres: bienestar animal, una de ellas; el 19 constitucional, catálogo de 

delitos graves, aumentarlos, en el caso de extorsión, narcomenudeo, 

defraudación fiscal, facturas falsas y otros; y el tema de organismos 

autónomos”, señala Ricardo Monreal, en conferencia de prensa. 

Revela que se reúne con titulares e integrantes de los órganos autónomos 

constitucionales, a punto de extinción por Morena y aliados en el Congreso 

de la Unión, pero, sin ambages, el político de Zacatecas, expone que no hay 

nada que, él, ofrezca para que ya no se apruebe su desaparición. 
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Además, alistan para la semana que viene, cómputo y declaratoria de 

constitucionalidad de la reforma que aprobaron en materia de igualdad 

sustantiva. Y adiciones a Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, 

que ya está en proceso en las comisiones que dictaminan. 

Como también alistan, solicitud que presentó la Presidente de la República, 

para que el pleno de la representación popular, ratifique a 12 funcionarios, 

del rubro económico y financiero. Entre ellos, el titular de la SHCP. 

Uno de ellos, Rogelio Ramírez de la O, quien, cual obliga nuestro Código 

Supremo, artículo 74, fracción III, así como otros empleados superiores en la 

dependencia: Subsecretarios, el Jefe de la Oficina del Servicio de 

Administración Tributaria, Antonio Martínez Dagnino. 

Además, los responsables en Aduanas, y en la Unidad de Inteligencia 

Financiera, Pablo Gómez Álvarez. 

Probable, que próximo lunes, en la sesión semanal de la JCP, los 

coordinadores parlamentarios, lleven a cabo reunión con el titular de 

Seguridad y Bienestar Ciudadano, Omar García Harfuch. 

El encuentro, será privado y el tema será analizar la nueva estrategia de 

seguridad pública y reformas que se plantean al artículo 21 en Ley de leyes. 

Es decir, el funcionario, ya no acudirá a la comisión del ramo, que preside la 

diputada de Morena, Jessica Saiden Quiroz, de Yucatán. 

Se espera que el dictamen de su ratificación se apruebe en lo inmediato y, 

próximo miércoles, rinda protesta constitucional, que le tome el diputado 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna y viernes 15 de este mes, acuda nuevamente a 

San Lázaro, para entregar el paquete. 

Y una tercera visita, para explicar ante el pleno de los diputados federales, el 

paquete económico del próximo año. 
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Hombre de leyes de este país, probo, institucional, Ley de leyes, explica a 

este modesto espacio que, en la reforma al artículo 19 constitucional, delitos 

graves, resabios del régimen pasado, termina con la presunción de inocencia. 

Prisión preventiva, es un mecanismo que permite al Ministerio Público, 

solicitar al juez que determine que una persona sujeta a investigación, sea 

sujeta de prisión, mientras dura la investigación. 

Es prisión, porque la persona está en privación de su libertad y es preventiva, 

porque todavía no es la condena definitiva que se derive de una sentencia 

final de un juez, sino una prisión previa, de ahí, su nombre. 

Nuestro Código Supremo, distingue entre prisión preventiva oficiosa y 

prisión preventiva justificada. La primera es la que se decreta a personas que 

estén en proceso de investigación, por delitos de los que están expresamente 

señalados en el artículo 19 constitucional. 

En cambio, la prisión preventiva justificada, es la que determina un juez en 

otro tipo de delitos, cuando la Fiscalía demuestra que es indispensable privar 

de su libertad a una persona sujeta a investigación, porque, de no haberlo, 

existe posibilidad de que se sustraiga, es decir, se escape. 

Sin embargo, prisión preventiva oficiosa o justificada, se considera que 

atenta contra la presunción de inocencia, pues esta presunción, implica que 

todos somos inocentes de cualquier acusación, hasta en tanto no exista una 

sentencia que dicte un juez competentes, que determine la culpabilidad de 

una persona y le señale una pena de prisión por un tiempo determinado. 

Por eso, todos los abogados, juristas, censurar la prisión preventiva, pues es 

contraria, totalmente, a la presunción de inocencia. 

Un ejemplo, muestra por qué esta postura: imaginar a una persona que es 

acusada de cometer un delito, el MP pide al juez prisión preventiva, el juez 

la otorga y la persona es encarcelada, sigue la investigación y al final, después 

de algún tiempo, que pueden ser mes o años, el juez llega a concluir de que 
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la Fiscalía no probó suficientemente culpabilidad de la persona y dicta 

sentencia absolutoria y ordene su libertad.  

En este ejemplo, la persona la privaron de su libertad por meses o años, 

injustamente, pues era inocente y perdió ese tiempo de su vida, ¡que nada 

ni nadie, podrá compensarle! 

Por ello, cada vez que se agregan delitos al catálogo ídem, por los que 

procede la prisión preventiva oficiosa, en el artículo 19 de Ley de leyes, se 

atenta contra la presunción de inocencia y se incurre en la posibilidad de 

cometer injusticias en contra de personas inocentes. 

¡Se termina con presunción de inocencia, pues!, la reforma que alista el 

grupo mayor y sus aliados, próxima semana. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

La bancada que coordina Noemí Berenice Luna Ayala, en la representación 

popular de San Lázaro, insiste en que se transmita a los ciudadanos, que el 

voto que expresan en su curul -votación electrónica-, es seguro, y refleja la 

voluntad del legislador… El diputado Federico Döring Casar, es el responsable 

de la bancada en este asunto, quien, en misiva que envió al presidente en 

mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en la cual, solicita “auditoría 

exhaustiva”, al sistema electrónico de votación, tras detectar irregularidades 

en el voto que hizo el diputado, Pedro Miguel Haces Barba, durante la 

discusión, votación y aprobación de reforma a los artículos 107 y 105 de 

nuestra Norma Fundamental… “No es aceptable que el sistema permita 

registra un voto si el legislador no está físicamente presente en el recinto, 

siendo una sesión con carácter presencial, lo que afecta la credibilidad del 

Congreso”, señala el panista en la misiva que entregó en mesa directiva… “Es 

indispensable que todos los procesos legislativos se llevan a cabo con plena 

certeza y control. Las votaciones de los legisladores deben ser transparentes 

y sin margen de error; no podemos permitir que un fallo técnico o una 
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itinerancia de red, desvirtúe el ejercicio democrático en el Congreso”, declara 

el representante popular del PAN… En este asunto, reiteramos, el los 

presidentes en los dos órganos de gobierno, JCP y mesa directiva, señalaron 

que no hay irregularidad porque no se contó ese voto, además que el mismo 

inculpado, ya declaró y admitió que no estuvo en la sesión… Empero, falta 

que, de manera valiente, suba a la tribuna y, aclare, explique al pleno, el 

asunto y se deslinde de cualquier señalamiento que le hace la oposición… 

“Politiquería”, acusa el responsable en el grupo mayor y JCP… La Conferencia 

del Episcopado Mexicano, que preside Mons. Rogelio Cabrera López, 

Arzobispo de Monterrey; y Mons. Ramón Castro Castro, como Secretario 

General, Obispo de Cuernavaca, fustigan dictamen en comisiones del 

Congreso CDMX, que pretende eliminar por completo la protección legal de 

la vida en gestación, mediante reforma al Código Penal… La iniciativa, acusa 

la CEM, busca despenalización total del aborto en la capital del país, lo cual, 

observan los prelados en la Iglesia Católica de México, probablemente se 

extenderá a los estados de la República… El proyecto, no solo eliminaría 

límite actual de las doce semanas de gestación, sino que abriría la puerta a 

la terminación del embarazo en cualquier momento… Más aún, advierte la 

CEM, pone en reisgo la salud y la vida de las mujeres, al crear la falsa 

percepción de que el aborto es seguro y es la única opción ante un embarazo 

en circunstancias difíciles… “El derecho a la vida, no es una cuestión de 

ideología, ni de simple opinión política. La vida humana, que describen las 

ciencias biológicas, manifiesta un significado y trascendencia que ninguna ley 

positiva puede eliminar ni cambiar”, pondera la CEM… Inseguridad pública, 

permea en el país y alcanza a los sacerdotes de la Iglesia Católica: la tarde del 

domingo pasado, el Padre, Francisco Aguilar y 4 jóvenes, fueron víctimas de 

un asalto en la carretera federal, ciudad Mendoza-Tehuacán, a la altura de 

las Cumbres de Acultzingo, mientras regresaban a CDMX, tras participar en 

un retiro espiritual… Afortunadamente, no pasó a más el asunto y Los 

Legionarios de Cristo, agradecen a Dios por ello… “La inseguridad que 

vivimos en México, es un desafío que requiere el compromiso de todos. 

Unidos en la búsqueda de paz, justicia y respeto, creemos firmemente que 
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es posible construir un México mejor y más seguro”, observan… ¡Claro!... 

Oficio, sensibilidad y reconocer al Presidente electo de la nación más 

poderosa del mundo, llamada que hizo la Presidente de nuestro país, Claudia 

Sheinbaum Pardo, al político republicano, Donald Trump… Esperamos, que 

esa victoria de la derecha o conservadores, como llaman los porros de la 

clase política en el poder, a los partidos y actores políticos de esa ideología, 

cambie el panorama de la relación entre los hombres del poder en turno y 

sus adversarios, principalmente, el PAN, primera oposición, responsable, en 

México… ¡Que así sea!... Por lo pronto, el mismo Ricardo Monreal Ávila, 

pondera que, de ganar la dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, 

éste, en mitin en Yucatán, declaró que buscará diálogo con la jefa máxima 

del partido en el poder y del Poder Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum 

Pardo… ¡Ojalá!... ¡Bendito triunfo!, que obtuvo Donald Trump, ¿verdad?... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita Nuestro Portal!... 

https://los3poderes.com/... ¡Estamos en Redes Sociales!... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…      

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
https://los3poderes.com/
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; EL PRÓXIMO LUNES, LA JUCOPO SOSTENDRÁ 
REUNIÓN DE TRABAJO CON OMAR GARCÍA HARFUCH

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), informó que el próximo lunes los coordinadores de los grupos parlamentarios 
sostendrán una reunión de trabajo con el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. La reunión será para analizar el tema de la 

estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución, 
y si funciona bien, será posible que la repitamos con otros altos funcionarios para que la 
Jucopo, de manera directa, tenga diálogo e intercambio de opiniones, preguntas, 
respuestas y aclaraciones de su responsabilidad. También informó que la Cámara de 

Diputados recibió comunicación de la Presidencia de la República, relativa a la ratificación de 12 altos 
funcionarios y funcionarias de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre ellos el titular de esa 
dependencia, Rogelio Ramírez de la O. Este documento lo estamos turnándo a comisiones, para que 

dictaminen y poderlo discutir, en el caso de que así sea necesario, el próximo martes en el Pleno. Comentó que 
si el secretario de Hacienda es ratificado por la Cámara de Diputados, es probable que el miércoles acuda para 
su toma de protesta, y el viernes regrese para la entrega del Paquete Económico 2025. Los funcionarios que 
se proponen para su ratificación son: Édgar Abraham Amador Zamora, como subsecretario de Hacienda y 
Crédito Público, y Antonio Martínez Dagnino, como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
Asimismo, Bertha María Elena Gómez Castro, como subsecretaria de Egresos; Grisel Galeano García, como 
procuradora Fiscal de la Federación; Gari Gevijoar Flores Hernández González, como administrador general 
de Recaudación; Amelia Guadalupe de León Ortega, como administradora general de Auditoría Fiscal 
Federal, y Ricardo Carrasco Varona, como administrador general Jurídico, También, Armando Ramírez 
Sánchez, como administrador general de Grandes Contribuyentes del SAT; María del Carmen Bonilla 
Rodríguez, como titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda; Fernando 
Renoir Baca Rivera, como titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas, y Pablo Gómez 
Álvarez, como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Monreal Ávila Informó que la próxima 

semana el Pleno de la Cámara de Diputados discutirá y, en su caso, aprobará tres dictámenes de reformas 
constitucionales en materias de bienestar animal, ampliación del catálogo de delitos graves y extinción de 
organismos autónomos. Sobre el último tema, dijo que ha sostenido reuniones con funcionarias y funcionarios 
de esos organismos autónomos y lo voy a seguir haciendo todos estos días para escucharlos y atenderlos. 
También, abundó, tenemos la semana próxima el cómputo y la declaratoria de constitucionalidad de la reforma 
aprobada en materia de igualdad sustantiva, y también tenemos Ley Orgánica de la Administración Pública 
Federal, que está ya en proceso de dictaminación en las comisiones.

CLAUDIA SHEINBAUM; TUVE UNA LLAMADA MUY CORDIAL CON EL PRESIDENTE ELECTO DONALD 
TRUMP

La presidenta Claudia Sheinbam, sostuvo una conversación telefónica con el presidente electo de Estados 
Unidos, Donald Trump, que calificó como cordial. “Tuvimos una llamada muy cordial con el presidente 
electo Donald Trump en la que hablamos de la buena relación que habrá entre México y Estados Unidos. El 
pasado miércoles, Sheinbaum felicitó a Trump tras su victoria en las elecciones presidenciales de Estados 
Unidos. Expreso mi más sincera felicitación a Donald Trump, quien resultó ganador de la elección presidencial 

de los Estados Unidos de América. En nombre de México, nuestro reconocimiento al pueblo estadounidense 
por el ejercicio democrático en su jornada electoral. La presidenta Claudia Sheinbam agregó que estaba 

segura de que México y Estados Unidos continuarán trabajando juntos de manera coordinada, con diálogo y 
respeto a nuestras soberanías, para avanzar en la amplia agenda bilateral que nos enlaza. En ese 
contexto Sheinbaum dijo que no había motivo alguno de preocupación. A nuestros paisanos y paisanas, a sus 

familiares que están aquí, no hay motivo alguno de preocupación, México siempre adelante, somos un país 
libre, independiente y soberano y va a haber buena relación con EE.UU. Estoy convencida de ello.

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; LA PRÓXIMA SEMANA SE 
ABORDARÁ EN EL PLENO LA ELECCIÓN DE LA PRÓXIMA TITULAR DE LA CNDH

El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, anunció que será hasta la próxima semana 

cuando se abordé en el Pleno del Senado el tema de la elección de la próxima titular de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH). Se tendrá una terna de mujeres y la próxima semana resolveremos esa 
responsabilidad constitucional. Indicó que el Pleno decidirá lo conducente para poder elegir a quien quedará al 
frente de la CNDH, entre Rosario Piedra que va por la reelección, Nashieli Ramírez y Paulina Hernández, 
que van por un primer mandato. Por su parte Fernández Noroña negó que haya división en el grupo 

mayoritario. Sucede que es un grupo muy plural que ejerce sus visiones y críticas con toda naturalidad, pero no 
hay ninguna división. Lo van a ver en la votación. Vamos a ir como lo que somos, un solo movimiento, una vez 
que discutamos y decidamos qué perfil nos parece el adecuado para encabezar el próximo periodo de la 
CNDH. Por otra parte el presidente de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña, felicitó a Donald 
Trump, candidato del Partido Republicano, por su triunfo en la elección presidencial de Estados Unidos. A 
nombre de la Mesa Directiva, el senador expresó la felicitación por el triunfo de Trump en los comicios que se 

llevaron a cabo el pasado martes 5 de noviembre en la Unión Americana. Si me lo permite la asamblea, quisiera, 
a nombre de la Mesa Directiva, ya con resultados oficiales, con la determinación del pueblo de Estados Unidos, 
expresar mi felicitación al ciudadano Donald Trump por el triunfo que obtuvo en los comicios del día 5 de 

noviembre, y que será presidente del vecino pais.

SENADOR ADAN AUGUSTO LOPEZ; AVANZA REGISTRO DE CANDIDATURAS PARA LA 
RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL

El presidente de la Junta de Coordinacion Politica, Adan Augusto Lopez Hernandez, informó que hasta el 

momento se habían registrado 224 personas en el portal que se habilitó para la elección de las personas 
juzgadoras, que tendrá lugar el primer domingo de junio de 2025. Luego de dar cuenta del avance de este 
registro, el senador expresó que la democratización del Poder Judicial será un hecho. El pasado 4 de noviembre, 
el Comité de Evaluación del Poder Legislativo emitió la convocatoria para participar en el proceso de evaluación 
y selección de postulaciones para la elección extraordinaria 2024-2025, para los cargos de ministras y ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados y magistrados del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), así como 
magistrados de circuito y jueces de distrito. Por ello, el comité convocó a las personas con licenciatura en 
derecho para participar por los siguientes cargos: cinco ministras y cuatro ministros de la SCJN, tres magistradas 
y dos magistrados del TDJ, una magistrada y un magistrado de la Sala Superior del TEPJF, 10 magistradas y 
cinco magistrados de las Salas Regionales del TEPJF, 464 magistradas y magistrados de circuito, y 386 juezas 
y juezas de distrito. El registro de candidatas y candidatos se realiza a través del portal digital habilitado para 
ello, o bien en la oficialía de partes de cualquiera de las Cámaras del Congreso. Quienes estén interesados en 
participar tienen hasta a las 24:00 horas del 24 de noviembre del 2024 para registrarse. Entre los requisitos para 
participar en el proceso se destaca que los aspirantes deben contar con la ciudadanía mexicana por nacimiento; 
poseer título profesional de licenciado en derecho; un promedio general de cuando menos ocho puntos o su 
equivalente, o nueve puntos o su equivalente en materias relacionadas con el cargo al que se postula, ya sea 
en la licenciatura, especialidad, maestría o doctorado; así como práctica profesional de cuando menos cinco 
años en el ejercicio de la actividad jurídica.

SENADORA AMALIA DOLORES GARCÍA; COMISIONES DEL SENADO DEBEN ORIENTAR SUS 
TRABAJOS AL CUMPLIMIENTO DE LA AGENDA 2030

La presidenta de la Comisión Especial para el Seguimiento a la Implementación de la Agenda 2030, Amalia 
Dolores García Medina, dijo que es fundamental vincular los trabajos de este órgano legislativo con las labores 

que realizan las otras comisiones del Senado y el Gobierno de la República, con el fin de que México cumpla 
con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. En reunión de trabajo, la senadora expresó que esta comisión tiene 
un gran papel que jugar, ya que las propuestas, iniciativas de ley y dictámenes que otras comisiones realizan, 
deben tener un vínculo con el cumplimiento de la agenda. Adelantó que se tiene previsto llevar a cabo un foro 
para el próximo 5 de diciembre, en el que se invitará a la academia, así como a instituciones nacionales e 
internacionales, para que aporten su visión de cómo contribuir con los objetivos de la Agenda 2030. Laura Itzel 
Castillo Juárez, de Morena, manifestó que México debe mantener una posición crítica y soberana con los 

países desarrollados, porque ellos son quienes generan mayores índices de contaminación. Pero eso sí, esas 
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potencias están muy atentas a las políticas que se implementan en los países en vías de desarrollo. Por Acción 
Nacional, Mayuli Latifa Martínez Simón expresó que debe haber un trabajo muy estrecho entre los temas que 

contiene la Agenda 2030, con las labores que lleva a cabo el Senado de la República y las comisiones que lo 
componen, porque las iniciativas y propuestas que realizan las y los senadores deben tener un vínculo directo 
con los objetivos de la agenda. Mely Romero Celis, del PRI, coincidió en que es preciso llevar a cabo un trabajo 

conjunto con otras comisiones del Senado, a fin de empujar acciones específicas que permitan atender y cumplir 
con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Yeidckol Polevnsky Gurwitz, del PT, consideró que las y los 

integrantes de esta comisión deben reunirse con los presidentes de las comisiones que tienen un mayor vínculo 
con la implementación de la agenda, para que se comprometan a cumplir con sus objetivos.

DIPUTADO RAÚL LOZANO; MÉXICO NECESITA UN SISTEMA NACIONAL DE CUIDADOS

El diputado Raúl Lozano Caballero, vicecoordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, presentó una 

iniciativa para construir un Sistema Nacional de Ciudadanos universal que permita cuidar a quienes cuidan y 
remunerar este esfuerzo que no es reconocido. En Movimiento Ciudadano estamos convencidos que el derecho 
al cuidado es un derecho universal. Es una manifestación de respeto, consideración y de empatía hacia las 
personas. Lozano Caballero reconocio que este esfuerzo no es valorado, pese al aporte que generan de 

manera directa e indirecta, al promover la economía social. Los cuidados son trabajos y deben de pagarse. 
Necesitamos tener un sistema de cuidados para cuidar a quien nos cuida. Añadió que México debe avanzar en 
este marco jurídico, como ha sucedido en otros países, al estimarse que existen más de 60 millones de personas 
susceptibles a recibir cuidados, de acuerdo con la Encuesta Nacional para el Sistema de Cuidados. Además, 
se estima que ocho de cada diez mujeres dejan su trabajo para realizar labores de cuidado, afectando su 
economía e interrumpiendo su desarrollo profesional y sus oportunidades de trabajo. Como ejemplo de su 
implementación, señaló el esfuerzo del estado de Jalisco, pionero del Sistema Integral de Cuidados e 
implementado a principios de 2024, para generar un modelo solidario, que podría ser replicado por el Estado, 
la comunidad, y el sector privado. Otro avance, es el trabajo realizado en Nuevo León para lograr un marco 
jurídico que permita promover la corresponsabilidad entre mujeres y hombres para un cuidado digno. Por último, 
indicó que el Grupo Parlamentario de MC hace un llamado respetuoso a todas las bancadas a sumarse a esta 
propuesta para fortalecer las condiciones de las personas que nos cuidan, así como las que reciben atención, 
para que juntos puedan tener una vida digna y sobre todo plena.

MORENA; BUSCA FORTALECER EL PAPEL DEL EJÉRCITO Y LA GUARDIA NACIONAL EN MATERIA 
DE SEGURIDAD PÚBLICA Y RESGUARDO DE LA SOBERANÍA NACIONAL

Durante la instalación de la Comisión de Defensa Nacional, integrantes del Grupo Parlamentario de Morena 
defendieron el papel del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional en la salvaguarda de la seguridad pública y la 
soberanía nacional, el auxilio a la población ante desastres naturales y su participación en las grandes obras 
de infraestructura en beneficio de la población. Refrendaron que con la guía de la primera mujer Comandanta 
Suprema de las Fuerzas Armadas, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la Comisión de Defensa Nacional 

impulsará reformas e iniciativas legales para mejorar las condiciones y la seguridad social de los elementos del 
Ejército y la Guardia Nacional, así como reforzar la participación con igualdad sustantiva de las mujeres al 
interior de estos cuerpos de seguridad. El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, el militar en retiro e 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena, Luis Arturo Oliver Cen, expresó que pone a disposición de 

esta instancia legislativa sus 50 años de experiencia y conocimientos sobre las Fuerzas Armadas, en beneficio 
de reformas que contribuyan a fortalecer al Ejército como institución garante de la seguridad y la soberanía 
nacional. En el contexto de esta instalación, quiero expresar que los integrantes de las Fuerzas Armadas de 
tierra, aire y mar reconocen el importante trabajo legislativo que aquí se realiza para respaldar e impulsar 
diversas iniciativas en beneficio de los mexicanos. Oliver Cen convocó a las y los integrantes de la Comisión 

de Defensa Nacional a trabajar de manera coordinada y sin distingos partidistas, para fortalecer el marco 
normativo en materia de seguridad nacional y anteponiendo siempre el interés superior del pueblo de México. 
En sus respectivas intervenciones, las y los diputados de Morena que integran esta instancia legislativa se 
comprometieron a construir el segundo piso de la Cuarta Transformación, de la mano de la Comandanta 
Suprema de las Fuerzas Armadas, Claudia Sheinbaum Pardo, con la finalidad de continuar y ampliar la política 

de seguridad pública con enfoque humanista, que atienda las causas de la delincuencia y garantice el respeto 
de los derechos humanos. Resaltaron que el Ejército es una institución honorable y de respeto, toda vez que 
cuenta con más del 80 por ciento de la confianza ciudadana, de acuerdo con las encuestas realizadas por el 
Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Recalcaron su orgullo de participar en la Comisión de 
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Defensa Nacional, y de contribuir al fortalecimiento del papel preponderante en materia de seguridad y auxilio 
a la población que brindan el Ejército y la Guardia Nacional. A la reunión de instalación acudieron altos mandos 
del Ejército y la Marina, en representación de los titulares de las secretarías de Defensa Nacional y de la Marina-
Armada de México.

DIPUTADO FEDERICO DÖRING; LLEGAREMOS HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS PARA 
ACLARAR SUPUESTAS INTERMITENCIAS EN VOTO FANTASMA

El diputado Federico Döring Casar (PAN) advirtió que llegarán hasta las últimas consecuencias para desmentir 

que hubo supuestas intermitencias en el servicio de internet, durante la votación de la reforma en materia de 
supremacía constitucional. El legislador solicitó que se haga un peritaje por parte de alguien acreditado ante la 
Fiscalía para analizar la tableta, para que podamos saber cuáles fueron las direcciones IP, quién la utilizó, qué 
rasgos fisionómicos tiene, cómo se abre el registro. Ustedes saben que no se puede votar si no lee tu rostro. 
Entonces, si aceptan la auditoría y un perito puede presentar un informe, pues vamos a encontrar la verdad de 
todas estas mentiras de las supuestas intermitencias. Asimismo, alertó que habría una posible responsabilidad 
penal contra quien resulte responsable de esta anomalía.

ROSAURA RUIZ; SECRETARÍA DE CIENCIA, HUMANIDADES, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN BUSCARÁ 
INCREMENTAR MATRÍCULA DE POSGRADOS E IMPULSAR AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA

La académica Rosaura Ruiz Gutiérrez, afirmó que desde la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, 

Tecnología e Innovación buscarán incrementar la matrícula de posgrados, así como impulsar la autosuficiencia 
alimentaria. Ruiz Gutiérrez explicó que la secretaria coordinará toda la investigación científica, tecnológica, 

humanística que hay en el país, junto con las universidades estatales, nacionales y con los centros Conahcyt. 
Resaltó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tiene el interés de aplicar todo el conocimiento 

humanístico, científico y tecnológico al desarrollo del país. Por tal motivo, trabajarán de la mano de secretarías 
como la de Agricultura y Desarrollo Rural, la de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de la Secretaría de 
Salud. Indicó que el actual gobierno planteó alcanzar la autosuficiencia de frijol, por tal motivo, trabajarán junto 
con la Sader, los centros Conahcyt y las universidades para lograr ser autosuficientes en un alimento tan 
importante para los mexicanos. Ruiz Gutiérrez informó a las y los científicos, humanistas y tecnólogos que se 

van a mantener todas las convocatorias de becas, así como todos los programas, por ejemplo, el Sistema 
Nacional de Investigadores (SNI). No hay cambios, siguen vigentes los centros Conahcyt, dependiendo de la 
Secretaría. Asimismo, reconoció que actualmente, el país cuenta con un porcentaje muy bajo de personas con 
posgrado comparado con la población de licenciatura. Lo que hay que hacer es que aumente el número de 
posgrados que son públicos y eso es lo que vamos a lograr.

DONALD TRUMP; SUPERÓ EL RÉCORD DE BUSH EN EL VOTO LATINO EN LAS ELECCIONES

El presidente electo Donald Trump en estas elecciones, fue favorecido por los votantes latinos que aumentaron 

en 13 puntos su apoyo al candidato, por encima del récord entre candidatos presidenciales republicanos, el 
de George W. Bush en 2004. Según encuestas a pie de urna de NBC, dadas a conocer, la candidata demócrata 
y vicepresidenta, Kamala Harris, obtuvo un 53 % del voto hispano en las elecciones de este martes, muy por 
debajo del 65 % de Joe Biden en las elecciones de 2020, del 66 % de Hillary Clinton, en 2016, o del 71 % de 
apoyo hispano a Barack Obama. Harris tuvo una peor actuación entre los votantes hispanos que Biden en 

todos los estados bisagra, con la excepción de Wisconsin, donde mejoró en un solo punto porcentual. Por otra 
parte Donald Trump, ha empezado a dar forma a los decretos que firmará en su primer día en el poder, incluido 

uno sobre la inmigración en la frontera con México, y al equipo que le asesorará en la Casa Blanca y en su 
gabinete. Según informan los diarios The Washington Post y Politico, la campaña de Trump ya está en modo 

de transición tras las elecciones estadounidenses de este martes, en las que ganó un segundo mandato que 
comenzará el próximo 20 de enero. Trump planea promulgar en su primer día sendos decretos para cerrar la 
frontera con México e impulsar la perforación de petróleo para rebajar los precios, dijo Jason Miller, asesor del 

presidente electo. El asesor no dio detalles sobre qué implicaría ese supuesto cierre de la frontera, si supondría 
clausurar los puertos legales de entrada o aumentar la seguridad en esa porosa zona limítrofe, que abarca más 
de 3.000 kilómetros. 
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WALL STREET; CELEBRA VICTORIA DE DONALD TRUMP CON UN TRIPLE RÉCORD

Wall Street celebró la victoria electoral del republicano Donald Trump con récords en sus tres principales 

indicadores, y en el caso del Dow Jones, la subida del 3,57 % marca además el mayor avance poselectoral en 
más de un siglo, según los analistas. Según datos al cierre de la sesión, el Dow Jones, que tuvo su mejor sesión 
en dos años, se disparó un 3,57 % o 1.508 puntos, hasta 43.729, espoleado por el avance de las financieras 
Goldman Sachs (13,1 %) y JPMorgan (11,5 %), la industrial Caterpillar (8,6 %) y la tecnológica Intel (7,4 %). El 
índice Nasdaq, en el que cotizan las grandes tecnológicas, creció un 2,95 %, hasta las 18.983 unidades, con 
una fuerte subida de la automovilística Tesla (14,75 %), fundada por Elon Musk, aliado de Trump, mientras 

que el S&P 500 avanzó un 2,53 %, hasta los 5.929 enteros. También se disparó un 5,8 % y marcó un máximo 
histórico el índice Russell 2000, que reúne a empresas pequeñas, por la posibilidad de que estas se beneficien 
de las políticas económicas de Trump, sobre todo de sus propuestas de recortes fiscales y medidas 

proteccionistas.
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Garantizar programas sociales, no aumentar impuestos y 
reducir déficit fiscal, retos del Paquete Económico 2025: 

Carol Antonio 
 
 
La reducción del déficit fiscal, no aumentar impuestos y garantizar los 
programas sociales son las principales enmiendas que debe considerar la 
propuesta de Paquete Económico 2025, el cual será entregado por la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público (SHCP), a más tardar el 15 de noviembre de este 
año, así lo afirmó el diputado Carol Antonio Altamirano (Morena). 
 
Asimismo, detalló que previo a la entrega del Paquete Económico, el Pleno de 
la Cámara de Diputados deberá ratificar a los funcionarios de Hacienda para 
que tomen protesta de ley ante el Pleno, antes del 15 de noviembre. 
 
“Entonces el objetivo es claro: garantizar los programas sociales y garantizarlos 
sin que haya incremento a los impuestos, sin crear nuevos impuestos y también 
reduciendo el déficit fiscal. Ese es el reto más importante de este Paquete 
Económico, la reducción del déficit; es decir, éste es el mensaje que todo 
mundo va a esperar de la Ley de Ingresos”, sostuvo en declaraciones a 
representantes de medios de comunicación. 
 
Recordó que el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, anunció que 
tiene que reducir el déficit como un buen mensaje a los mercados financieros. 
 
Reconoció que será una “situación compleja” que sin crear nuevos impuestos 
y sin reducir el déficit fiscal, se tengan que garantizar los recursos para los 
programas sociales. 
 
“Vamos a hacer un trabajo muy complicado, pero finalmente la Secretaría de 
Hacienda ha demostrado mucha eficiencia en el sentido de recaudar los 
recursos necesarios y suficientes para que podamos cumplir con estos 
objetivos”, sostuvo. 
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Antonio Altamirano informó que en la Comisión de Hacienda y Crédito Público 
tendrán que aprobar la próxima semana un calendario para elaborar un 
dictamen en el seno de esta instancia y posteriormente enviarlo a la Mesa 
Directiva y que el Pleno ratifique a los funcionarios antes de la fecha 
determinada. 
 
“El 15 de noviembre en la Cámara de Diputados se va a recibir el Paquete 
Económico, vamos a recibir los Criterios Generales de Política Económica, la 
Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos de la Federación, pero antes de 
eso hay un trámite que se tiene que seguir en la Cámara Diputado, para que 
los funcionarios puedan entregar el paquete”, expuso. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193056 
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DIPUTADOS INSTALAN SECCIÓN INSTRUCTORA 
 PARA DESAFUEROS Y JUICIOS POLÍTICOS 

 

 
 
 

La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó formalmente 
instalada y su presidente, el morenista Hugo Eric Flores, confirmó que el 
órgano jurisdiccional iniciará el análisis de ocho expedientes de juicios 
políticos y solicitudes de desafuero contra ministros de la Corte. 
Además, serán analizados los casos del dirigente nacional y senador priista, 
Alejandro Moreno; el ministro en retiro, Arturo Zaldívar; el fiscal general, 
Alejandro Gertz Manero; así como los ex consejeros electorales, Lorenzo 
Córdova y Ciro Murayama, entre otros. 
La Sección Instructora tendrá mayoría del bloque oficialista con el propio 
Hugo Eric Flores y Adriana Belinda Quiroz, de Morena, así como Raúl Bolaños, 
del PVEM, además del legislador panista, Germán Martínez, como único 
integrante por parte de la oposición. 
Una vez publicado el acuerdo de integración de la Sección Instructora en el 
Diario Oficial de la Federación (DOF) este jueves, Flores la declaró legal y 
debidamente instalada para empezar sus funciones.  
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En entrevista posterior, el legislador señaló que existen acumuladas en San 
Lázaro desde hace varias legislaturas un total de mil 200 demandas de juicio 
político. 
Sin embargo, la Comisión Jurisdiccional acordó desahogar primero los casos 
presentados en la actual legislatura, del 1 de septiembre a la fecha, como la 
solicitud de juicio político presentada por el grupo parlamentario del PT 
contra ocho ministros de la Corte. 
“Tenemos conocimiento de un asunto presentado por algunos diputados del 
PT con respecto a los ministros y sobre todo los jueces que estuvieron dando 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial, y 
entonces revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder o, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura”, indicó. 
Flores se refirió a la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de 
Campeche contra Alejandro Moreno, también ex gobernador de la entidad. 
“Hemos encontrado ya algunos expedientes. Desde luego el que es muy 
conocido por la opinión pública es el de Alito Moreno. Había otros más y 
habrá que revisar su procedencia”, dijo. 
Enumeró igualmente los casos contra Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, 
Alejandro Gertz Manero, Arturo Zaldívar y el fiscal del estado de Morelos, 
Uriel Carmona. 
 
 
https://www.milenio.com/politica/diputados-instalan-seccion-instructora-
para-desafueros 
 

https://www.milenio.com/politica/diputados-instalan-seccion-instructora-para-desafueros
https://www.milenio.com/politica/diputados-instalan-seccion-instructora-para-desafueros


 

 
 
 
 

Instalan Sección Instructora para revisar casos de 
desafuero y juicio político; centrarán atención en 

Alito, Córdova y Gertz Manero 
 
Hoy se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Acuerdo por el que se integra la 
Sección Instructora de la Cámara de Diputados, encargada de resolver los casos de 
desafuero y juicio político; y en ella tienen la mayoría los legisladores oficialistas. 
 
Está integrada por los diputados: Hugo 
Eric Flores Cervantes (Morena), Adriana 
Belinda Quiroz Gallegos (Morena), Raúl 
Bolaños-Cacho Cué (PVEM) y Germán 
Martínez Cázares (PAN). 
 
Flores Cervantes, quien la preside, 
señaló que para iniciar sus trabajos, la 
Sección Instructora se centrará en la 
revisión de ocho casos, entre ellos el 
desafuero de “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI; y los juicios políticos en contra 
del fiscal general Alejandro Gertz Manero, el exministro Arturo Zaldívar y el expresidente 
del INE, Lorenzo Córdova. 
 
“Antes de que termine este periodo, yo ni siquiera quisiera hablar de procedencia de 
asuntos, mejor vamos a hablar de dictámenes, de ver qué queda vivo y que no queda vivo”, 
dijo. 
 
Detalló que en el caso del senador priista, revisarán si el cierre de instrucción en contra de 
su desafuero, fue legal o no. 
 
“Hay alguna posibilidad, queremos revisar esa documentación, y a partir de la revisión de 
esa documentación, estaremos viendo si el proceso sigue o si el proceso terminó, es 
justamente lo que estamos revisando, porque hemos escuchado de todo y el expediente no 
es tan pequeño. Entonces, lo queremos revisar todo, porque están con alguna posibilidad 
de ese cierre de instrucción, queremos revisar el cierre de instrucción, si era legal o no era 
legal”, expuso. 
 
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/instalan-seccion-instructora-para-revisar-casos-
de-desafuero-y-juicio-politico-centraran-atencion-en-alito-cordova-y-gertz-manero/  
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Presenta diputado iniciativa para que Comisión 

Jurisdiccional pueda sustanciar juicios políticos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de 

Diputados, Hugo Eric Flores presentó una iniciativa para que esa 

instancia legislativa sea la única facultada para sustanciar el 

procedimiento de juicio político en contra de servidores públicos.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/1pvyPRBlIut2KMvnxMzNih8DTV0u3av8o/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1pvyPRBlIut2KMvnxMzNih8DTV0u3av8o/view
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Sección Instructora iniciará análisis de desafueros contra 
Alito, Gertz Manero y ex consejeros Lorenzo Córdova y Ciro 

Murayama 
 
 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó formalmente 
instalada este jueves e iniciará el análisis de ocho expedientes de juicios 
políticos y solicitudes de desafuero contra ministros de la Corte, el dirigente 
nacional y senador priista Alejandro Moreno, el ministro en retiro Arturo 
Zaldívar, el fiscal general Alejandro Gertz, así como los ex consejeros 
electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, entre otros. 
 

 
 
En el Diario Oficial de la Federación se publicó este día el acuerdo sobre la 
integración de la Sección Instructora, por lo que el presidente de este órgano 
jurisdiccional, Hugo Eric Flores, la declaró legal y debidamente instalada para 
empezar sus funciones. 
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La Sección Instructora estará integrada por el propio Hugo Eric Flores y Adriana 
Belinda Quiroz, de Morena, así como Raúl Bolaños, del PVEM, además del 
legislador panista Germán Martínez, por lo que el bloque oficialista tendrá 
mayoría. 
 
El diputado Flores Cervantes, en entrevista posterior, indicó que existen 
acumuladas en San Lázaro desde hace varias legislaturas un total de mil 200 
demandas de juicio político. 
 
Sin embargo, informó que por acuerdo de la Comisión Jurisdiccional se acordó 
desahogar primero los casos presentados en la actual legislatura, del 1 de 
septiembre a la fecha, como la solicitud de juicio político presentada por el 
grupo parlamentario del PT contra ocho ministros de la Corte. 
 
“Tenemos conocimiento de un asunto presentado por algunos diputados del 
PT con respecto a los ministros y sobre todo los jueces que estuvieron dando 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial, y 
entonces revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder o, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura”, indicó. 
 
Sobre la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de Campeche contra 
Alejandro Moreno, el diputado Hugo Eric Flores dijo que se analizará su 
procedencia. 
“Hemos encontrado ya algunos expedientes. Desde luego el que es muy 
conocido por la opinión pública es el de Alito Moreno. Había otros más y habrá 
que revisar su procedencia”, comentó el legislador morenista quien también se 
refirió a los casos de los ex consejeros electorales, Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama, el fiscal general de la República Alejandro Gertz, Arturo Zaldívar y 
el fiscal del estado de Morelos, Uriel Carmona. 
 
 
https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/seccion-instructora-iniciara-
analisis-de-desafueros-contra-alito-gertz-manero-y-ex-consejeros-lorenzo-
cordova-y-ciro-murayama/ 
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https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/07/exige-pri-retirar-a-piedra-de-terna-para-cndh-

655420.html 

 

 

 

 

https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/07/exige-pri-retirar-a-piedra-de-terna-para-cndh-655420.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/nacional/2024/nov/07/exige-pri-retirar-a-piedra-de-terna-para-cndh-655420.html
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https://diario.mx/nacional/2024/nov/07/exige-pri-retirar-a-piedra-de-terna-para-cndh-

1040334.html#google_vignette 

 

 

 

 

https://diario.mx/nacional/2024/nov/07/exige-pri-retirar-a-piedra-de-terna-para-cndh-1040334.html#google_vignette
https://diario.mx/nacional/2024/nov/07/exige-pri-retirar-a-piedra-de-terna-para-cndh-1040334.html#google_vignette
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ALEJANDRO MORENO: "FELIZ VOY A ESPERAR A QUE 
PRESENTEN MI DESAFUERO" 

 
 

 
 

 
El senador y dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que “feliz 
voy a esperar a que presenten mi desafuero” para demostrar que lo que 
desea Morena es una dictadura en México. 
Este jueves fue publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el 
acuerdo por el que se integra la Sección Instructora en la Cámara de 
Diputados, presidida por Hugo Eric Flores Cervantes, diputado de Morena.  
El legislador del bloque oficialista declaró que se centrará en la revisión de 
ocho casos, entre ellos, el desafuero de Alito Moreno y los juicios políticos en 
contra Alejandro Gertz Manero, fiscal general de la República; Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea, ministro en retiro de la Corte, y de Lorenzo Córdova, ex 
consejero presidente del INE. 
Sobre su posible desafuero, Alejandro Moreno dijo que “soy una gente firme, 
con determinación, con voluntad inquebrantable. No es fácil ser opositor 
cuando hay un gobierno autoritario persecutor de quien no piensa igual que 
ellos”. 
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“A mí no me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás. Y te lo 
digo con toda firmeza, si defender la democracia, si defender las 
instituciones, si defender los derechos de las y los mexicanos hace que estos 
quieran presentar un desafuero, que lo hagan. 
“Felizmente voy a esperar que presenten el desafuero y los voy a enfrentar 
con la Constitución y con la ley y los voy a exhibir, no sólo aquí, en el mundo”. 
Insistió que “feliz iría la Cámara de Diputados a decirles lo que les debemos 
decir todos los días, ni nos asustan, ni nos echan para atrás y vamos a 
defender el régimen democrático en nuestro país”. 
Señaló que en los últimos cinco años ha vivido una persecución política, 
calumnia y difamación, “¿y qué es lo que me da mayor interés, mayor 
fortaleza, mayor ánimo para echarme más adelante todavía y seguir luchando 
por nuestro país?”. 
“Me da más ánimo que todos, los señalamientos de injurias, de calumnias, de 
denuncias y de mentiras, absolutamente todos, se los gané en los tribunales”. 
Lamentó que en Morena anden “tan despistados”, que “dicen que está el 
tema en la Cámara de Diputados, cuando es un hecho notoriamente 
concluido por la Cámara de Diputados, pero como no conocen, no se 
preparan, no ven, pues no tienen los datos correctos”. 
Dijo que no le preocupa absolutamente nada, porque “he actuado apegado a 
la ley, cumplí todo”. 
 
 
 
 https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-voy-a-esperar-que-
presenten-desafuero 
 
 
 
 
 
 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-voy-a-esperar-que-presenten-desafuero
https://www.milenio.com/politica/alejandro-moreno-voy-a-esperar-que-presenten-desafuero


 

 
 
 
 

Alejandro Moreno responde al desafuero: “Morena 
es una dictadura” y anuncia gira nacional 

 
Ante la posibilidad de que hoy se retome la denuncia de desafuero en su contra, el dirigente 
nacional del PRI, Alejandro Moreno, expresó sentirse “feliz” de que se presente la solicitud 
en la Cámara de Diputados, pues considera que esto confirmaría su acusación de que 
Morena está operando como una dictadura. 
 
Este jueves se publicó en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF) el 
acuerdo por el que se integra la 
Sección Instructora de la Cámara 
de Diputados, encargada de 
resolver los casos de desafuero y 
juicio político; y en ella la mayoría 
de los legisladores son de 
Morena. 
 
En una rueda de prensa, Moreno Cárdenas criticó lo que calificó como un intento de la 
oposición de “amañar” el proceso y advirtió que su partido emprenderá una gira nacional 
para denunciar lo que considera un acto injusto por parte del oficialismo. 
 
No tengo nada que esconder, les he ganado todo y eso se refleja en que no tienen capacidad, 
que no tiene argumentos y lo que quieren es el poder inmediato”, Alejandro Moreno 
 
Anuncia gira nacional 
Además, ‘Alito’ Moreno anunció que, en los próximos días y semanas, buscará “convencer” 
a algunos senadores del oficialismo para sumarlos al PRI, fortaleciendo la bancada tricolor. 
 
También mencionó que el próximo domingo, a las 23:59 horas, les recordará a Adán Augusto 
y otros líderes de Morena que no lograron cumplir con la promesa de sumar tres legisladores 
para alcanzar los 89 miembros en su bloque. 
 
En este contexto, el dirigente priista reafirmó su compromiso de seguir sumando 
legisladores a su partido, como lo hizo en la legislatura pasada, cuando logró incorporar a la 
morenista Cecilia Sánchez a las filas del PRI. 
 
https://www.publimetro.com.mx/noticias/2024/11/07/alejandro-moreno-responde-al-
desafuero-morena-es-una-dictadura-y-anuncia-gira-nacional/  
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¿Qué dijo Alejandro Moreno sobre su posible desafuero? El 
dirigente del PRI mandó tranquilo mensaje a Morena 

 
 
En conferencia de prensa este jueves 7 de noviembre, el dirigente nacional del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) dijo no estar asustado ante la 
posibilidad de que la Cámara de Diputados apruebe su desafuero. 
 

 
 
A principios de esta semana, Hugo Eric Flores, diputado de Morena y 
presidente de la Comisión Jurisdiccional, aseguró que el desafuero de 
Alejandro Moreno ya fue solicitado y que esperan revisar el caso en las últimas 
semanas de noviembre. 
 
Alejandro Moreno afirmó que este tema ya está concluido en la Cámara de 
Diputados y que “como no se preparan, no tienen los datos correctos”. A pesar 
de esto, el dirigente nacional del PRI se mostró tranquilo ante su posible 
desafuero. 
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Alejandro Moreno, dirigente del PRI, manda mensaje a Morena sobre su 
posible desafuero 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, se mostró seguro y dijo que 
no le preocupa su desafuero ya que, según él, siempre ha actuado conforme a 
la ley. 
 
“No me preocupa absolutamente nada porque he actuado apegado a la ley, 
cumplí todo. No me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás”, 
afirmó. 
 
Durante la conferencia de prensa, Alejandro Moreno comentó que él está feliz 
si se presenta un desafuero en su contra, si eso implica defender la democracia 
en México. 
 
“Te lo digo con toda firmeza, si defender la democracia, las instituciones, los 
derechos de las y los mexicanos hace que estos quieran presentar un 
desafuero, que lo hagan, felizmente voy a esperar que presenten el desafuero”. 
 
Dirigente del PRI llama fascistas a integrantes de Morena 
Alejandro Moreno dijo que si presentaban su desafuero en la Cámara de 
Diputados los iba a enfrentar con la Constitución y con la ley y acusó a Morena 
de ser fascista. 
 
“Los voy a exhibir no solo aquí, sino en todo el mundo, que son unos fascistas, 
unos autoritarios que quieren acabar con el régimen democrático”, afirmó. 
 
Tras estas aseveraciones, Alejandro Moreno, también conocido como ‘Alito’, 
dijo que el PRI seguirá defendiendo la democracia en México, aunque Morena 
quiera imponer una dictadura. 
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“Ni nos asustan, ni nos echan para atrás y vamos a defender el régimen 
democrático en nuestro país; confirmaron que lo que quieren es una 
dictadura”. 
 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/que-dijo-alejandro-moreno-sobre-su-
posible-desafuero-el-dirigente-del-pri-mando-tranquilo-mensaje-a-morena/ 
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Reviven juicios políticos en San Lázaro 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- El apetito de 

venganza de Morena. Se integró hoy la Sección Instructora de la 

Cámara de Diputados, que se encarga de los juicios políticos, 

desafueros, y que está conformada, en su mayoría, por 

legisladores oficialistas. 

Para iniciar sus trabajos, la Sección Instructora se va a centrar en 

la revisión de ocho casos, entre ellos, la del dirigente nacional de 

PRI, Alejandro Moreno, expediente utilizado por Morena para 

tratar de doblar al tricolor; también están los juicios contra el fiscal 

General de la República, Alejandro Gertz Manero, el exministro, 

Arturo Saldívar; y el expresidente del INE, Lorenzo Córdova. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8656?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8656&authkey=!AGV19CSttbFffjk&ithint=vi

deo&e=00Fsqh 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8656?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8656&authkey=!AGV19CSttbFffjk&ithint=video&e=00Fsqh
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8656?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8656&authkey=!AGV19CSttbFffjk&ithint=video&e=00Fsqh
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8656?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8656&authkey=!AGV19CSttbFffjk&ithint=video&e=00Fsqh
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Alejandro Moreno: "feliz voy a esperar a que presenten mi desafuero" 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/alejandro-moreno-feliz-voy-a-esperar-a-que-presenten-mi-desafuero/ar-AA1tHvDM
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"Alito" Moreno dice que no tiene miedo al desafuero 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/alito-moreno-miedo-desafuero-160200088.html


 

 
 
 
 

“Feliz esperaré” afirma Alito Moreno ante posible desafuero 
 
 
Alejandro “Alito” Moreno, presidente del PRI, afirmó que “feliz voy a esperar a 
que presenten mi desafuero” para demostrar que lo que quiere Morena es una 
dictadura en México. 
 

 
 
Este jueves se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el acuerdo por 
el que se integra la Sección Instructora en la Cámara de Diputados, que preside 
Hugo Eric Flores Cervantes, diputado de Morena, quien declaró que se centrará 
en la revisión de ocho casos, entre ellos, el desafuero de “Alito” Moreno y los 
juicios políticos en contra Alejandro Gertz Manero, fiscal general de la 
República; de Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, ministro en retiro de la Corte y de 
Lorenzo Córdova, expresidente del INE. 
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Sobre su posible desafuero, el senador Alejandro Moreno, dijo que “soy una 
gente firme, con determinación, con voluntad inquebrantable. 
 
No es fácil ser opositor cuando hay un gobierno autoritario persecutor de 
quien no piensa igual que ellos”. 
 
Recordó que en los últimos cinco años ha vivido una persecución política, 
calumnia y difamación, ¿y qué es lo que me da mayor interés, mayor fortaleza, 
mayor ánimo para echarme más adelante todavía y seguir luchando por 
nuestro país? Me da más ánimo que todos, los señalamientos de injurias, de 
calumnias, de denuncias y de mentiras, absolutamente todos, se los gané en 
los tribunales”. 
 
Lamentó que en Morena anden tan despistados, que “dicen que está el tema 
en la Cámara de Diputados, cuando es un hecho notoriamente concluido por 
la Cámara de Diputados, pero como no conocen, no se preparan, no ven, pues 
no tienen los datos correctos”. 
 
“Y a pesar del embate del poder brutal contra un político opositor a este 
régimen, de persecución en los últimos cinco años, a mí no me doblaron, a mí 
no me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás. Y te lo digo 
con toda firmeza, si defender la democracia, si defender las instituciones, si 
defender los derechos de las y los mexicanos hace que estos quieran presentar 
un desafuero, que lo hagan. 
 
Felizmente voy a esperar que presenten el desafuero y los voy a enfrentar con 
la Constitución y con la ley y los voy a exhibir, no sólo aquí, en el mundo, que 
son unos fascistas, que son unos autoritarios y que quieren acabar el régimen 
democrático en México. 
 
Feliz iría la Cámara de Diputados a decirles lo que les debemos decir todos los 
días, ni nos asustan, ni nos echan para atrás y vamos a defender el régimen 
democrático en nuestro país. Ahí confirmarían que lo que quieren es una 
dictadura”. 
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Dijo que no le preocupa absolutamente nada, porque “he actuado apegado a 
la ley, cumplí todo”. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/feliz-esperare-afirma-alito-moreno-ante-
posible-desafuero/ 
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Diputados activarán análisis de juicios políticos contra 
“Alito”, Córdova, Gertz 

 
 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó instalada hoy, con lo 
que arrancarán los trabajos para revisar cientos de solicitudes de juicio político 
pendientes, entre ellos los casos de Alejandro “Alito” Moreno, los exconsejeros 
electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama y el exfiscal Alejandro Gertz 
Manero. 
 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara y también de su 
Sección Instructora, Hugo Eric Flores Cervantes, diputado de Morena, informó 
que se retomarán casos que están pendientes de otras legislaturas, pero se 
dará prioridad a los que se presenten en la actual. 
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Informó que aunque podrían ser hasta 1,200 las solicitudes rezagadas, la 
mayoría ya prescribieron, por lo que se acordó iniciar por los ocho casos que 
ya están en reserva, es decir ya se avanzó en las diligencias y podrían 
dictaminarse, entre ellos los del líder priista Moreno Cárdenas, Córdova, 
Murayama, Gertz y elexministro Arturo Zaldívar. 
 
“Hay varios ahí. Yo creo que algunos, de una revisión inicial que se está 
haciendo, pues algunos tendrán posibilidades”, dijo el diputado de Morena. 
 
Esta reactivación de casos no implicará que se concreten los juicios políticos 
contra estos personajes, sino que se descongelará su análisis, ya que la Sección 
Instructora que funcionó en 66 Legislatura y concluyó en agosto, no realizó 
ninguna actividad. 
 
En 2022, en la 65 Legislatura y en medio del escándalo de audios divulgados 
por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, en los que se involucró a 
Moreno Cárdenas con enriquecimiento ilícito, su caso se aceleró pero quedó 
trunco todo ese año y hasta la fecha. 
 
Flores Cervantes dijo en entrevista que respecto a demandas de juicio político 
presentadas en esta legislatura sólo se conocen las solicitudes de juicio político 
contra los actuales ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN). 
 
También hay algunas contra “jueces que estuvieron dando algunas 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial”, dijo. 
 
Las primeras, contra ministros, fueron presentadas por la bancada del Partido 
del Trabajo (PT) hace dos semanas, a pesar que Morena y la presidenta Claudia 
Sheinbaum descartaron proceder contra ellos. 
 
El morenista afirmó que se revisará “si hay alguna posibilidad de que esto 
pudiera llegar a proceder, de lo contrario vamos a irnos a la otra legislatura y 
vamos a empezar a desahogar por prioridad y prelación los casos de la anterior 
legislatura”. 
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El acuerdo de la Comisión Jurisdiccional fue que en una primera etapa “vamos 
a desahogar, primero como prioritario, lo que llegue en esta legislatura. La 
segunda orden de prelación, lo que viene de la anterior legislatura y así, vamos 
a ir desahogando legislatura por legislatura”. 
 
Admitió que no hay claridad en las cifras: “hay tres números ahorita, sí: uno, 
216 asuntos en un sistema de información legislativa, 540 y tantos en 
expedientes y más de mil 200, si sumamos todas las legislaturas de hace ya 
mucho tiempo”, hace 30 años. 
 
La Comisión Jurisdiccional, la Subcomisión de Examen Previo y la Sección 
Instructora son tres instancias de la Cámara de Diputados que con diferentes 
facultades cada una procesan las solicitudes de juicio político en sus distintas 
fases. 
 
Entre otras valorar si se inicia procedimiento formal, sustanciar y realizar 
diligencias, desahogar testimoniales, dictaminar si proponer al pleno de la 
Cámara de Diputados la procedencia o no. 
 
La conformación de la Sección Instructora fue aprobada la semana pasada, 
aunque hoy se aprobó el acuerdo en el Diario Oficial de la Federación (DOF). 
 
Ese grupo tiene mayoría de legisladores de la “Cuarta Transformación” pues 
Flores Cervantes y la secretaria Adriana Belinda Quiroz Gallegos son de 
Morena, el segundo secretario es Raúl Bolaños-Cacho Cué, del Partido Verde 
(PVEM) y el espacio de Acción Nacional (PAN) lo ocupa el expanista Germán 
Martínez Cázares. 
 
Responden los aludidos 
Lorenzo Córdova y Alejandro Moreno respondieron que se presentarían ante 
las autoridades competentes en caso de que Morena procediera con los juicios 
políticos en su contra. 
 
Ambos acusaron que el actuar de los legisladores del oficialismo solo 
demostrará que en la actual administración prevalece el autoritarismo. 
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“No me preocupa absolutamente nada, porque he actuado apegado a la ley; 
cumplí todo, y a pesar del embate del poder brutal contra un político opositor 
a este régimen de persecución en los últimos cinco años a mí no me doblaron, 
a mí no me echaron para atrás y yo jamás me voy a echar para atrás”, dijo el 
líder priista. 
 
"Andan tan despistados porque andan muy despistados que dicen que está el 
tema en la Cámara de Diputados, cuando es un hecho notoriamente concluido 
por la Cámara de Diputados; pero como no conocen, no se preparan y no ven, 
no tienen los datos correctos”, agregó durante conferencia de prensa. 
 
 
https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/07/diputados-activaran-
analisis-de-juicios-politicos-contra-alito-cordova-gertz 
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https://hojaderutadigital.mx/quedo-instalada-la-seccion-instructora-de-la-camara-de-diputados-la-preside-
el-legislador-hugo-eric-flores-fernandez/ 
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https://www.notiver.com/nacionales/busca-morena-control-de-juicios-politicos/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/quedo-instalada-la-seccion-instructora-de-la-camara-de-diputados-la-
preside-el-legislador-hugo-eric-flores-fernandez/ 

 

 



 

 
 
 
 

Comisión Jurisdiccional será imparcial y respetará el debido 
proceso en cada caso de juicio político, afirma Hugo Eric 

Flores 
 
 
La Comisión Jurisdiccional buscará ser imparcial y no se llevará por simpatías 
partidistas, por lo que  se respetará el debido proceso de todas las personas y 
se actuará conforme a la ley, afirmó su presidente, el diputado Hugo Eric Flores 
Cervantes (Morena). 
 

 
 
“Nosotros no queremos atender situaciones políticas, la Comisión 
Jurisdiccional se dedica a atender situaciones jurídicas, pensamos actuar en el 
marco de la ley y no en torno a situaciones políticas”, aseveró en declaraciones 
a representantes de medios de comunicación. 
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Rechazó que haya alguna consigna contra el presidente nacional del PRI, 
Alejandro Moreno Cárdenas, y que se pretenda apresurar la demanda de juicio 
político que tiene, por lo que reiteró que se revisarán todos los asuntos y será 
sin prisa, pero sin pausa. 
 
“Hoy voy a proponer una metodología de trabajo en este aspecto, pero no hay 
ninguna consigna y será sin prisa, pero sin pausa, vamos a ir trabajando todos 
los temas”. 
 
Consultado sobre si habría posibilidad de emprender un juicio político contra 
los jueces y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que 
buscaban invalidar la reforma judicial, Flores Cervantes señaló que eso sólo 
procedería si hubiera una solicitud de juicio político, de lo contrario, no habría 
materia. 
 
Reiteró que esta instancia respetará el debido proceso de todas las personas 
que aún tiene expedientes vigentes en la Cámara de Diputados. 
 
Señaló que existe un rezago de más de mil 200 casos si se realiza el conteo 
desde legislaturas de hace 20 años, por lo que confió en que antes de que 
concluya este periodo, ya queden desahogados algunos casos. 
 
Comentó que entre los expedientes pendientes están el del expresidente del 
INE, Lorenzo Córdoba; del exconsejero electoral Ciro Murayama; el ministro en 
retiro Arturo Zaldívar, entre otros. 
 
No obstante, Flores Cervantes subrayó que la Comisión Jurisdiccional dará 
prioridad a los casos que lleguen durante esta LXVI Legislatura y 
posteriormente lo de la anterior Legislatura, y así sucesivamente, Legislatura 
por Legislatura para evitar la prescripción. 
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Informó que en la sesión ordinaria de este jueves la Comisión que preside avaló 
el plan de trabajo 2024 y anunció que ya quedó constituida la Sección 
Instructora de la LXVI Legislatura. 
 
 
https://www.elarsenal.net/?p=1193054 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/345824/propone-diputado-de-morena-actualizar-legislacion-y-
eliminar-burocracia-para-res 

 



 

 
 
 
 

En revisión, expedientes de juicios políticos contra Alito y 
Zaldívar 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo 
Éric Flores, informó que se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) 
la integración de la Sección Instructora de la 66 Legislatura. 
 

 
 
Esta instancia es la encargada de sustanciar los procedimientos inherentes al 
Título Cuarto de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y su 
Ley Reglamentaria, en materia de responsabilidades de los Servidores 
Públicos. 
 
El titular de la Comisión añadió que la Sección Instructora tiene ocho 
expedientes en revisión; entre ellos, en contra de Alejandro Moreno, Lorenzo 
Córdoba, Ciro Murayama y el ministro en retiro Arturo Zaldívar. 
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El diputado morenista aclaró que “la función jurisdiccional de nosotros es 
absolutamente imparcial, estos asuntos no van a ser políticos”, además de que 
hay algunos elementos que no necesariamente están cumplimentados. 
 
Indicó que en las secretarías quedaron conformadas por los diputados Belinda 
Quiroz de Morena, Germán Martínez, de Acción Nacional y Raúl Bolaños-
Cacho, del Partido Verde, quienes fueron aprobados por la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo). 
 
Los integrantes de la Comisión Jurisdiccional avalaron el Programa Anual de 
Trabajo 2024, que, entre otras cosas, destacó cuatro bloques de actividades a 
realizar durante el siguiente año. 
 
Se contempla la realización de tres foros de discusión y análisis en materia de 
la función jurisdiccional en el Poder Legislativo; la inmunidad 
constitucionalidad de altos funcionarios públicos y sobre los mecanismos de 
apoyo entre las instituciones del sistema nacional anticorrupción. 
 
 
https://mexico.quadratin.com.mx/en-revision-expedientes-de-juicios-
politicos-contra-alito-y-zaldivar/ 
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Queda instalada la Sección Instructora en Cámara de 

Diputados 

 
 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- En la Cámara de 

Diputados quedó integrada la Sección Instructora, que será la 

encargada de dar trámite a las peticiones de desafuero contra 

servidores públicos, esta Comisión, que está encabezada por 

Morena, acordó iniciar con las demandas de juicio de amparo 

presentadas en contra de jueces que dictaron los amparos 

contra la reforma judicial. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8661?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!8661&authkey=!AK7pVzI4Ad9Qy1Y&ithint=video&e=wqaILr  
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Buscan revisar casos de desafuero 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL LÓPEZ SAN MARTÍN).- En el Diario 

Oficial de la Federación se publicó la integración de la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados, encargada de analizar 

las solicitudes de desafuero que se presentan en contra de 

servidores públicos.  

Entre las demandas figura, la del fiscal General de la República, 

Alejandro Gertz Manero; también del expresidente del INE, 

Lorenzo Córdova y; el actual líder y senador del PRI, Alejandro 

Moreno. 

De manera paralela, la Comisión Jurisdiccional acordó dar 

prioridad a las demandas presentadas en la actual legislatura, 

entre ellas, la de ministros y jueces relacionados con posturas y 

resoluciones concedidas en contra de la Reforma al Poder 

Judicial. 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8658?cid=75F18D326

4FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8658&authkey=!ANVs_YxrPW3XdzI&ithint=

video&e=P685XN 
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https://diariocambio22.mx/fiscalia-anticorrupcion-de-campeche-aun-no-recibe-notificacion-de-camara-de-
diputados-por-desafuero-de-alito-moreno/ 

 

 



 

 
 
 
 

Prepara Sección Instructora análisis de desafueros y juicios 
políticos contra Alito, Gertz Manero y Lorenzo Córdova 

 
 
La Sección instructora de la Cámara de Diputados, entrará de inmediato al 
análisis de las solicitudes de juicios políticos y desafuero del presidente del PRI, 
Alejandro Moreno, los ex consejeros del INE, Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama y además están los casos de los 8 ministros de la Corte y el ministro 
en retiro Arturo Saldívar. 
 
La Sección Instructora de la Cámara de Diputados quedó formalmente 
instalada este jueves e iniciará el análisis de ocho expedientes de juicios 
políticos y solicitudes de desafuero contra ministros de la Corte, el dirigente 
nacional y senador priista Alejandro Moreno, el ministro en retiro Arturo 
Zaldívar, el fiscal general Alejandro Gertz, así como los ex consejeros 
electorales Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, entre otros. 
 
En el Diario Oficial de la Federación se publicó este día el acuerdo sobre la 
integración de la Sección Instructora, por lo que el presidente de este órgano 
jurisdiccional, Hugo Eric Flores, la declaró legal y debidamente instalada para 
empezar sus funciones. 
 
La Sección Instructora estará integrada por el propio Hugo Eric Flores y Adriana 
Belinda Quiroz, de Morena, así como Raúl Bolaños, del PVEM, además del 
legislador panista Germán Martínez, por lo que el bloque oficialista tendrá 
mayoría. 
 
El diputado Flores Cervantes, en entrevista posterior, indicó que existen 
acumuladas en San Lázaro desde hace varias legislaturas un total de mil 200 
demandas de juicio político. Sin embargo, informó que por acuerdo de la 
Comisión Jurisdiccional se van a desahogar primero los casos presentados en 
la actual legislatura, del 1 de septiembre a la fecha, como la solicitud de juicio 
político presentada por el grupo parlamentario del PT contra ocho ministros 
de la Corte. 
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“Tenemos conocimiento de un asunto presentado por algunos diputados del 
PT con respecto a los ministros y sobre todo los jueces que estuvieron dando 
suspensiones por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial, y 
entonces revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder o, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura”, indicó. 
 
Sobre la solicitud de desafuero presentada por la Fiscalía de Campeche contra 
Alejandro Moreno, el diputado Hugo Eric Flores dijo que se analizará su 
procedencia. 
 
“Hemos encontrado ya algunos expedientes. Desde luego el que es muy 
conocido por la opinión pública es el de Alito Moreno. Había otros más y habrá 
que revisar su procedencia”, comentó el legislador morenista quien también se 
refirió a los casos de los ex consejeros electorales, Lorenzo Córdova y Ciro 
Murayama, el fiscal general de la República Alejandro Gertz, Arturo Zaldívar y 
el fiscal del estado de Morelos, Uriel Carmona. 
 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/prepara-seccion-instructora-analisis-de-
desafueros-y-juicios-politicos-contra-alito-gertz-manero-y-lorenzo-cordova/ 
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Se instala la Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- Se instaló la Sección 

Instructora de la Cámara de Diputados, integrada por dos 

legisladores de Morena, uno del Verde y otro del PAN, para 

revisar casos de desafuero y juicio político. De acuerdo con el 

diputado morenista, Hugo Flores, se centrarán en ocho casos, 

incluyendo el desafuero de Alejandro Moreno y los juicios políticos 

contra Arturo Zaldívar y Lorenzo Córdova.  

 

Por su parte, Alejandro Moreno respondió que no le preocupa el 

posible proceso de desafuero en su contra, porque asegura que 

todos los señalamientos hacia él, ya se los ganó en los tribunales. 

Afirmó que ya es un hecho concluido por la Cámara de 

Diputados. 

 

https://drive.google.com/file/d/1gcrvngwZi7pmMtaBCKhzMQo3

nXIZkmgs/view?usp=sharing 

 

 

  

https://drive.google.com/file/d/1gcrvngwZi7pmMtaBCKhzMQo3nXIZkmgs/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1gcrvngwZi7pmMtaBCKhzMQo3nXIZkmgs/view?usp=sharing
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Diputados publican proyecto para desaparecer los 

órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- La 

Cámara de Diputados publicó un proyecto de 

reforma que busca eliminar 7 organismos 

autónomos, incluyendo el INAI y la Cofece. Esta 

propuesta pretende redirigir los ahorros a Fondos 

de Pensiones para el Bienestar, garantizando los 

derechos de los trabajadores. 

 

O sea, van a quitar el INAI, la CRE, CNH, Ifetel, la 

Comisión de Mejora Continua a la Educación, 

para darle dinero a las tarjetas del bienestar. 

Estos están matando dos pájaros de un tiro, ya la 

destrucción quieren que sea 

total. El gobierno justifica la medida como una 

acción de austeridad ¿cuál austeridad? 

 

¡Cierra Pemex! Quieres ahorrar, cierra Pemex. 

163 mil millones en tres meses, ahí está el 

agujero compadre, ahí está el hoyo. 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0gB55BcRa95XHBh?e=I9QSA0 

 

 

  

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0gB55BcRa95XHBh?e=I9QSA0


 

 
 
 
 

 

Instalan Sección Instructora para revisar casos de juicio 

político 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Una sesión ordinaria de la 

Comisión Jurisdiccional, que solamente puede instalarse como 

Sección Instructora cuando ha lugar a juicios políticos, cuando se 

han reunido los requisitos para que procedan. Su presidente, 

Hugo Éric Flores, asegura que existen mil 200 casos pendientes en 

el papel, que en su mayoría ya prescribieron, y que no van a 

trabajar por consigna, van sin prisa pero sin pausa. Los otros tres 

integrantes, además de Hugo Éric Flores, de Morena, es el panista 

Germán Martínez Cázares, el diputado del Partido Verde Raúl 

Bolaños Cacho y la también morenista Adriana Belinda Quiroz. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0qUUeTztMxl4vRz?e=dKafyL 
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PAN no se va a prestar a venganzas en Sección Instructora, señala Germán Martínez; se 

deslinda de dichos de Hugo Flores sobre juicios políticos 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pan-no-se-va-a-prestar-a-venganzas-en-secci%C3%B3n-instructora-se%C3%B1ala-germ%C3%A1n-mart%C3%ADnez-se-deslinda-de-dichos-de-hugo-flores-sobre-juicios-pol%C3%ADticos/ar-AA1tI8F7
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/pan-no-se-va-a-prestar-a-venganzas-en-secci%C3%B3n-instructora-se%C3%B1ala-germ%C3%A1n-mart%C3%ADnez-se-deslinda-de-dichos-de-hugo-flores-sobre-juicios-pol%C3%ADticos/ar-AA1tI8F7
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https://www.contrareplica.mx/nota-Convertir-a-Mexico-en-potencia-cientifica-y-tecnologica-objetivo-de-la-
actual-administracion-SEP-202471146 
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https://plazadearmas.com.mx/preside-humberto-fernandez-comision/ 
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https://pulsoslp.com.mx/nacional/impulso-a-la-ciencia-y-tecnologia-en-mexico/1866080 
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Diputados instalan Comisión de Ciencias 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FRANCISCO ZEA).- En la Cámara de 

Diputados quedó instalada la Comisión de Ciencias, Tecnología 

e Innovación, presidida por el diputado Eruviel Ávila, ésta deberá 

legislar para lograr que los mexicanos tengan acceso a los 

avances en materia científica y tecnológica. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzZmHCLB1gL5Hm2i?e=8IuNbC

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzZmHCLB1gL5Hm2i?e=8IuNbC
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Respaldan diputados impulso de Secretaría en Ciencia | Watch 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/video/watch/respaldan-diputados-impulso-de-secretar%C3%ADa-en-ciencia/vi-AA1tHoRN?ocid=hpmsn
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https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/presidira-rocio-gonzalez-la-comision-de-
federalismo-y-desarrollo-municipal-12834696.html 
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https://www.omnia.com.mx/noticia/345766/instala-dip-rocio-gonzalez-alonso-la-comision-de-federalismo-
y-desarrollo-munici 
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https://hojaderutadigital.mx/fue-instalada-en-la-camara-de-diputados-la-comision-de-turismo-de-la-lxvi-
legislatura/ 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/instalan-la-comision-de-vivienda-la-reforma-recien-
aprobada-sera-sustento-solido-de-una-politica-de-vivienda-exitosa-y-con-vocacion-social/ 
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https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-de-diversidad-garantizara-los-derechos-de-
igualdad-y-no-discriminacion-de-la-poblacion-lgbtttiq/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/diana-rosales-resalta-importancia-de-trabajar-en-conjunto-con-las-
autoridades-en-favor-de-la-ninez/ 
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Morena impulsa nueva reforma sobre prisión 
preventiva oficiosa 

En 2023, la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) 
ordenó al Estado Mexicano eliminar el arraigo y modificar la prisión 

preventiva oficiosa 

 

De manera opuesta a las recomendaciones internacionales en materia de 
Derechos Humanos, Morena busca aprobar la próxima semana otra 
nueva reforma a la Constitución, ésta para aumentar el catálogo de 
delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa, entre los que destacan 
delitos fiscales. 

Estos son la defraudación fiscal, compra o adquisición de comprobantes 
fiscales incluidas facturas, contrabando, extorsión e ilícitos relacionados 
con el fentanilo, según la propuesta del expresidente Andrés Manuel 
López Obrador, enviada a la Cámara de Diputados el 5 de febrero. 
También se propone agregar los delitos de extorsión, narcomenudeo, 
delitos previstos en las leyes aplicables cometidos para la ilegal 
producción, preparación, enajenación, decisión, importación, 
exportación, transportación, almacenamiento y distribución de drogas 
sintéticas, como el fentanilo y sus derivados. 

Sin embargo, en enero de 2023 la Corte Interamericana de Derechos 
Humanos (CIDH) ordenó al Estado Mexicano eliminar el arraigo y 
modificar la prisión preventiva oficiosa, debido a que se encarcela a las 
personas sin justificación desde el inicio de un proceso penal, sin que el 
juez tenga aún elementos para la privación de la libertad. 

La resolución de la CIDH se basa en que, además, ya existe en México la 
prisión preventiva justificada, aquélla en la que los jueces cuentan con 
elementos para proceder a encarcelar a una persona presuntamente 
responsable. 

En cambio, la prisión preventiva oficiosa se aplica sin que haya ningún 
elemento, sólo por la orden de un juez y por tanto se afecta el derecho a 
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la presunción de inocencia y se mantiene indebidamente a las personas 
recluidas, sin sentencia que acredite su responsabilidad. 

“Para diciembre de 2022, más del 40% de la población privada de 
libertad en centros penitenciarios en México se encontraba en prisión 
preventiva; en promedio, la duración de los procesos penales con prisión 
preventiva en 2021 se ubicaba entre 141 y 248 días, pero hay personas 
que llevan años esperando sentencia desde la cárcel”, determinó en 2023 
la CIDH. 

Además el organismo señaló que con la reforma en la materia concretada 
en 2019, también a propuesta de López Obrador y que se amplió el 
número de delitos sujetos a prisión preventiva oficiosa, entre ellos los 
electorales o el huachicoleo, ya había un “sobreuso de la prisión 
preventiva”. 

Eso, de acuerdo al organismo internacional, “trastoca seriamente la 
efectiva investigación y enjuiciamiento de los delitos en México”. 

La defraudación fiscal, un peligro 

De acuerdo con el dictamen, se requiere que haya prisión preventiva 
oficiosa para los delitos de defraudación fiscal y contrabando pues 
perseguir ambos ilícitos pues de lo contrario hay peligro para la 
subsistencia y mantenimiento de las actividades gubernamentales. 

La justificación es que de acuerdo con la información de los ejercicios 
fiscales de 2017, 2018, 2019, el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) “detectó que los esquemas de facturación falsa involucran tanto a 
personas físicas, como a personas Morales y que el daño ocasionado por 
estos esquemas hacienda de más de 338,000 millones de pesos “. 

El año pasado, de acuerdo al documento, “se identificaron alrededor de 
10,790 sujetos que incurrieron en esquemas de defraudación fiscal “. 

Por todo eso se plantea que es necesario legislar para inhibir, prevenir y 
sancionar los delitos en materia de defraudación fiscal y contrabando 
con cárcel. 
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https://politica.expansion.mx/congreso/2024/11/07/morena-impulsa-nueva-

reforma-sobre-prision-preventiva-oficiosa 
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Cargas financieras de transición no deben recaer en 
trabajadores: Gómez Urrutia 

 
De cara a los cambios tecnológicos y ambientales, el presidente de la Confederación 
Internacional de Trabajadores (CIT), el diputado federal Napoleón Gómez Urrutia, demandó 
garantizar que las cargas financieras de esta transición “no recaigan sobre los trabajadores 
y sus familias en forma de políticas de austeridad”. 
 

En Ginebra, Suiza, al participar en la 21ª 
Reunión del Consejo Mundial de la 
Internacional de la Construcción y la Madera 
(ICM), el líder sindical planteó establecer 
políticas públicas para mejorar en vivienda 
digna y protección social para la clase 
trabajadora que se encargará de construir las 
obras prioritarias de México. 
 
Asimismo, ante representantes de más de 
300 sindicatos afiliados de la ICM que agrupa 
a 12 millones de trabajadores, el líder del 
Sindicato Nacional Minero destacó la 
importancia de fortalecer el movimiento 
sindical y la solidaridad internacional para 
forjar un futuro justo y equitativo. 

 
La CIT —que cuenta con presencia en 26 entidades de México y que afilia a 40 mil 
trabajadores de la construcción— es la única central obrera de nuestro país que firma parte 
de la ICM, la cual tiene presencia en más de 130 naciones para la defensa de los trabajadores 
de la construcción y la madera. 
 
En el encuentro internacional, se resaltó el papel de la CIT como una organización sindical 
democrática que, además de combatir los abusos e injusticias laborales, “se ha enfocado en 
impulsar políticas de trabajo digno y justo, y frente al mundial del 2026 del cual México será 
sede junto con Estados Unidos y Canadá”. 
 
En este sentido, se está poniendo mayor énfasis y atención en las relaciones obrero-
patronales dentro de las labores de remodelación de estadios y demás trabajos de 
infraestructura relacionados con el mundial. 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 
 08-11-24 LEGISLATIVO 



 

 
 
 
 
En este marco, se realizó la Cumbre Mundial sobre la Justicia Climática, donde Gómez 
Urrutia destacó el compromiso de la presidenta Claudia Sheinbaum con la sostenibilidad 
ambiental y la lucha contra el cambio climático, a fin de posicionar a México como referente 
en la adopción de políticas verdes, entre las que destacan la transición energética, el Plan 
Nacional Hídrico, la reforestación, la economía circular y la electromovilidad. 
 
Durante la mesa de discusión “Transición justa en la construcción”, el líder sindical aseveró 
que los años de persecución que vivió se dieron en gran parte por exigir a la empresa Grupo 
México la reparación del daño por el ecocidio cometido en el río Bacanuchi y Sonora. En 
este sentido, hizo un llamado para “establecer medidas y criterios paralelos que por un lado 
garanticen que no se dañen los recursos naturales, y por otro, que no se violen los derechos 
fundamentales para el pleno desarrollo de clase obrera, de sus familias y de sus 
comunidades”. 
 
Destacó que como sindicalistas se deben atender las necesidades básicas de justicia y 
dignidad para los trabajadores que a diario arriesgan su vida en tareas de construcción, ya 
que, sin ellos, sería imposible el crecimiento de nuestro país. 
 
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/07/politica/cargas-financieras-de-
transicion-no-deben-recaer-en-trabajadores-gomez-urrutia-5678  

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 

 
 08-11-24 LEGISLATIVO 
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https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/07/politica/cargas-financieras-de-transicion-no-deben-recaer-en-trabajadores-gomez-urrutia-5678
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Anuncia Federico Döring que pedirán auditoría a la tableta 

de Pedro Haces por voto fantasma 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE 

JUÁREZ).- El diputado del PAN, Federico Döring anunció que 

su bancada va a solicitar una auditoría a la tableta con la 

que vota el morenista Pedro Haces para saber qué pasó con 

su supuesto voto fantasma durante la discusión de la reforma 

en materia de Supremacía Constitucional.  

 

Döring Casar afirmó que es irrisoria la explicación que ofrece 

Morena al responsabilizar a una intermitencia digital. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1FhXcs81KJThSGGavMvTxpRVqUzzRNBKd/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1FhXcs81KJThSGGavMvTxpRVqUzzRNBKd/view
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https://mayacomunicacion.com.mx/doring-exige-investigar-intermitencias-en-el-internet-durante-votacion-
clave-en-el-congreso/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/morena-respalda-al-ejercito-y-la-guardia-nacional-para-fortalecer-la-
seguridad-de-mexico/ 
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Diputados del PAN piden se investigue a fondo voto 

fantasma de Pedro Haces 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LUIS CÁRDENAS).- En la Cámara de 

Diputados, el PAN se sumó a la postura de investigar a fondo 

lo sucedido con el voto fantasma del diputado de Morena, 

Pedro Haces. El vicecoordinador del blanquiazul, Federico 

Döring pidió a la Mesa Directiva le entregue los videos de la 

sesión del pasado 30 de octubre en la que el legislador 

morenista no estuvo presente, pero su voto apareció, además 

externó que harán una solicitud de auditorías a la tableta del 

diputado Haces por un perito reconocido por la Fiscalía de 

informática, para esclarecer las mentiras detrás de la patraña 

de haber querido engañar al pueblo de México de haber 

estado presente en al menos dos sesiones.   

 

 
https://drive.google.com/file/d/12c3E90XTVvvoxzgn6rgxJ_kPcibi0IDh/view 

 

https://drive.google.com/file/d/12c3E90XTVvvoxzgn6rgxJ_kPcibi0IDh/view
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Aguinaldo Doble en México en 2024: qué se sabe y cuándo se aprobaría - AS México 

https://mexico.as.com/actualidad/aguinaldo-doble-en-mexico-en-2024-que-se-sabe-y-cuando-se-aprobaria-n/
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https://www.sinembargo.mx/07-11-2024/4572313 
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https://imparcialoaxaca.mx/oaxaca/exigen-diputados-esclarecer-crimenes-de-triquis-en-oaxaca/ 
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Solicitan auditoria al sistema de votación 

electrónica de San Lázaro 

 

Tras las irregularidades presentadas en el tablero electrónico de la 

Cámara de Diputados y el voto fantasma del morenista Pedro Haces, la 

bancada del Partido Acción Nacional (PAN), solicitó una auditoria 

exhaustiva al sistema de votación.  

Los diputados del PAN señalaron que no es aceptable que el sistema 

permita registrar un voto si el legislador no está́ físicamente presente en 

el recinto, siendo una sesión con carácter presencial, lo que afecta la 

credibilidad del Congreso.  

Los legisladores del Grupo Parlamentario de Acción Nacional 

destacaron que la falta de un sistema confiable y la ausencia de 

verificación visual o video de respaldo compromete la veracidad de las 

decisiones tomadas en el recinto de San Lázaro.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Para el diputado Federico Döring dijo que es indispensable que todos 

los procesos legislativos se lleven a cabo con plena certeza y control, 

que las votaciones de los legisladores deben ser transparentes y sin 

margen de error.  

“No podemos permitir que un fallo técnico o una intermitencia de red 

desvirtúe el ejercicio democrático en el Congreso», recalcó.  

Los congresistas albiazules manifestaron que, es crucial que el 

Congreso opere con sistemas confiables que respalden la confianza 

ciudadana en el poder legislativo y fortalezcan la democracia en México. 

 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/solicitan-auditoria-al-sistema-de-votacion-

electronica-de-san-lazaro/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/
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https://las5.mx/claudia-sheinbaum-envia-a-la-camara-de-diputados-designaciones/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/alma-de-la-vega-plantea-iniciativa-en-materia-de-atencion-medica-de-
ninas-y-mujeres-victimas-de-violencia/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/quien-cuida-a-los-que-nos-cuidan-propuesta-de-un-sistema-de-
cuidados-universal/ 
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Sheinbaum envía ratificación de Rogelio Ramírez de la 

O como secretario de Hacienda a la Cámara de 

Diputados 
CIUDAD DE MEXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La presidenta 

Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados para su 

ratificación, el nombramiento de Rogelio Ramírez de la O como 

secretario de Hacienda y Crédito Público, así como el de Edgar 

Abraham Amador, como subsecretario de Hacienda y Antonio 

Martínez Dagnino, como el jefe de Administración Tributaria, se 

espera que en los próximos días sean ratificados. 

 

 
 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzraJQOlVsa5WPz5?e=FdjK8Y

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzraJQOlVsa5WPz5?e=FdjK8Y
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https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/sheinbaum-envia-diputados-ratificacion-de-su-equipo-de-

hacienda-509117.html 

 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/sheinbaum-envia-diputados-ratificacion-de-su-equipo-de-hacienda-509117.html
https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/sheinbaum-envia-diputados-ratificacion-de-su-equipo-de-hacienda-509117.html
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https://www.omnia.com.mx/noticia/345812/pide-noel-chavez-reforma-a-la-ley-de-desarrollo-forestal-para-
combatir-la-sequia 
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https://www.tallapolitica.com.mx/diputada-ana-gonzalez-pide-trabajo-conjunto-para-erradicar-violencia-
contra-las-mujeres/#more-296367 
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https://www.tallapolitica.com.mx/importante-crear-legislaciones-con-enfoque-inclusivo-para-garantizar-
que-las-ninas-y-los-ninos-sin-importar-su-condicion-tengan-vida-digna-con-pleno-desarrollo-monica-

herrera/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/margarita-garcia-informa-que-comenzaran-trabajos-de-rehabilitacion-de-
carreteras-en-oaxaca/ 
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https://voragine.com.mx/2024/11/07/demanda-congresista-investigacion-y-se-sancione-a-los-responsables-
del-mal-manejo-de-recursos-publicos-para-construccion-de-la-carretera-barranca-larga-ventanilla/ 
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Luego de la reforma judicial, Morena apunta a reconstruir el Poder Judicial en la CDMX 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/luego-de-la-reforma-judicial-morena-apunta-a-reconstruir-el-poder-judicial-en-la-cdmx/


 

 
 
 
 

Arturo Ávila sobre reforma al Poder Judicial: 
"Tuvimos la victoria del pueblo de México" 

 
Arturo Ávila, diputado federal y colaborador de El Heraldo Media Group, declaró que 
"tuvimos la victoria del pueblo de México" luego de que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) desechara el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá que 
pretendía invalidar la reforma al Poder Judicial.  

 
"Nos enfrentábamos contra una 
aristocracia jurídica", argumentó 
el legislador en entrevista con 
Blanca Becerril para Reporte H 
de El Heraldo Televisión que se 
transmite mediante la señal de El 
Heraldo Media Group y 
reconoció al ministro Pérez 
Dayán por determinar que no era 
procedente actuar contra las 
reformas constitucionales. 

 
"En ningún momento la Suprema Corte se había manifestado por otra cosa; es decir, lo que 
estaban tratando de hacer era un golpe de estado técnico", acusó Arturo Ávila.   
 
Arturo Ávila: "El PAN y la derecha estaban impulsando que llegara otra fuerza que controlara 
al pueblo de México" 
 
Recordó que "la historia de nuestro país está marcada por acciones de inconstitucionalidad" 
y aseveró que la derecha está tratándose de enquistar en el Poder Judicial dijo que "cuando 
las derechas en el mundo pierden la fuerza popular se empiezan a enquistar en los poderes 
judiciales". 
 
"El PAN y la derecha como buenos traidores a la nación estaban impulsando que llegara otra 
fuerza que controlara al pueblo de México", afirmó Arturo Ávila.  
 
Arturo Ávila comentó que más de 2 mil personas ganaban más que el presidente, dijo que 
"era un nido de corruptos" y que además en todos los casos cuatro de cada diez personas 
que trabajaban en el Poder Judicial eran familiares por lo que cuestionó ¿cuál carrera 
judicial?. 
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Desmintió que México se vaya a convertir en una dictadura e indicó "nosotros venimos de 
un movimiento de lucha de muchos años... no ganamos con un fraude", refutó que la 
dictadura perfecta la tuvo el Partido revolucionario institucional al perpetuarse en el poder   
 
"Entiendo por qué hay tanto coraje de panistas y priistas, perdieron sus privilegios, 
perdieron sus negocios", declaró Arturo Ávila. 
 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/7/arturo-avila-sobre-reforma-al-
poder-judicial-tuvimos-la-victoria-del-pueblo-de-mexico-652166.html  
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (BLANCA BECERRIL).- “El suceso histórico no 
fue menor, estaba en debate la esencia republicana de nuestro 
país y la posibilidad de que ocho personajes con facultades 
metaconstitucionales pasarán por encima de la Constitución.  
¿Contra quienes nos enfrentábamos? Nos enfrentábamos contra 
una aristocracia jurídica, unos cuantos con torra y birrete que, 
finalmente, pensaban que podían tomar una determinación, 
afortunadamente, el ministro Pérez Dayán de una forma 
admirable, reconoció que no era procedente tratar de llevar una 
controversia constitucional contra reformas constitucionales”. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0cosBKBTDzj3hFJ?e=8G8Mls 
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Entrevista / Arturo Ávila Anaya (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDA TAPIA).- “Estamos muy contentas 

y contentos, yo creo que estamos de júbilo, porque no 

representaba nada más la votación del Pleno de la Suprema 

Corte sino representaba la visión de dos modelos de país. 

Estábamos peleando contra una aristocracia jurídica, es decir, 

contra quienes querían que gente que tiene torra y birrete de los 

ministros de la Suprema Corte que pudieran tomar decisiones en 

contra de un pode reformador, en contra de la esencia de la 

Constitución, en contra de lo que querían los Constituyentes en 

1917, entonces querían provocar una crisis constitucional que la 

verdad era, de haber sucedido, un golpe de Estado técnico 

contra la nación”. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzeK-Ww3Ke-wZciG?e=jRZqRk

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzeK-Ww3Ke-wZciG?e=jRZqRk
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Mesa de debate / Arturo Ávila (Diputado - Morena) / 

Federico Döring (Diputado - PAN) / Gibrán Ramírez 

(Diputado - MC) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “36 millones de 

mexicanas y mexicanos nos dieron a las y los legisladores de 

este movimiento y los partidos aliados, la facultad para tomar 

determinaciones, contra una aristocracia jurídica, contra 

quiénes se someten y se hincan ante el Poder Judicial, contra 

quienes dicen, preferimos que la toga y el birrete, que 8 

ministros puedan tomar decisiones por encima de la historia 

de México, ganamos, es la victoria del pueblo”. Expuso Arturo 

Ávila. 

 

“Estamos en este escenario de dictadura soberana, un 

concepto de Carl Schnitt, de movimientos que quieren 

refundar no solamente Repúblicas sino Estados en general sin 

hacer caso a la Constitución. No tiene límites ahora el Poder 

Legislativo y que estamos ahí por cobardía de dos hombres, 

de Felipe de la Mata y de Alberto Pérez Dayán”. Planteó 

Gibrán Ramírez.  

 

“Yo estoy orgulloso de todos los mexicanos que luchamos 

contra esta venganza judicial. Yo sostuve la vez pasada que 

sí era procedente las acciones de inconstitucionalidad y la 

Corte me dio la razón y segundo no alcanzamos la nulidad 

por un voto, de estas traiciones y de estos intereses 

personales, pero la votación la ganamos 7 a 4, tampoco es 

para que vengan a decir que no teníamos una causa 

suficientemente robusta”. Expresó Federico Döring. 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8644?cid=75F18

D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8644&authkey=!APP3mdW2yJsly

xk&ithint=video&e=hceEfS 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8644?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8644&authkey=!APP3mdW2yJslyxk&ithint=video&e=hceEfS
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8644?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8644&authkey=!APP3mdW2yJslyxk&ithint=video&e=hceEfS
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8644?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!8644&authkey=!APP3mdW2yJslyxk&ithint=video&e=hceEfS


 

 
 
 
 

Diputados abren la posibilidad para llevar a juicio político a 
jueces que otorgaron suspensiones a la reforma judicial 

 
 
La Cámara de Diputados instaló la Sección Instructora y los primeros casos de 
procedencia de juicio político que podría revisar serán los que presentaron 
diputados del Partido del Trabajo (PT) en contra de jueces que otorgaron 
suspensiones a la reforma judicial. 
 

 
 
Así lo detalló el presidente de la Comisión Jurisdiccional, el diputado Hugo Éric 
Flores (Morena), en entrevista al salir de la primera sesión de dicha comisión, 
cuyos integrantes también forman parte de la Sección Instructora. 
 
“Hasta estos momentos, solamente tenemos conocimiento de un asunto 
presentado por algunos diputados del PT, con respecto a los jueces y a los 
ministros, sobre todo los jueces que estuvieron dando algunas suspensiones 
por el tema de la reforma constitucional del Poder Judicial”. 
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“Entonces revisaremos y hay alguna posibilidad de que esto pudiera llegar a 
proceder, de lo contrario vamos a irnos a la otra legislatura y vamos a empezar 
a desahogar por prioridad y prelación los casos de la anterior legislatura”, dijo 
Hugo Éric Flores. 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional aseguró que el trabajo de los cuatro 
integrantes de la Sección Instructora “será imparcial” y no politizará los casos 
a revisión. 
 
¿Qué es la Sección Instructora? 
La Sección Instructora es un órgano legislativo encargado de revisar pruebas, 
recibir testimonios y decidir si es procedente o no una solicitud de juicio 
político en contra de cualquier funcionario público que amerite desafuero o 
inhabilitación. 
 
Sus integrantes son los mismos que los de la Comisión Jurisdiccional, pero la 
comisión –a diferencia de la Sección Instructora– es la etapa inicial de un 
proceso de juicio político y solo revisa si las solicitudes hechas proceden o no. 
 
Si proceden, los integrantes de la Comisión Jurisdiccional instalan la Sección 
Instructora, que ya es el órgano que puede recibir testimoniales y pruebas para 
decidir si procede llevar a juicio político (ante el pleno de la Cámara de 
Diputados) a un servidor público. 
 
Para esta Legislatura, los integrantes de la Sección Instructora son Hugo Éric 
Flores (Morena), Adriana Belinda Quiroz Gallegos (Morena), Germán Martínez 
Cázares (PAN) y Raúl Bolaños-Cacho Cué (PVEM). 
 
Más de 1,200 solicitudes pendientes 
Hugo Éric Flores detalló que hay más de 1,200 solicitudes de juicio político 
pendientes de revisar de todas las legislaturas pasadas. Pero hay algunas que 
destacan por ser señaladas como “una persecución política” del gobierno 
anterior. 
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Entre ellas, mencionó la de Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI y 
diputado federal. En caso de avanzar la solicitud de juicio político contra el 
priista, podría ser desaforado, para que enfrente cualquier responsabilidad que 
se le impute. 
 
También están pendientes algunas solicitudes en contra del fiscal de Morelos, 
Uriel Carmona, quien fue desaforado por el pleno de la Cámara de Diputados 
a finales de 2023; pero el Congreso de Morelos lo mantuvo en el cargo. 
 
Otros casos mencionados por el presidente de la Comisión Jurisdiccional 
fueron las solicitudes de juicio político en contra de los exconsejeros del 
Instituto Nacional Electoral (INE) Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, quienes 
ya no están en el cargo. 
 
Un caso más es el del exministro Arturo Zaldívar, actualmente coordinador de 
Política y Gobierno de la Presidencia de la República con Claudia Sheinbaum. 
 
“Estamos justamente revisando. Yo quiero ser muy sincero, la función 
jurisdiccional de nosotros es absolutamente imparcial, estos asuntos no van a 
ser políticos. Yo, de los primeros indicios que veo de esto escrito, creo que hay 
algunos elementos que no necesariamente están cumplimentados, pero 
estaremos revisándolo”, dijo. 
 
 
https://www.animalpolitico.com/politica/diputados-juicio-politico-jueces-
reforma-judicial 
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Diputados revisarán juicio político contra jueces que 
otorgaron suspensiones contra la reforma al PJF, adelanta 

Flores Cervantes 
 
 
Con mayoría de la 4T, la Cámara de Diputados instaló la Sección Instructora, 
que como primer caso, revisará la de procedencia de juicio político en contra 
de ministros y jueces que otorgaron suspensiones en contra de la reforma 
judicial. 
 

 
 
El presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, Hugo 
Éric Flores Cervantes, en entrevista con medios, explicó que la primera etapa 
de trabajo de dicha comisión es desahogar de manera prioritaria las solicitudes 
que se hayan presentado en la actual legislatura. 
 
“Hasta estos momentos, solamente tenemos conocimiento de un asunto 
presentado por algunos diputados del PT, con respecto a los jueces y a los 
ministros”, detalló. 
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Flores Cervantes aclaró que “revisaremos si hay alguna posibilidad de que esto 
pudiera llegar a proceder, de lo contrario, vamos a irnos a la otra legislatura y 
vamos a empezar a desahogar por prioridad y prelación los casos de la anterior 
legislatura”, comentó. 
 
El 22 de octubre pasado, el grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT) 
presentó la solicitud de juicio político contra ocho ministros de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que, “han atacado a instituciones 
democráticas y violentado la supremacía constitucional”. 
 
Aunque luego de la votación del pasado martes en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, en la que Alberto Pérez Dayán rompió el dique de contención, el 
número disminuya a siete. 
 
“Primero como prioritario, lo que llegue en esta legislatura. La segunda orden 
de apelación, es lo que viene de la anterior legislatura y así, vamos a ir 
desahogando legislatura por legislatura”, detalló. 
 
De acuerdo a ese programa de trabajo aprobado por los integrantes de la 
Comisión Jurisdiccional, Alejandro Moreno, líder del PRI; Arturo Zaldívar, 
ministro en retiro; el expresidente del INE, Lorenzo Córdova; el exconsejero 
electoral, Ciro Murayama; y Uriel Carmona, fiscal de Morelos, están entre los 
primeros expedientes a revisión. 
 
“Hay varios ahí. Yo creo que algunos, de una revisión inicial que se está 
haciendo, pues algunos tendrán posibilidades”, indicó. 
En el marco de la sesión ordinaria de la comisión, el diputado del Grupo 
Parlamentario de Morena informó que ya se encuentra publicado en el Diario 
Oficial de la Federación (DOF), los nombres de los cuatro integrantes de 
Sección Instructora. 
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Son: Hugo Eric Flores Cervantes, Presidente (Morena); Adriana Belinda Quiroz 
Gallegos, Secretaria (Morena); Germán Martínez Cázares, Secretario (PAN) y 
Raúl Bolaños-Cacho Cué, Secretario (PVEM). 
 
 
https://latinus.us/mexico/2024/11/7/diputados-revisaran-juicio-politico-
contra-jueces-que-otorgaron-suspensiones-contra-la-reforma-al-pjf-adelanta-
flores-cervantes-127896.html 
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Comentario / Germán Martínez (Diputado – PAN) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Yo pido disculpas y 

pido perdón como legislador, no tuvimos el talento en la 

oposición, no tuvimos la capacidad y en algunos casos, algunos 

bribones no tuvieron el talento y la decencia para defender al 

Poder Judicial, les pido perdón a los jueces, a los estudiantes de 

derecho, a la gente que cree en la independencia del Poder 

Judicial. Uno por rastreramente oportunista, Arturo Zaldívar y otro, 

lo debo decir, me duele, por congruentemente cobarde (Pérez 

Dayán), por eso ya no tenemos Constitución. 

Ya no hay Constitución, ya no hay Suprema Corte, no quieren ni 

el más mínimo obstáculo, ni el menor limite al poder, ya no 

quieren ningún límite, quieren el poder personal y la verdad es 

que se están dando un balazo en el pie porque con todo este 

poder, ahora se van a chutar a todos los órganos autónomos, lo 

que quieren es no tener transparencia, no tener regulaciones de 

energía. Cada quien va agarrar su pedazo de país, los 

gobernadores van a agarrar su pedazo de país, los Líderes del 

Congreso van a agarrar su pedazo de país, la Presidenta lo que 

pueda va a agarrar”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wz_o7EnX6gvnJqel?e=9vExu6

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wz_o7EnX6gvnJqel?e=9vExu6
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https://www.contrareplica.mx/nota-Se-aprobara-un-ahorro-por-100000-millones-de-pesos-en-la-Camara-
de-Diputados-anuncia-la-Vicecoordinadora-de-MORENA-Gabriela-Jimenez-Godoy--20247117 
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Viene otra disputa entre Poder Judicial y Legislativo; 
piden más de 75 mil mdp como presupuesto por 

despidos ante elección de jueces 
 
El Consejo de la Judicatura Federal (CJF) aprobó solicitar un presupuesto de 75 mil 142.8 
millones de pesos, un incremento de 4.9%, en términos reales (considerando la inflación 
estimada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Púbico para el cierre de 2024), respecto 
de lo que la Cámara de Diputados autorizó para el presente año. 
 
Con este monto se prevén los recursos 
necesarios para cubrir las 
remuneraciones y prestaciones 
previstas en las Condiciones Generales 
de Trabajo vigentes, para garantizar el 
respeto a los derechos laborales de las 
personas servidoras públicas del 
Consejo, en estricto apego a lo previsto 
en el Artículo Décimo Transitorio de la 
reciente reforma constitucional, que 
estableció el compromiso de respetar 
todos los derechos laborales de los 
trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación vigentes al momento de su 
entrada en vigor, se precisa en un comunicado. 
 
El pasado 30 de octubre, el Pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) aprobó por 
mayoría el proyecto de presupuesto 2025, que se remitió al Ejecutivo Federal el pasado 5 
de noviembre, para que se integre al proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 
para el Ejercicio Fiscal 2025. 
 
Precisó que el presupuesto solicitado de 75 mil millones de pesos es 12.8% inferior, en 
términos reales, al que le fue autorizado al Consejo hace siete años (para el ejercicio fiscal 
2018). 
 
“Es importante señalar que para 2024, la Cámara de Diputados realizó el recorte más grande 
de por lo menos durante los últimos diez años a los recursos solicitados por el Consejo, 
equivalente a 5,876 millones de pesos (7.9% de lo solicitado). 
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A pesar de ello, con una política de racionalidad, austeridad y contención del gasto, el 
Consejo ha hecho frente a la creciente demanda de justicia federal. Así, en los últimos cinco 
años, el CJF ha ejercido, en promedio, el 99% de los presupuestos que le ha aprobado la 
Cámara de Diputados”, aclara el órgano de administración y operación de la justicia 
mexicana. 
 
También precisó que para 2025 se destinarán 8 de cada 10 pesos solicitados para el rubro 
de servicios personales, pues argumenta que el capital humano es el factor clave de la 
impartición de justicia, y por ello, del total de 50,081 plazas vigentes, casi 9 de 10 (87%) 
corresponden a personas servidoras públicas que se desempeñan directamente en labores 
jurisdiccionales y de apoyo a la función jurisdiccional. 
 
Destaca en su comunicado que también se consideró que existen diversas suspensiones 
derivadas de los juicios de amparo promovidos en contra de la reforma constitucional que, 
entre otras acciones, ordenan al Consejo abstenerse de realizar ajustes presupuestarios que 
impacten negativamente en las remuneraciones de las personas servidoras públicas, 
estableciendo que deberán mantenerse conforme a los montos actuales. 
 
https://www.cronica.com.mx/nacional/2024/11/07/viene-otra-disputa-entre-poder-
judicial-y-legislativo-piden-mas-de-75-mil-mdp-como-presupuesto-por-despidos-ante-
eleccion-de-jueces/   
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Ministro Laynez Potisek revela que decisión de Pérez Dayán fue sorpresiva: “No sabíamos que esa 

sería su postura” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/07/ministro-laynez-potisek-revela-que-decision-de-perez-dayan-fue-sorpresiva-no-sabiamos-que-esa-seria-su-postura/
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/07/ministro-laynez-potisek-revela-que-decision-de-perez-dayan-fue-sorpresiva-no-sabiamos-que-esa-seria-su-postura/
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Comentario / Edmundo Jacobo (Exsecretario Ejecutivo 

del INE) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- “Lamentablemente la 

figura del juicio político se ha utilizado solo para intimidar a 

funcionarios y aminorar su presencia pública. Llama mucho la 

atención, porque la misma disposición para juicios se habla que 

estos se pueden ejecutar e iniciar cuando una persona está en 

funciones, o bien, hasta el término de un año de que haya 

concluido su gestión”. 

 

“En el caso de Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y, 

eventualmente, el mío, nosotros salimos del INE hace un año siete 

meses, ya no aplicaría esta cuestión. Se trata, obviamente, de 

una intencionalidad política para tratar de frenar lo que ha sido 

la consistencia de la manifestación pública de opiniones 

divergentes a lo que está haciendo en este momento la 4T”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w00G6asmrEkJLWv9?e=S9Bpwo 
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Órgano electoral de México aprueba presupuesto sin considerar elección judicial de 2025 - 

Infobae 

https://www.infobae.com/america/agencias/2024/10/27/organo-electoral-de-mexico-aprueba-presupuesto-sin-considerar-eleccion-judicial-de-2025/
https://www.infobae.com/america/agencias/2024/10/27/organo-electoral-de-mexico-aprueba-presupuesto-sin-considerar-eleccion-judicial-de-2025/


 

 
 
 
 

¡INDIGNADO! Lorenzo Córdova responde a la AMENAZA de 
Morena de revivir juicio político en su contra 

 
 
Lorenzo Córdova, exconsejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), 
respondió ante el amago de Morena de analizar los juicios políticos en su 
contra que quedaron pendientes. 
 

 
 
A través de sus redes sociales, el académico señaló que está listo para acudir 
al Congreso para atender las audiencias para un eventual procedimiento en su 
contra, pese a que en la Constitución establece que solo puede iniciarse un 
juicio político contra un servidor público durante su gestión y hasta un año 
después de haberlo concluido.  
 
No obstante, señaló que ante la posibilidad de que Morena reforma artículos 
para poder juzgarlo, se encuentra listo para entablar una conversación con los 
legisladores integrantes de la Sección Instructora de la Cámara de Diputados. 
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“Dado que el morenismo asume que la Constitución es de su propiedad y que, 
por eso, pueden hacer con ella lo que quieran; y puesto que los 
acontecimientos recientes demuestran que desconocen lo que significa el 
principio de no retroactividad, ante una eventual reforma constitucional para 
hacer que esos juicios políticos sean procedentes, estoy listo para acudir a las 
cámaras legislativas para atender las audiencias que para dicho procedimiento 
establece la Constitución y entablar una conversación respetuosa con ellos”, 
señaló Córdova Vianello a través de redes sociales.  
 
El exconsejero electoral señaló que “el que nada debe, nada teme”, por lo que 
está dispuesto a acudir ante el Congreso para sostener un “respetuoso y 
civilizado diálogo” con las y los diputados, como ocurrió hace tres años.  
 
Lorenzo Córdova habló de la integración de la Sección Instructora de la Cámara 
de Diputados, que quedó instalada este jueves, y la cual tiene la tarea de 
resolver los casos de desafuero y juicio político en contra de diversos 
funcionarios.  
 
Hugo Eric Flores, presidente de dicho organismo, señaló que centrará la 
revisión de ocho expedientes, entre ellos el juicio por desafuero de Alejandro 
“Alito” Moreno, presidente nacional del PRI.  
 
Así como los juicios políticos en contra del fiscal general Alejandro Gertz 
Manero, el exministro Arturo Zaldívar y el propio expresidente del INE, Lorenzo 
Córdova. 
 
 
https://politico.mx/lorenzo-cordova-responde-a-amago-de-revivir-juicio-
politico-el-que-nada-debe-nada-teme 
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Lorenzo Córdova reta a los diputados de la 4T 
 
 
El ex consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova retó a los diputados de Morena a pisotear la Constitución para 
someterlo a un Juicio Político que por Ley ya no puede ser llevado a cabo, salvo 
que impulsen una nueva reforma que anule el periodo de tiempo fijado en que 
este debe llevarse a cabo y que sea retroactiva. 
 

 
 
Al destacar que uno de los asuntos a tratar por la recién instalada Sección 
Instructora de la Cámara de Diputados son los juicios políticos que el 
morenismo interpuso en su contra cuando fue consejero presidente del INE, el 
exfuncionario acusó a los legisladores morenistas de tener una “mentalidad 
autoritaria”. 
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Al asumirse como víctima de un “linchamiento” por parte de Morena, Lorenzo 
Córdova recordó que el artículo 114 de la Constitución establece que el juicio 
político solo puede iniciarse durante el periodo del encargo y dentro de un año 
después de terminado”, por lo que recalca, ese periodo ya pasó en su caso. 
 
Lorenzo Córdova fungió como presidente consejero del INE desde el 3 de abril 
de 2014 hasta el 3 de abril de 2023, por lo que el periodo para someterlo a 
juicio político culminó el 3 de abril de 2024. “al día de hoy ya no se podrían 
iniciar los juicios políticos que se presentaron en mi contra”, señaló. 
 
Córdova, quien fue designado para el “honroso cargo de presidir al INE por 9 
años” por la Cámara de Diputados en 2014 (cuando la mayoría parlamentaria 
la ostentaban el PRI y el PAN, hoy aliados) acusa que ahora que Morena es 
mayoría en el Congreso, son ellos los que “asumen que la Constitución es de 
su propiedad”. 
 
El ex consejero del INE acusa que Morena podría violar el principio de no 
retroactividad e impulsar una reforma constitucional para hacer que los juicios 
políticos en su contra sean procedentes, aunque afirmó no estar preocupado 
por ello. 
 
“Ante una eventual reforma constitucional para hacer que esos juicios políticos 
sean procedentes, estoy listo para acudir a las cámaras legislativas para 
atender las audiencias que para dicho procedimiento establece la Constitución 
y entablar una conversación respetuosa con ellos”, escribió en X. 
 
Y agregó que “el que nada debe, nada teme”, antes de recordar que el martes 
5 de noviembre se cumplieron 3 años de la gentil invitación que la Cámara baja 
le hizo para sostener un respetuoso y civilizado diálogo con las y los diputados 
sobre los asuntos relacionados con el INE”. 
 
¿Por qué denunció Morena a Lorenzo Córdova? 
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Durante su gestión del INE, específicamente en el marco de la propuesta de 
reforma electoral presentada por Morena en 2023, el partido guinda denunció 
que Lorenzo Córdova quebrantó “los principios de transparencia, economía y 
otros de la función electoral”, al hacer propaganda en contra de la reforma. 
 
Morena denunció que el consejero presidente del INE, Córdova ordenó al 
instituto realizar encuestas para conocer el nivel de conocimiento que tenía la 
ciudadanía sobre él y la reforma electoral en respuesta a los “ataques 
personalizados a la figura del consejero presidente”, realizados por el entonces 
presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Posteriormente, Morena denunció a Córdova por desviar recursos del instituto 
para la grabación y difusión de videos con el fin de promover la marcha del 13 
de noviembre a favor del INE y en contra de las reformas propuestas por 
Morena. Los consejeros del INE tienen prohibido inmiscuirse en la política a  fin 
de mantenerse neutrales entre los partidos políticos, en cambio, Córdova 
actuó como oposición a Morena y no como el titular del INE. 
 
 
https://lasillarota.com/nacion/2024/11/7/lorenzo-cordova-reta-los-
diputados-de-la-4t-509278.html 
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Lorenzo Córdova señala que la ley impide juicio político 

en su contra 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Ante la 

posibilidad de un juicio político en su contra, en su cuenta de X, 

Lorenzo Córdova, señaló: “Dados los ánimos de linchamiento 

propios de la mentalidad autoritaria que prevalece en el 

oficialismo, vale la pena recordar que el artículo 114 de la 

Constitución establece que el juicio político solo puede iniciarse 

durante el periodo del encargo y dentro de un año después de 

terminado”. 

 

Córdova recordó que él estuvo en el INE como presidente 

durante nueve años, cargo para el que fue designado por la 

Cámara de Diputados en 2014 y que terminó el 3 de abril de 2023 

y comentó que está listo para acudir a las cámaras legislativas 

para atender las audiencias que, para dicho procedimiento, 

establece la Constitución y entablar una conversación 

respetuosa con ellos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!8657?cid=75F18D3264FEE48F&resId=

75F18D3264FEE48F!8657&authkey=!ABx2OegnLHB2U48&ithint=video&e=v06FuK  
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https://www.diariodemorelos.com/noticias/recadito-la-m-quina-en-la-liguilla-se-los-chingn 
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https://www.lajornadamaya.mx/nacional/239024/difunden-el-dictamen-de-extincion-de-siete-organos-

autonomos 
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https://www.informador.mx/mexico/IFT-Valoran-el-papel-economico-de-los-organismos-autonomos-

20241107-0006.html 
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https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/autonomia-estatal-en-riesgo-diputado-del-pan-aguascalientes-

rechaza-desaparicion-de-organismos-12832139.html 

https://www.elsoldelcentro.com.mx/local/autonomia-estatal-en-riesgo-diputado-del-pan-aguascalientes-rechaza-desaparicion-de-organismos-12832139.html
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Diputados alistan discusión para  

eliminar organismos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- En la Cámara de 

Diputados se cumplió el trámite de publicidad del dictamen que 

pretende eliminar por completo los órganos autónomos y 

traspasar sus funciones a dependencias del Ejecutivo. Esta 

reforma implica la eliminación de siete organismos autónomos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzucPszP1BHuhGYI?e=o0bg0F 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wzucPszP1BHuhGYI?e=o0bg0F
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Diputados dan trámite al dictamen sobre  

extinción de órganos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO).- La Cámara de 

Diputados cumplió con el trámite de publicidad del dictamen 

que va a eliminar órganos autónomos y va a traspasar sus 

funciones a dependencias de Gobierno federal. Las bancadas 

de Morena, PT y PVEM, se alistan para que la próxima semana 

aprueben reformas a varios artículos de la Constitución, con lo 

que van a desaparecer el INAI, Coneval, Cofece, IFT, Mejoredu, 

CRE y CNH. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0NNT2HK8_DnZ9nj?e=EyS6Oh

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0NNT2HK8_DnZ9nj?e=EyS6Oh
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https://gamavision.com/noticias/camara-de-diputados-dicta-en-la-reforma-extinguir-siete-organos-
autonomos 
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Cámara de Diputados publica dictamen para 

desaparición de organismos autónomos 
 

CIUDAD DE MÉXICO (PASCAL BELTRÁN DEL RÍO).- La Cámara 

de Diputados publicó el dictamen de reformas para la 

desaparición de 7 organismos autónomos, se trata del INAI, 

de la Comisión Federal de Competencia Económica, el 

Instituto Federal de Telecomunicaciones, la Comisión 

Reguladora de Energía, la Comisión Nacional de 

Hidrocarburos, el Sistema Nacional de Mejora Continua de la 

Educación, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política 

de Desarrollo Social. De acuerdo con la iniciativa enviada por 

la pasada administración se busca el ahorro de recursos 

destinados a esos organismos bajo el principio de la 

austeridad republicana. 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1uO-1s15zf1T3e7IAMLH3FU6INesuQYgz/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1uO-1s15zf1T3e7IAMLH3FU6INesuQYgz/view
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Comentario / Denise Dresser (Politóloga) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Sobre la desaparición 

de los órganos constitucionalmente autónomos: “Se juega la 

posibilidad de tener organismos que eviten los peores abusos de 

parte de monopolios oligarcas, monopolios públicos y privados, 

funcionarios abusivos. 

 

“Estos órganos, muchos se crearon precisamente para proteger 

derechos ciudadanos frente a, ya sea un sector privado, un 

gobierno abusivo. Son organizaciones que van a ser víctimas de 

la narrativa oficialista de que son caros, no sirven para nada, se 

han vuelto corruptos y el gobierno morenista ha logrado que esta 

narrativa permee en sectores de la población que impulsa o 

apoya la desaparición de instituciones, no entendiendo que eso 

que se presenta como el combate a privilegios es en realidad un 

cercenamiento de derechos”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0IPojESar5lH1kW?e=1tbtxg 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1w0IPojESar5lH1kW?e=1tbtxg
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Entrevista / Blanca Lilia Ibarra (Excomisionada - INAI) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “El INAI es producto 

de una exigencia ciudadana para lograr la apertura 

gubernamental y a lo largo de más de dos décadas se ha 

buscado perfeccionar este órgano del Estado mexicano y 

cuando digo del Estado mexicano es porque el INAI le pertenece 

a las y los mexicanos.  

 

“Es un órgano cuyos resultados están a la vista, son tangibles que 

ha trascendido no solo en el ámbito nacional sino que tiene 

liderazgo internacional también que ha permitido darle visibilidad 

positiva a México entre estados democráticos del mundo. 

“Entonces, creemos sin duda que hoy es importante que se 

analice, que se reflexione sobre este decreto de extinción”. 

 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wz4hxS9Lf4Wyv6sO?e=isdJ5V 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1wz4hxS9Lf4Wyv6sO?e=isdJ5V
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Desde este jueves, en Cámara de Diputados, se empieza a hablar del paquete 

económico del próximo  ejercicio fiscal 2025: Ley de Ingresos, Miscelánea 

Fiscal y el Presupuesto de Egresos de la Federación para el primer año, hay 

que decirlo, de ejercicio del gobierno de la Presidente, Claudia Sheinbaum 

Pardo. 

Serán 12 meses en los que, ahora sí, su grupo mayor en San Lázaro y en la 

sede del Paseo de la Reforma, número 135, legislarán para ella, para su 

programa de gobierno, políticas públicas en todos los sectores del país, 

político, económico y social. 

Ya no legislarán para el que ya fue, quien -¡inédito!, maximato, de facto, que 

ejerce desde su casa en Tlalpan, aún dictaminan, discuten, votan y aprueban 

proyectos que presentó en paquete, pasado 5 de febrero, en la 

representación popular de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

Se espera que, una vez concluyan el proceso legislativo a esas iniciativas, en 

las Cámaras del Poder Legislativo Federal, inician con el inicio del gobierno 

de Claudia, al menos en los proyectos que envíe o presente en el Congreso 

de la Unión. 

Inician con ese propósito, el próximo viernes, cuando acuda a la Cámara de 

Diputados, el encargado en las finanzas nacionales, Rogelio Ramírez de la O, 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MONREAL, PERFILA PROCESO LEGISLATIVO A DICTÁMENES PARA PROTEGER ANIMALES, 

PENALIZAR DELITOS GRAVES Y EL DE EXTINCIÓN DE ÓRGANOS AUTÓNOMOS; SAN LÁZARO: PAN, 

INSISTE EN ACLARAR VOTOS QUE NO SON VOTOS, EN TABLERO ELECTRÓNICO DEL RECINTO 
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a entregar los proyectos de iniciativa de Ley de Ingresos y el PEF-2025, al 

presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, quien 

seguramente estará en compañía de los presidentes en las comisiones de 

Hacienda y Crédito Público y Presupuesto y Cuenta Pública. 

Carlos Alberto Ulloa Pérez y la diputada, Merilyn Gómez Pozos, ambos, de 

Morena; el primero, llega a la curul por CDMX, pero sus orígenes son de 

Nezahualcóyotl, Estado de México, demarcación por la que ya fueron 

diputados dos de sus hermanos, por el PRD; y su correligionaria, de Jalisco. 

¡Claro!, por cortesía política, estará presente el diputado Ricardo Monreal 

Ávila y la plana mayor de la bancada en Morena, entre ellos, el diputado, 

Alfonso Ramírez Cuéllar, quien, del paquete económico, tiene sapiencia. 

En caso que la discusión entre nuestros representantes populares en San 

Lázaro, se prolongue más allá de la clausura del periodo ordinario, 15 de 

diciembre, por tratarse del inicio de gobierno federal, el proceso legislativo, 

se podría llevar hasta el fin de año. 

Contexto en el cual, próxima semana, previo a la entrega-recepción de la 

iniciativa con proyecto de Ley de Ingresos y PEF-2025, los diputados votarán 

por tres reformas constitucionales, de acuerdo a lo que, ayer, adelantó el 

coordinador parlamentario de Morena y presidente en Junta de 

Coordinación Política. 

-“Son tres: bienestar animal, una de ellas; el 19 constitucional, catálogo de 

delitos graves, aumentarlos, en el caso de extorsión, narcomenudeo, 

defraudación fiscal, facturas falsas y otros; y el tema de organismos 

autónomos”, señala Ricardo Monreal, en conferencia de prensa. 

Revela que se reúne con titulares e integrantes de los órganos autónomos 

constitucionales, a punto de extinción por Morena y aliados en el Congreso 

de la Unión, pero, sin ambages, el político de Zacatecas, expone que no hay 

nada que, él, ofrezca para que ya no se apruebe su desaparición. 
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Además, alistan para la semana que viene, cómputo y declaratoria de 

constitucionalidad de la reforma que aprobaron en materia de igualdad 

sustantiva. Y adiciones a Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, 

que ya está en proceso en las comisiones que dictaminan. 

Como también alistan, solicitud que presentó la Presidente de la República, 

para que el pleno de la representación popular, ratifique a 12 funcionarios, 

del rubro económico y financiero. Entre ellos, el titular de la SHCP. 

Uno de ellos, Rogelio Ramírez de la O, quien, cual obliga nuestro Código 

Supremo, artículo 74, fracción III, así como otros empleados superiores en la 

dependencia: Subsecretarios, el Jefe de la Oficina del Servicio de 

Administración Tributaria, Antonio Martínez Dagnino. 

Además, los responsables en Aduanas, y en la Unidad de Inteligencia 

Financiera, Pablo Gómez Álvarez. 

Probable, que próximo lunes, en la sesión semanal de la JCP, los 

coordinadores parlamentarios, lleven a cabo reunión con el titular de 

Seguridad y Bienestar Ciudadano, Omar García Harfuch. 

El encuentro, será privado y el tema será analizar la nueva estrategia de 

seguridad pública y reformas que se plantean al artículo 21 en Ley de leyes. 

Es decir, el funcionario, ya no acudirá a la comisión del ramo, que preside la 

diputada de Morena, Jessica Saiden Quiroz, de Yucatán. 

Se espera que el dictamen de su ratificación se apruebe en lo inmediato y, 

próximo miércoles, rinda protesta constitucional, que le tome el diputado 

Sergio Carlos Gutiérrez Luna y viernes 15 de este mes, acuda nuevamente a 

San Lázaro, para entregar el paquete. 

Y una tercera visita, para explicar ante el pleno de los diputados federales, el 

paquete económico del próximo año. 
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Hombre de leyes de este país, probo, institucional, Ley de leyes, explica a 

este modesto espacio que, en la reforma al artículo 19 constitucional, delitos 

graves, resabios del régimen pasado, termina con la presunción de inocencia. 

Prisión preventiva, es un mecanismo que permite al Ministerio Público, 

solicitar al juez que determine que una persona sujeta a investigación, sea 

sujeta de prisión, mientras dura la investigación. 

Es prisión, porque la persona está en privación de su libertad y es preventiva, 

porque todavía no es la condena definitiva que se derive de una sentencia 

final de un juez, sino una prisión previa, de ahí, su nombre. 

Nuestro Código Supremo, distingue entre prisión preventiva oficiosa y 

prisión preventiva justificada. La primera es la que se decreta a personas que 

estén en proceso de investigación, por delitos de los que están expresamente 

señalados en el artículo 19 constitucional. 

En cambio, la prisión preventiva justificada, es la que determina un juez en 

otro tipo de delitos, cuando la Fiscalía demuestra que es indispensable privar 

de su libertad a una persona sujeta a investigación, porque, de no haberlo, 

existe posibilidad de que se sustraiga, es decir, se escape. 

Sin embargo, prisión preventiva oficiosa o justificada, se considera que 

atenta contra la presunción de inocencia, pues esta presunción, implica que 

todos somos inocentes de cualquier acusación, hasta en tanto no exista una 

sentencia que dicte un juez competentes, que determine la culpabilidad de 

una persona y le señale una pena de prisión por un tiempo determinado. 

Por eso, todos los abogados, juristas, censurar la prisión preventiva, pues es 

contraria, totalmente, a la presunción de inocencia. 

Un ejemplo, muestra por qué esta postura: imaginar a una persona que es 

acusada de cometer un delito, el MP pide al juez prisión preventiva, el juez 

la otorga y la persona es encarcelada, sigue la investigación y al final, después 

de algún tiempo, que pueden ser mes o años, el juez llega a concluir de que 
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la Fiscalía no probó suficientemente culpabilidad de la persona y dicta 

sentencia absolutoria y ordene su libertad.  

En este ejemplo, la persona la privaron de su libertad por meses o años, 

injustamente, pues era inocente y perdió ese tiempo de su vida, ¡que nada 

ni nadie, podrá compensarle! 

Por ello, cada vez que se agregan delitos al catálogo ídem, por los que 

procede la prisión preventiva oficiosa, en el artículo 19 de Ley de leyes, se 

atenta contra la presunción de inocencia y se incurre en la posibilidad de 

cometer injusticias en contra de personas inocentes. 

¡Se termina con presunción de inocencia, pues!, la reforma que alista el 

grupo mayor y sus aliados, próxima semana. 

¡Cuidado! 

EN EL CHACALEO 

La bancada que coordina Noemí Berenice Luna Ayala, en la representación 

popular de San Lázaro, insiste en que se transmita a los ciudadanos, que el 

voto que expresan en su curul -votación electrónica-, es seguro, y refleja la 

voluntad del legislador… El diputado Federico Döring Casar, es el responsable 

de la bancada en este asunto, quien, en misiva que envió al presidente en 

mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, en la cual, solicita “auditoría 

exhaustiva”, al sistema electrónico de votación, tras detectar irregularidades 

en el voto que hizo el diputado, Pedro Miguel Haces Barba, durante la 

discusión, votación y aprobación de reforma a los artículos 107 y 105 de 

nuestra Norma Fundamental… “No es aceptable que el sistema permita 

registra un voto si el legislador no está físicamente presente en el recinto, 

siendo una sesión con carácter presencial, lo que afecta la credibilidad del 

Congreso”, señala el panista en la misiva que entregó en mesa directiva… “Es 

indispensable que todos los procesos legislativos se llevan a cabo con plena 

certeza y control. Las votaciones de los legisladores deben ser transparentes 

y sin margen de error; no podemos permitir que un fallo técnico o una 
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itinerancia de red, desvirtúe el ejercicio democrático en el Congreso”, declara 

el representante popular del PAN… En este asunto, reiteramos, el los 

presidentes en los dos órganos de gobierno, JCP y mesa directiva, señalaron 

que no hay irregularidad porque no se contó ese voto, además que el mismo 

inculpado, ya declaró y admitió que no estuvo en la sesión… Empero, falta 

que, de manera valiente, suba a la tribuna y, aclare, explique al pleno, el 

asunto y se deslinde de cualquier señalamiento que le hace la oposición… 

“Politiquería”, acusa el responsable en el grupo mayor y JCP… La Conferencia 

del Episcopado Mexicano, que preside Mons. Rogelio Cabrera López, 

Arzobispo de Monterrey; y Mons. Ramón Castro Castro, como Secretario 

General, Obispo de Cuernavaca, fustigan dictamen en comisiones del 

Congreso CDMX, que pretende eliminar por completo la protección legal de 

la vida en gestación, mediante reforma al Código Penal… La iniciativa, acusa 

la CEM, busca despenalización total del aborto en la capital del país, lo cual, 

observan los prelados en la Iglesia Católica de México, probablemente se 

extenderá a los estados de la República… El proyecto, no solo eliminaría 

límite actual de las doce semanas de gestación, sino que abriría la puerta a 

la terminación del embarazo en cualquier momento… Más aún, advierte la 

CEM, pone en reisgo la salud y la vida de las mujeres, al crear la falsa 

percepción de que el aborto es seguro y es la única opción ante un embarazo 

en circunstancias difíciles… “El derecho a la vida, no es una cuestión de 

ideología, ni de simple opinión política. La vida humana, que describen las 

ciencias biológicas, manifiesta un significado y trascendencia que ninguna ley 

positiva puede eliminar ni cambiar”, pondera la CEM… Inseguridad pública, 

permea en el país y alcanza a los sacerdotes de la Iglesia Católica: la tarde del 

domingo pasado, el Padre, Francisco Aguilar y 4 jóvenes, fueron víctimas de 

un asalto en la carretera federal, ciudad Mendoza-Tehuacán, a la altura de 

las Cumbres de Acultzingo, mientras regresaban a CDMX, tras participar en 

un retiro espiritual… Afortunadamente, no pasó a más el asunto y Los 

Legionarios de Cristo, agradecen a Dios por ello… “La inseguridad que 

vivimos en México, es un desafío que requiere el compromiso de todos. 

Unidos en la búsqueda de paz, justicia y respeto, creemos firmemente que 
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es posible construir un México mejor y más seguro”, observan… ¡Claro!... 

Oficio, sensibilidad y reconocer al Presidente electo de la nación más 

poderosa del mundo, llamada que hizo la Presidente de nuestro país, Claudia 

Sheinbaum Pardo, al político republicano, Donald Trump… Esperamos, que 

esa victoria de la derecha o conservadores, como llaman los porros de la 

clase política en el poder, a los partidos y actores políticos de esa ideología, 

cambie el panorama de la relación entre los hombres del poder en turno y 

sus adversarios, principalmente, el PAN, primera oposición, responsable, en 

México… ¡Que así sea!... Por lo pronto, el mismo Ricardo Monreal Ávila, 

pondera que, de ganar la dirigencia nacional del PAN, Jorge Romero Herrera, 

éste, en mitin en Yucatán, declaró que buscará diálogo con la jefa máxima 

del partido en el poder y del Poder Ejecutivo Federal, Claudia Sheinbaum 

Pardo… ¡Ojalá!... ¡Bendito triunfo!, que obtuvo Donald Trump, ¿verdad?... 

Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... 

juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita Nuestro Portal!... 

https://los3poderes.com/... ¡Estamos en Redes Sociales!... YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: 

@JuanLopezMiguel…         
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DIPUTADO RICARDO MONREAL; EL PRÓXIMO LUNES, LA JUCOPO SOSTENDRÁ 
REUNIÓN DE TRABAJO CON OMAR GARCÍA HARFUCH 

  
El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), informó que el próximo lunes los coordinadores de los grupos parlamentarios 
sostendrán una reunión de trabajo con el titular de la Secretaría de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch. La reunión será para analizar el tema de la 

estrategia de seguridad pública y las reformas planteadas al artículo 21 de la Constitución, 
y si funciona bien, será posible que la repitamos con otros altos funcionarios para que la 
Jucopo, de manera directa, tenga diálogo e intercambio de opiniones, preguntas, 
respuestas y aclaraciones de su responsabilidad. También informó que la Cámara de 

Diputados recibió comunicación de la Presidencia de la República, relativa a la ratificación de 12 altos 
funcionarios y funcionarias de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), entre ellos el titular de esa 
dependencia, Rogelio Ramírez de la O. Este documento lo estamos turnándo a comisiones, para que 

dictaminen y poderlo discutir, en el caso de que así sea necesario, el próximo martes en el Pleno. Comentó que 
si el secretario de Hacienda es ratificado por la Cámara de Diputados, es probable que el miércoles acuda para 
su toma de protesta, y el viernes regrese para la entrega del Paquete Económico 2025. Los funcionarios que 
se proponen para su ratificación son: Édgar Abraham Amador Zamora, como subsecretario de Hacienda y 
Crédito Público, y Antonio Martínez Dagnino, como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 
Asimismo, Bertha María Elena Gómez Castro, como subsecretaria de Egresos; Grisel Galeano García, como 
procuradora Fiscal de la Federación; Gari Gevijoar Flores Hernández González, como administrador general 
de Recaudación; Amelia Guadalupe de León Ortega, como administradora general de Auditoría Fiscal 
Federal, y Ricardo Carrasco Varona, como administrador general Jurídico, También, Armando Ramírez 
Sánchez, como administrador general de Grandes Contribuyentes del SAT; María del Carmen Bonilla 
Rodríguez, como titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales de Hacienda; Fernando 
Renoir Baca Rivera, como titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas, y Pablo Gómez 
Álvarez, como titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). Monreal Ávila Informó que la próxima 

semana el Pleno de la Cámara de Diputados discutirá y, en su caso, aprobará tres dictámenes de reformas 
constitucionales en materias de bienestar animal, ampliación del catálogo de delitos graves y extinción de 
organismos autónomos. Sobre el último tema, dijo que ha sostenido reuniones con funcionarias y funcionarios 
de esos organismos autónomos y lo voy a seguir haciendo todos estos días para escucharlos y atenderlos. 
También, abundó, tenemos la semana próxima el cómputo y la declaratoria de constitucionalidad de la reforma 
aprobada en materia de igualdad sustantiva, y también tenemos Ley Orgánica de la Administración Pública 
Federal, que está ya en proceso de dictaminación en las comisiones. 
  
CLAUDIA SHEINBAUM; TUVE UNA LLAMADA MUY CORDIAL CON EL PRESIDENTE ELECTO DONALD 

TRUMP 
  
La presidenta Claudia Sheinbam, sostuvo una conversación telefónica con el presidente electo de Estados 
Unidos, Donald Trump, que calificó como cordial. “Tuvimos una llamada muy cordial con el presidente 
electo Donald Trump en la que hablamos de la buena relación que habrá entre México y Estados Unidos. El 
pasado miércoles, Sheinbaum felicitó a Trump tras su victoria en las elecciones presidenciales de Estados 
Unidos. Expreso mi más sincera felicitación a Donald Trump, quien resultó ganador de la elección presidencial 

de los Estados Unidos de América. En nombre de México, nuestro reconocimiento al pueblo estadounidense 
por el ejercicio democrático en su jornada electoral. La presidenta Claudia Sheinbam agregó que estaba 

segura de que México y Estados Unidos continuarán trabajando juntos de manera coordinada, con diálogo y 
respeto a nuestras soberanías, para avanzar en la amplia agenda bilateral que nos enlaza. En ese 
contexto Sheinbaum dijo que no había motivo alguno de preocupación. A nuestros paisanos y paisanas, a sus 

familiares que están aquí, no hay motivo alguno de preocupación, México siempre adelante, somos un país 
libre, independiente y soberano y va a haber buena relación con EE.UU. Estoy convencida de ello. 
  

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA; LA PRÓXIMA SEMANA SE 
ABORDARÁ EN EL PLENO LA ELECCIÓN DE LA PRÓXIMA TITULAR DE LA CNDH 

  
El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña, anunció que será hasta la próxima semana 

cuando se abordé en el Pleno del Senado el tema de la elección de la próxima titular de la Comisión Nacional 
de los Derechos Humanos (CNDH). Se tendrá una terna de mujeres y la próxima semana resolveremos esa 
responsabilidad constitucional. Indicó que el Pleno decidirá lo conducente para poder elegir a quien quedará al 
frente de la CNDH, entre Rosario Piedra que va por la reelección, Nashieli Ramírez y Paulina Hernández, 
que van por un primer mandato. Por su parte Fernández Noroña negó que haya división en el grupo 

mayoritario. Sucede que es un grupo muy plural que ejerce sus visiones y críticas con toda naturalidad, pero no 
hay ninguna división. Lo van a ver en la votación. Vamos a ir como lo que somos, un solo movimiento, una vez 
que discutamos y decidamos qué perfil nos parece el adecuado para encabezar el próximo periodo de la 
CNDH. Por otra parte el presidente de la Cámara de Senadores, Gerardo Fernández Noroña, felicitó a Donald 
Trump, candidato del Partido Republicano, por su triunfo en la elección presidencial de Estados Unidos. A 
nombre de la Mesa Directiva, el senador expresó la felicitación por el triunfo de Trump en los comicios que se 

llevaron a cabo el pasado martes 5 de noviembre en la Unión Americana. Si me lo permite la asamblea, quisiera, 
a nombre de la Mesa Directiva, ya con resultados oficiales, con la determinación del pueblo de Estados Unidos, 
expresar mi felicitación al ciudadano Donald Trump por el triunfo que obtuvo en los comicios del día 5 de 

noviembre, y que será presidente del vecino pais. 
  

SENADOR ADAN AUGUSTO LOPEZ; AVANZA REGISTRO DE CANDIDATURAS PARA LA 
RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL 

  
El presidente de la Junta de Coordinacion Politica, Adan Augusto Lopez Hernandez, informó que hasta el 

momento se habían registrado 224 personas en el portal que se habilitó para la elección de las personas 
juzgadoras, que tendrá lugar el primer domingo de junio de 2025. Luego de dar cuenta del avance de este 
registro, el senador expresó que la democratización del Poder Judicial será un hecho. El pasado 4 de noviembre, 
el Comité de Evaluación del Poder Legislativo emitió la convocatoria para participar en el proceso de evaluación 
y selección de postulaciones para la elección extraordinaria 2024-2025, para los cargos de ministras y ministros 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), magistrados y magistrados del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF), magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ), así como 
magistrados de circuito y jueces de distrito. Por ello, el comité convocó a las personas con licenciatura en 
derecho para participar por los siguientes cargos: cinco ministras y cuatro ministros de la SCJN, tres magistradas 
y dos magistrados del TDJ, una magistrada y un magistrado de la Sala Superior del TEPJF, 10 magistradas y 
cinco magistrados de las Salas Regionales del TEPJF, 464 magistradas y magistrados de circuito, y 386 juezas 
y juezas de distrito. El registro de candidatas y candidatos se realiza a través del portal digital habilitado para 
ello, o bien en la oficialía de partes de cualquiera de las Cámaras del Congreso. Quienes estén interesados en 
participar tienen hasta a las 24:00 horas del 24 de noviembre del 2024 para registrarse. Entre los requisitos para 
participar en el proceso se destaca que los aspirantes deben contar con la ciudadanía mexicana por nacimiento; 
poseer título profesional de licenciado en derecho; un promedio general de cuando menos ocho puntos o su 
equivalente, o nueve puntos o su equivalente en materias relacionadas con el cargo al que se postula, ya sea 
en la licenciatura, especialidad, maestría o doctorado; así como práctica profesional de cuando menos cinco 
años en el ejercicio de la actividad jurídica. 
  

SENADORA AMALIA DOLORES GARCÍA; COMISIONES DEL SENADO DEBEN ORIENTAR SUS 
TRABAJOS AL CUMPLIMIENTO DE LA AGENDA 2030 

  
La presidenta de la Comisión Especial para el Seguimiento a la Implementación de la Agenda 2030, Amalia 
Dolores García Medina, dijo que es fundamental vincular los trabajos de este órgano legislativo con las labores 

que realizan las otras comisiones del Senado y el Gobierno de la República, con el fin de que México cumpla 
con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. En reunión de trabajo, la senadora expresó que esta comisión tiene 
un gran papel que jugar, ya que las propuestas, iniciativas de ley y dictámenes que otras comisiones realizan, 
deben tener un vínculo con el cumplimiento de la agenda. Adelantó que se tiene previsto llevar a cabo un foro 
para el próximo 5 de diciembre, en el que se invitará a la academia, así como a instituciones nacionales e 
internacionales, para que aporten su visión de cómo contribuir con los objetivos de la Agenda 2030. Laura Itzel 
Castillo Juárez, de Morena, manifestó que México debe mantener una posición crítica y soberana con los 

países desarrollados, porque ellos son quienes generan mayores índices de contaminación. Pero eso sí, esas 
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potencias están muy atentas a las políticas que se implementan en los países en vías de desarrollo. Por Acción 
Nacional, Mayuli Latifa Martínez Simón expresó que debe haber un trabajo muy estrecho entre los temas que 

contiene la Agenda 2030, con las labores que lleva a cabo el Senado de la República y las comisiones que lo 
componen, porque las iniciativas y propuestas que realizan las y los senadores deben tener un vínculo directo 
con los objetivos de la agenda. Mely Romero Celis, del PRI, coincidió en que es preciso llevar a cabo un trabajo 

conjunto con otras comisiones del Senado, a fin de empujar acciones específicas que permitan atender y cumplir 
con los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Yeidckol Polevnsky Gurwitz, del PT, consideró que las y los 

integrantes de esta comisión deben reunirse con los presidentes de las comisiones que tienen un mayor vínculo 
con la implementación de la agenda, para que se comprometan a cumplir con sus objetivos. 
  

DIPUTADO RAÚL LOZANO; MÉXICO NECESITA UN SISTEMA NACIONAL DE CUIDADOS 
  
El diputado Raúl Lozano Caballero, vicecoordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, presentó una 

iniciativa para construir un Sistema Nacional de Ciudadanos universal que permita cuidar a quienes cuidan y 
remunerar este esfuerzo que no es reconocido. En Movimiento Ciudadano estamos convencidos que el derecho 
al cuidado es un derecho universal. Es una manifestación de respeto, consideración y de empatía hacia las 
personas. Lozano Caballero reconocio que este esfuerzo no es valorado, pese al aporte que generan de 

manera directa e indirecta, al promover la economía social. Los cuidados son trabajos y deben de pagarse. 
Necesitamos tener un sistema de cuidados para cuidar a quien nos cuida. Añadió que México debe avanzar en 
este marco jurídico, como ha sucedido en otros países, al estimarse que existen más de 60 millones de personas 
susceptibles a recibir cuidados, de acuerdo con la Encuesta Nacional para el Sistema de Cuidados. Además, 
se estima que ocho de cada diez mujeres dejan su trabajo para realizar labores de cuidado, afectando su 
economía e interrumpiendo su desarrollo profesional y sus oportunidades de trabajo. Como ejemplo de su 
implementación, señaló el esfuerzo del estado de Jalisco, pionero del Sistema Integral de Cuidados e 
implementado a principios de 2024, para generar un modelo solidario, que podría ser replicado por el Estado, 
la comunidad, y el sector privado. Otro avance, es el trabajo realizado en Nuevo León para lograr un marco 
jurídico que permita promover la corresponsabilidad entre mujeres y hombres para un cuidado digno. Por último, 
indicó que el Grupo Parlamentario de MC hace un llamado respetuoso a todas las bancadas a sumarse a esta 
propuesta para fortalecer las condiciones de las personas que nos cuidan, así como las que reciben atención, 
para que juntos puedan tener una vida digna y sobre todo plena. 
  
MORENA; BUSCA FORTALECER EL PAPEL DEL EJÉRCITO Y LA GUARDIA NACIONAL EN MATERIA 

DE SEGURIDAD PÚBLICA Y RESGUARDO DE LA SOBERANÍA NACIONAL 
  
Durante la instalación de la Comisión de Defensa Nacional, integrantes del Grupo Parlamentario de Morena 
defendieron el papel del Ejército Mexicano y la Guardia Nacional en la salvaguarda de la seguridad pública y la 
soberanía nacional, el auxilio a la población ante desastres naturales y su participación en las grandes obras 
de infraestructura en beneficio de la población. Refrendaron que con la guía de la primera mujer Comandanta 
Suprema de las Fuerzas Armadas, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la Comisión de Defensa Nacional 

impulsará reformas e iniciativas legales para mejorar las condiciones y la seguridad social de los elementos del 
Ejército y la Guardia Nacional, así como reforzar la participación con igualdad sustantiva de las mujeres al 
interior de estos cuerpos de seguridad. El presidente de la Comisión de Defensa Nacional, el militar en retiro e 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena, Luis Arturo Oliver Cen, expresó que pone a disposición de 

esta instancia legislativa sus 50 años de experiencia y conocimientos sobre las Fuerzas Armadas, en beneficio 
de reformas que contribuyan a fortalecer al Ejército como institución garante de la seguridad y la soberanía 
nacional. En el contexto de esta instalación, quiero expresar que los integrantes de las Fuerzas Armadas de 
tierra, aire y mar reconocen el importante trabajo legislativo que aquí se realiza para respaldar e impulsar 
diversas iniciativas en beneficio de los mexicanos. Oliver Cen convocó a las y los integrantes de la Comisión 

de Defensa Nacional a trabajar de manera coordinada y sin distingos partidistas, para fortalecer el marco 
normativo en materia de seguridad nacional y anteponiendo siempre el interés superior del pueblo de México. 
En sus respectivas intervenciones, las y los diputados de Morena que integran esta instancia legislativa se 
comprometieron a construir el segundo piso de la Cuarta Transformación, de la mano de la Comandanta 
Suprema de las Fuerzas Armadas, Claudia Sheinbaum Pardo, con la finalidad de continuar y ampliar la política 

de seguridad pública con enfoque humanista, que atienda las causas de la delincuencia y garantice el respeto 
de los derechos humanos. Resaltaron que el Ejército es una institución honorable y de respeto, toda vez que 
cuenta con más del 80 por ciento de la confianza ciudadana, de acuerdo con las encuestas realizadas por el 
Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Recalcaron su orgullo de participar en la Comisión de 
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Defensa Nacional, y de contribuir al fortalecimiento del papel preponderante en materia de seguridad y auxilio 
a la población que brindan el Ejército y la Guardia Nacional. A la reunión de instalación acudieron altos mandos 
del Ejército y la Marina, en representación de los titulares de las secretarías de Defensa Nacional y de la Marina-
Armada de México. 
  

DIPUTADO FEDERICO DÖRING; LLEGAREMOS HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS PARA 
ACLARAR SUPUESTAS INTERMITENCIAS EN VOTO FANTASMA 

  
El diputado Federico Döring Casar (PAN) advirtió que llegarán hasta las últimas consecuencias para desmentir 

que hubo supuestas intermitencias en el servicio de internet, durante la votación de la reforma en materia de 
supremacía constitucional. El legislador solicitó que se haga un peritaje por parte de alguien acreditado ante la 
Fiscalía para analizar la tableta, para que podamos saber cuáles fueron las direcciones IP, quién la utilizó, qué 
rasgos fisionómicos tiene, cómo se abre el registro. Ustedes saben que no se puede votar si no lee tu rostro. 
Entonces, si aceptan la auditoría y un perito puede presentar un informe, pues vamos a encontrar la verdad de 
todas estas mentiras de las supuestas intermitencias. Asimismo, alertó que habría una posible responsabilidad 
penal contra quien resulte responsable de esta anomalía. 
  
ROSAURA RUIZ; SECRETARÍA DE CIENCIA, HUMANIDADES, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN BUSCARÁ 

INCREMENTAR MATRÍCULA DE POSGRADOS E IMPULSAR AUTOSUFICIENCIA ALIMENTARIA 
  
La académica Rosaura Ruiz Gutiérrez, afirmó que desde la nueva Secretaría de Ciencia, Humanidades, 

Tecnología e Innovación buscarán incrementar la matrícula de posgrados, así como impulsar la autosuficiencia 
alimentaria. Ruiz Gutiérrez explicó que la secretaria coordinará toda la investigación científica, tecnológica, 

humanística que hay en el país, junto con las universidades estatales, nacionales y con los centros Conahcyt. 
Resaltó que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo tiene el interés de aplicar todo el conocimiento 

humanístico, científico y tecnológico al desarrollo del país. Por tal motivo, trabajarán de la mano de secretarías 
como la de Agricultura y Desarrollo Rural, la de Medio Ambiente y Recursos Naturales, y de la Secretaría de 
Salud. Indicó que el actual gobierno planteó alcanzar la autosuficiencia de frijol, por tal motivo, trabajarán junto 
con la Sader, los centros Conahcyt y las universidades para lograr ser autosuficientes en un alimento tan 
importante para los mexicanos. Ruiz Gutiérrez informó a las y los científicos, humanistas y tecnólogos que se 

van a mantener todas las convocatorias de becas, así como todos los programas, por ejemplo, el Sistema 
Nacional de Investigadores (SNI). No hay cambios, siguen vigentes los centros Conahcyt, dependiendo de la 
Secretaría. Asimismo, reconoció que actualmente, el país cuenta con un porcentaje muy bajo de personas con 
posgrado comparado con la población de licenciatura. Lo que hay que hacer es que aumente el número de 
posgrados que son públicos y eso es lo que vamos a lograr. 
  

DONALD TRUMP; SUPERÓ EL RÉCORD DE BUSH EN EL VOTO LATINO EN LAS ELECCIONES 
  
El presidente electo Donald Trump en estas elecciones, fue favorecido por los votantes latinos que aumentaron 

en 13 puntos su apoyo al candidato, por encima del récord entre candidatos presidenciales republicanos, el 
de George W. Bush en 2004. Según encuestas a pie de urna de NBC, dadas a conocer, la candidata demócrata 
y vicepresidenta, Kamala Harris, obtuvo un 53 % del voto hispano en las elecciones de este martes, muy por 
debajo del 65 % de Joe Biden en las elecciones de 2020, del 66 % de Hillary Clinton, en 2016, o del 71 % de 
apoyo hispano a Barack Obama. Harris tuvo una peor actuación entre los votantes hispanos que Biden en 

todos los estados bisagra, con la excepción de Wisconsin, donde mejoró en un solo punto porcentual. Por otra 
parte Donald Trump, ha empezado a dar forma a los decretos que firmará en su primer día en el poder, incluido 

uno sobre la inmigración en la frontera con México, y al equipo que le asesorará en la Casa Blanca y en su 
gabinete. Según informan los diarios The Washington Post y Politico, la campaña de Trump ya está en modo 

de transición tras las elecciones estadounidenses de este martes, en las que ganó un segundo mandato que 
comenzará el próximo 20 de enero. Trump planea promulgar en su primer día sendos decretos para cerrar la 
frontera con México e impulsar la perforación de petróleo para rebajar los precios, dijo Jason Miller, asesor del 

presidente electo. El asesor no dio detalles sobre qué implicaría ese supuesto cierre de la frontera, si supondría 
clausurar los puertos legales de entrada o aumentar la seguridad en esa porosa zona limítrofe, que abarca más 
de 3.000 kilómetros. 
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WALL STREET; CELEBRA VICTORIA DE DONALD TRUMP CON UN TRIPLE RÉCORD 
  
Wall Street celebró la victoria electoral del republicano Donald Trump con récords en sus tres principales 

indicadores, y en el caso del Dow Jones, la subida del 3,57 % marca además el mayor avance poselectoral en 
más de un siglo, según los analistas. Según datos al cierre de la sesión, el Dow Jones, que tuvo su mejor sesión 
en dos años, se disparó un 3,57 % o 1.508 puntos, hasta 43.729, espoleado por el avance de las financieras 
Goldman Sachs (13,1 %) y JPMorgan (11,5 %), la industrial Caterpillar (8,6 %) y la tecnológica Intel (7,4 %). El 
índice Nasdaq, en el que cotizan las grandes tecnológicas, creció un 2,95 %, hasta las 18.983 unidades, con 
una fuerte subida de la automovilística Tesla (14,75 %), fundada por Elon Musk, aliado de Trump, mientras 

que el S&P 500 avanzó un 2,53 %, hasta los 5.929 enteros. También se disparó un 5,8 % y marcó un máximo 
histórico el índice Russell 2000, que reúne a empresas pequeñas, por la posibilidad de que estas se beneficien 
de las políticas económicas de Trump, sobre todo de sus propuestas de recortes fiscales y medidas 

proteccionistas. 
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La Retaguardia 
Adriana Moreno Cordero 

 

Voy a exhibir que Morena quiere acabar con el 

régimen democrático: “Alito” 
  

 Hugo Éric Flores, nuevo morenista que quiere tajada 

  

“Si defender la democracia, si defender las instituciones y los derechos de los mexicanos 

hacen que estos (Morena), quieran presentar un desafuero, que lo hagan… felizmente 

voy a esperar que presenten el desafuero y los voy a enfrentar con la Constitución y la ley 

y los voy a exhibir en el mundo que son unos fascistas, unos autoritarios y que quieren 

acabar el régimen democrático en México… vamos a defender el régimen democrático 

en nuestro país”. 

Las anteriores son palabras contundentes del presidente del PRI, Alejandro Moreno 

Cárdenas, que se ha venido perfilando como líder de la oposición a esta errada y 

llamada Cuarta Transformación, ahora en su segundo piso, porque -como se recordará- 

luego del enfrentamiento que tuvo el campechano con el presidente de la Mesa 

Directiva del Senado de la República, Gerardo Fernández Noroña, quien se ha 

caracterizado por llevar de la manera más parcial y arbitraria posible las sesiones, ahora le 

ha dado por negarle la palabra a la oposición y lanzar bravatas en contra de ellos y en el 

tema que nos ocupa, advirtió que está pendiente en la Cámara de Diputados el juicio de 

desafuero en contra de Moreno Cárdenas, quien desde luego, de inmediato puso al 

descubierto los verdaderos intereses de Morena y sus rémoras en esta errada y llamada 

Cuarta Transformación que se supone que está construyendo un nivel más. 

Unos días después, y haciéndole segunda al siempre pulcro Fernández Noroña, un 

morenista de nuevo cuño, ni más ni menos que Hugo Éric Flores hizo su presentación 

oficial como presidente de la Comisión Jurisdiccional de la Cámara de Diputados, misma 

que se perfila para ser uno de los instrumentos de los que se valdrá el oficialismo en sus 

intenciones de hacer prevalecer su aplanadora en el Congreso de la Unión, amén del 

enfrentamiento que tiene el Poder Legislativo en contra del Judicial. 

Debido a lo anterior, no puede ser verdad lo dicho por el diputado ahora flamante 

morenista quien en un principio descartó una “cacería de brujas” en el análisis de las 

demandas de juicio político en contra de ministros críticos a la reforma judicial impulsada 

por Morena y aliados. Y este es tan sólo uno de los alrededor de mil 200 casos que tiene 

dicha Comisión por analizar y desafortunadamente se espera que lo hará con un sesgo 

altamente político dada la mayoría oficialista que podría seguir como línea de trabajo la 

revancha. 

Bueno, pero de hecho ya la sigue ahora con las amenazas en contra de Alito Moreno, 

que ya les ha ganado prácticamente todas las instancias judiciales, pero por cierto, de la 

“ropa sucia”, ¿qué hay?, es decir de aquellos personajes pertenecientes al partido guinda 

o alguna de sus rémoras, pues ahí sí ni se menciona porque como reza un viejo refrán: “la 

ropa sucia se lava en casa” y si no que le pregunten al flamante Fiscal General de la 

República, (FGR), Alejandro Gertz Manero. 

Pero, ¿quién es Hugo Éric Flores? De entrada, estudió en la Facultad de Derecho de la 

Universidad de Harvard, donde precisamente se presentó el ministro de la Suprema 
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Corte, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, y cuando explicó los requisitos para ser magistrados y 

jueces en México, eso fue objeto de risas a lo mejor de incredulidad. 

En el 2005, Éric Flores fundó la Agrupación Política Estatal Encuentro Social como 

asociación civil y al año siguiente, en 2006, el Consejo Estatal Electoral de Baja California 

le otorgó el registro como partido político y fue así como nació el Partido Encuentro Social, 

(PES) 

Y entonces, el PES y su dirigente le apostaron al PAN y a Felipe Calderón. Su líder obtuvo 

una posición de rango mediano en la entonces Semarnat y llegó a ser senador suplente 

de Acción Nacional y también fue diputado suplente del PRI. 

Calificada como una agrupación política ultraconservadora y de corte evangélico, el PES 

obtuvo su registro en 2014 para perderlo en el 2018, aun cuando formó parte de la alianza 

“Sigamos Haciendo Historia”. En 2020, el PES solicitó su registro ahora como Partido 

Encuentro Solidario, pero tuvo mala suerte porque tampoco obtuvo el 3% de votación 

requerida y para el 2021, nuevamente pierde el registro. 

En las elecciones presidenciales del año pasado, el PES consiguió una alianza con la 

entonces candidata Claudia Sheinbaum, pese a que a los ojos de diversos analistas, el 

agua y el aceite no se pueden juntar, sin embargo, en política, los intereses pueden más y, 

definitivamente, Hugo Éric Flores no se podía quedar sin tajada del pastel guinda. 

Hasta aquí, tal parece que en su trayectoria el PES quiere seguir el camino que ha tomado 

el PVEM que se ha caracterizado por saber acomodarse en las coyunturas importantes. 

Pese a que la militancia del partido morado quiso unirse al PAN, Éric Flores optó por la 4T a 

la que ahora defiende como si fuera el militante más duro de Morena 

Municiones 

*** Y a propósito del reciente triunfo de Donald Trump, el escritor Marcelo Fabián 

Monges está por lanzar en próximos días su libro: El peligro de una Tercera Guerra Mundial, 

errores y alarmas en la guerra de Ucrania. ¿Por qué la relevancia de esta obra?, -tercera 

en una saga- porque su autor realiza un detallado análisis sobre el conflicto bélico, 

destacando cómo el republicano ha influido en la percepción global, advirtiendo sobre 

sus peligros potenciales. Es un escrito poderoso y oportuno porque desmenuza 

acuciosamente  las crecientes tensiones en esta guerra y los esfuerzos del 

presidente Volodímir Zelensky por involucrar a la OTAN en el conflicto, así como los 

intentos por cruzar las líneas rojas de Putin, para extender el conflicto. 

*** Durante la instalación de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la 

Cámara de Diputados, que preside Eruviel Ávila, se reunieron varios funcionarios del 

segundo piso de la Cuarta Transformación para comprometerse a impulsar el talento de 

los jóvenes en áreas como el descubrimiento científico, la generación de patentes, el 

desarrollo de nuevas tecnologías y la creación de rutas para la innovación que permitan 

a México adaptarse al entorno global. Al encuentro asistieron el titular de la SEP, Mario 

Martín Delgado, la próxima secretaria de Ciencia y Tecnología, Rosaura Ruiz y, según lo 

mostró la legisladora María del Carmen Pinete, en primera fila estaba Altagracia 

Gómez, coordinadora del Consejo Asesor Empresarial. 

 

https://www.diarioimagen.net/?p=640129  

https://www.diarioimagen.net/?p=640129
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State to fortify legal defenses 

before Trump retakes power 
 

Trump to renew ‘maximum pressure’ 

against Iran with new oil sanctions 
 

Trump makes his first key hire 
 

President-elect spun his 

own grievances into 

political gold 
 

Les ressorts du triomphe de 

Trump. Porquoi Harris a 

perdu le vote populaire 
 

La consejera de Interior dice 

que no conocía las alertas a 

móviles 
 

Biden tells America to lower 

political heat 
 

Expertos predicen un 2025 

incierto para la economía 

venezolana 
 

Frente a los paros salvajes, el 

Gobierno aprieta a los gremios 
 

Biden pledges peaceful 

transition Putin congratulates 

Trump 
 

Putin acena a Trump, e 

Zelensky reage a  possível 

perda de apoio 
 

Cerrar la frontera con México e 

impulsar la exploración petrolera, las 

primeras medidas que promete 

Donald Trump 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Joe Biden dijo que garantizará una transición “pacífica y ordenada” con Trump 

•Xi propuso a Trump encontrar "forma de llevarse bien" como vía para prosperidad mutua 

•Cerca de 80 palestinos murieron en Gaza en 48 horas por ataques israelíes 

• Cuba reconoció daños “muy fuertes” en casas e infraestructura por el paso de Rafael 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Ricardo Monreal rechazó las solicitudes de juicio político contra ministros de la SCJN.- 

Después de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) descartó la posibilidad 

de declarar la inconstitucionalidad de la reforma judicial, Ricardo Monreal Ávila, 

presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, no 

respaldó la realización de juicio político contra jueces y ministros que buscaron la 

eliminación del decreto constitucional. [INFOBAE] 
 

Harfuch sostendrá reunión con Jucopo; analizarán reforma sobre seguridad.- La Junta de 

Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, encabezada por Ricardo 

Monreal, sostendrá, el 11 de noviembre, una reunión a puerta cerrada con el secretario 

de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, para analizar la iniciativa 

de reforma constitucional para dar facultades de investigación a la dependencia. [MSN] 
 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PVEM 
 

Aguinaldo doble en México en 2024: qué se sabe y cuándo se aprobaría.- Gabriela 

Benavides Cobos, diputada del Partido Verde Ecologista de México, presentó una 

iniciativa para reformar el artículo 87 de la Ley Federal del Trabajo en la que se propone 

aplicar un “aguinaldo digno” a las y los trabajadores que se encuentran en el sector 

formal, pasando de 15 a 30 días de salario o bien una “doceava parte” de la 

remuneración de un año laboral total. [AS MÉXICO] 
 

Respaldan diputados impulso de Secretaría en Ciencia.- Al instalarse la Comisión de 

Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados que preside el diputado 

federal Eruviel Ávila Villegas (PVEM), funcionarios y legisladores destacaron la relevancia 

que para el desarrollo de México tendrá la futura Secretaría del ramo. [MSN] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Habrá muy buena relación: Sheinbaum tuvo llamada ‘muy cordial ‘ con Trump.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum tuvo una llamada telefónica “muy cordial” con el 

republicano Donald Trump, en la que lo felicitó por su victoria en las elecciones 

presidenciales de Estados Unidos y hablaron de una “muy buena” relación que habrá 

entre ambos países. [LA LISTA, INFOBAE, BLOOMBERG, SPUTNIK, CNN, FORBES, EFE, 

SWISSINFO, LA POLÍTICA ONLINE, PRENSA LATINA, DW, EL PAÍS]  

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/08/ricardo-monreal-rechaza-las-solicitudes-de-juicio-politico-contra-ministros-de-la-scjn/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/harfuch-sostendr%C3%A1-reuni%C3%B3n-con-jucopo-analizar%C3%A1n-reforma-sobre-seguridad/ar-AA1tHTC5
https://mexico.as.com/actualidad/aguinaldo-doble-en-mexico-en-2024-que-se-sabe-y-cuando-se-aprobaria-n/
https://www.msn.com/es-mx/video/watch/respaldan-diputados-impulso-de-secretar%C3%ADa-en-ciencia/vi-AA1tHoRN?ocid=hpmsn
https://la-lista.com/poder/politica/sheinbaum-tiene-una-llamada-muy-cordial-con-trump-hablaron-de-una-buena-relacion-entre-mexico-y-estados-unidos
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/07/sheinbaum-informa-que-ya-hablo-con-donald-trump-habra-buena-relacion-con-mexico/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/claudia-sheinbaum-tendra-hoy-su-primera-llamada-con-donald-trump/
https://noticiaslatam.lat/20241107/sheinbaum-califica-como-muy-cordial-su-primera-llamada-con-trump-tras-las-elecciones-en-eeuu-1158859362.html
https://cnnespanol.cnn.com/2024/11/07/sheinbaum-via-telefonica-trump-relacion-mexico-ee-uu-orix
https://forbes.com.mx/sheinbaum-informa-que-tendra-llamada-con-donald-trump-esta-manana-para-felicitarlo/
https://efe.com/mundo/2024-11-07/eeuu-elecciones-mexico-sheinbaum-trump/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-y-trump-mantienen-una-primera-conversaci%c3%b3n-telef%c3%b3nica-%22muy-cordial%22/88028973
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-hablo-con-trump-para-empezar-a-tejer-la-relacion-y-rebajar-tensiones/
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/07/sheinbaum-conversa-con-trump-sobre-buena-relacion-mexico-eeuu/
https://www.dw.com/es/presidenta-de-m%C3%A9xico-dice-que-mantuvo-una-llamada-muy-cordial-con-trump/a-70730018
https://elpais.com/mexico/2024-11-07/sheinbaum-felicita-a-trump-para-apagar-el-nerviosismo-en-mexico-tuvimos-una-llamada-muy-cordial.html
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Sheinbaum aseguró que México está preparado para abordar la migración durante el 

gobierno de Donald Trump.- “Es una estrategia integral a la que nosotros le estamos dando 

continuidad y hemos estado fortaleciendo. Tiene que ver con el rescate de migrantes 

frente a situaciones adversas, tiene que ver con permisos que se dan en la Ciudad de 

México y el norte, tiene que ver con los albergues, tiene que ver con la incorporación de 

migrantes al mercado laboral. Es una estrategia integral y recuerden que México está 

invirtiendo y lo seguiremos haciendo”, declaró (la presidenta Claudia Sheinbaum). 

[INFOBAE] 
 

Sheinbaum se compromete a poner a mujeres indígenas en el centro de políticas 

públicas.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, se comprometió a poner en el 

centro de las políticas públicas a los pueblos indígenas y en particular a las mujeres de ese 

grupo social. [SWISSINFO] 
 

Mercado Libre prevé invertir más de 2,500 mdd en México durante 2025, anunció el 

gobierno.- Mercado Libre prevé superar los 2,500 millones de dólares de inversión en 

México para 2025, informó el gobierno de Claudia Sheinbaum durante una reunión con 

directivos de la firma. [FORBES, PRENSA LATINA, SWISSINFO, BLOOMBERG] 
 

‘Sangre fría e inteligencia’ ante Trump, recomienda Ebrard.- Al salir de una reunión con la 

presidenta Claudia Sheinbaum, Ebrard Casaubón descartó que haya una problemática 

en la relación bilateral con Estados Unidos ante el regreso de Trump a la Casa Blanca, con 

quien trató cuando fue canciller en el gobierno del expresidente Andrés Manuel López 

Obrador. [LA LISTA, INFOBAE, FORBES, LA POLÍTICA ONLINE, SPUTNIK, PRENSA LATINA] 
 

México dice que aranceles de Trump a China pondrían en peligro a empresas 

estadounidenses.- El plan de Donald Trump de imponer grandes aranceles a las 

exportaciones chinas podría poner en peligro a las empresas estadounidenses que operan 

en México, advirtió el ministro de Economía, Marcelo Ebrard, mientras se prepara para 

negociaciones comerciales potencialmente difíciles con la administración entrante de 

Estados Unidos. [BLOOMBERG] 
 

POLÍTICA 
 

Luego de la reforma judicial, Morena apunta a reconstruir el Poder Judicial en la CDMX.- 

Con la reforma judicial blindada a nivel nacional, el oficialismo comenzó a pensar en el 

nuevo escenario en los diferentes estados, donde se busca avanzar por el mismo camino. 

Es el caso, por ejemplo, de la CDMX, donde la iniciativa oficialista coincidirá con otra serie 

de movimientos que se sucederán en las próximas semanas, como la designación de la 

nueva persona titular de la Fiscalía. [LA POLÍTICA ONLINE] 

 

 

 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/11/07/sheinbaum-afirma-que-tiene-una-estrategia-para-resolver-temas-de-migracion-con-gobierno-de-trump-estamos-preparados/
https://www.swissinfo.ch/spa/sheinbaum-se-compromete-a-poner-a-mujeres-ind%c3%adgenas-en-el-%22centro%22-de-pol%c3%adticas-p%c3%bablicas/88028267
https://forbes.com.mx/mercado-libre-preve-invertir-mas-de-2500-mdd-en-mexico-durante-2025-anuncia-el-gobierno/
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/07/presidenta-de-mexico-se-reune-con-director-ejecutivo-de-mercado-libre/
https://www.swissinfo.ch/spa/claudia-sheinbaum-se-re%c3%bane-con-fundador-y-director-de-mercado-libre%2c-marcos-galperin/88032619
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/magnate-argentino-presenta-a-claudia-sheinbaum-planes-de-inversion-en-mexico/
https://la-lista.com/poder/sangre-fria-e-inteligencia-ante-donald-trump-recomienda-ebrard
https://www.infobae.com/mexico/2024/11/07/ebrard-pide-no-temer-a-trump-ante-revision-del-t-mec-adelanta-que-hablara-con-elon-musk-sobre-fabrica-de-tesla-en-mexico/
https://forbes.com.mx/pese-a-aprensiones-relacion-con-trump-sera-buena-marcelo-ebrard/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/303311/
https://noticiaslatam.lat/20241107/ebrard-tras-el-triunfo-de-trump-hay-turbulencia-pero-mexico-va-a-llegar-a-buen-puerto-1158864936.html
https://www.prensa-latina.cu/2024/11/07/secretario-de-economia-de-mexico-augura-buena-relacion-con-trump/
https://www.bloomberg.com/news/articles/2024-11-07/mexico-says-trump-tariffs-on-china-would-endanger-us-companies
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/ciudad-mx/luego-de-la-reforma-judicial-morena-apunta-a-reconstruir-el-poder-judicial-en-la-cdmx/
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GENERAL 
 

México y la nueva presidencia de Trump: oportunidades económicas y fricciones 

políticas.- Tras la victoria del candidato republicano Donald Trump en las elecciones 

presidenciales de Estados Unidos, empresarios y analistas en México vieron con optimismo 

nuevas oportunidades para la relación económica entre ambas naciones, aunque 

anticiparon fricciones en el ámbito político. [FORBES] 
 

Empresarios mexicanos en Estados Unidos felicitan a Trump; le piden fortalecer la relación 

bilateral.- La Asociación de Empresarios Mexicanos en Estados Unidos (AEM-USA) capítulo 

México celebró la elección democrática llevada a cabo en Estados Unidos, y pidió al 

ganador, Donald Trump, velar por el desarrollo tanto de la economía mexicana como de 

la estadounidense. [FORBES] 
 

Tras la victoria de Donald Trump, México teme una desaceleración de su economía.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, señaló: "Quiero decirles a los mexicanos que 

no hay por qué preocuparse por las elecciones en Estados Unidos. México siempre sale 

adelante. Somos un país libre, independiente y soberano, y estoy convencida de que 

tendremos buenas relaciones con Estados Unidos. [LE MONDE] 
 

Análisis | Más aranceles, menos remesas y una dura revisión del T-MEC: los riesgos que 

encara México en la era Trump.- El triunfo de Donald Trump en su camino a la Casa Blanca 

sitúa a México en un camino cuesta arriba. El regreso del republicano a la Presidencia de 

Estados Unidos obligará a la economía mexicana a ajustar los cinturones sobre algunos de 

los temas más sensibles para el país: remesas, aranceles, nearshoring y la próxima revisión 

del T-MEC, en 2026. [EL PAÍS] 
 

México parece abandonar la estrategia de ‘abrazos, no balazos’ ante la violencia en el 

país.- En los últimos seis años, México se jactó de su cuestionada estrategia de “abrazos, 

no balazos”, en la que sus líderes evitaban confrontar a los cárteles de la droga que, 

gradualmente, tomaban el control de grandes partes del país. La idea era que los 

programas sociales, y no los tiroteos, acabarían poco a poco con la reserva de pistoleros 

de esos grupos. [LOS ANGELES TIMES, WASHINGTON POST] 
 

Estados Unidos sentenció a un joven mexicano que pertenecía a una red de contrabando 

de migrantes en Texas.- En Estados Unidos, un ciudadano mexicano fue condenado por 

ayudar a cientos de migrantes indocumentados ingresar al país vecino de manera ilegal, 

gracias a la ayuda de una organización criminal que se dedica al contrabando de 

personas. [INFOBAE] 
 

Hallaron 11 cadáveres dentro de un vehículo en el sur de México.- Los cuerpos sin vida de 

11 personas, incluidos dos menores y dos mujeres, fueron hallados en una camioneta 

abandonada en una carretera que conduce al balneario mexicano de Acapulco, 

informaron autoridades locales. [SWISSINFO, RT, WASHINGTON POST, LOS ANGELES TIMES, 

INDEPENDENT] 
 

https://forbes.com.mx/mexico-y-la-nueva-presidencia-de-trump-oportunidades-economicas-y-fricciones-politicas/
https://forbes.com.mx/empresarios-mexicanos-en-eu-felicitan-a-trump-le-piden-fortalecer-la-relacion-bilateral/
https://www.lemonde.fr/international/article/2024/11/07/apres-la-victoire-de-donald-trump-le-mexique-redoute-un-ralentissement-de-son-economie_6381639_3210.html
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https://www.washingtonpost.com/world/2024/11/07/mexico-bodies-dumped-cartels-guerrero/8faf749a-9d1e-11ef-b90e-a2320192900f_story.html
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia atacó Kiev y Odesa con decenas de drones.- En la capital y sus alrededores, el 

Ejército ucraniano derribó más de 30 drones, anunció la Administración Militar de la región 

de Kiev. Los fragmentos de algunos de estos drones cayeron en zonas residenciales y 

provocaron daños en viviendas e infraestructuras comerciales. [DW] 
 

Rusia afirmó que Occidente debe negociar fin de la guerra basándose en situación 

actual.- El secretario del Consejo de Seguridad ruso, Sergei Shoigu, dijo, un día después de 

que Donald Trump se convirtió en presidente electo de Estados Unidos, que Occidente 

debería aceptar que Rusia estaba ganando la guerra de Ucrania y negociar su fin. 

[FORBES] 
 

Zelenski condenó ataque ruso a Zaporiyia que mató a dos personas y dañó un hospital.- El 

presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, condenó un ataque ruso con bombas aéreas 

contra Zaporiyia, en el sureste del país y una de las grandes ciudades ucranianas más 

cercanas al frente, que mató a al menos dos personas y dañó un hospital para enfermos 

de cáncer. [EFE] 
 

Zelenski advirtió que hacer concesiones a Rusia sería inaceptable para Europa.- El 

presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, advirtió que hacer cualquier concesión sobre 

Ucrania al Kremlin para detener el conflicto sería “inaceptable” para Europa, poco 

después de que Moscú instará a las potencias occidentales a negociar so pena de 

“destrucción del pueblo ucraniano”. [SWISSINFO] 
 

NEGOCIACIONES 
 

Rusia instó a los aliados de Kiev a iniciar negociaciones so pena de destrucción del pueblo 

ucraniano.- Rusia insta a los aliados occidentales de Ucrania a entablar negociaciones 

con Moscú so pena de “destrucción del pueblo ucraniano”, pocas horas después de otro 

ataque “masivo” con drones en Kiev. [SWISSINFO] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

OTAN advirtió sobre la “amenaza” norcoreana para mantener a Trump del lado de 

Ucrania.- El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, advirtió sobre la “amenaza” de la 

presencia norcoreana en Rusia, en un primer intento de convencer a Donald Trump para 

que mantenga el apoyo de Estados Unidos a Ucrania. [SWISSINFO] 
 

GENERAL 
 

WSJ reveló cómo Trump pondría fin al conflicto ucraniano.- El equipo de transición del 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, quien en su discurso de victoria 

prometió "detener las guerras", está elaborando escenarios para poner fin al conflicto 

ucraniano, informó The Wall Street Journal con referencia a informantes anónimos. [RT] 
 

https://www.dw.com/es/rusia-ataca-kiev-y-odesa-con-decenas-de-drones/a-70721860
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Zelenski apeló a una Europa "fuerte" y "unida" a la espera de medidas "específicas" de 

Trump.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, abogó por trabajar por una Europa 

"fuerte" y "unida" para frenar los desafíos que puedan plantear dirigentes como el ruso 

Vladimir Putin o el norcoreano Kim Jong Un, en un contexto en el que se mira de reojo el 

cambio político en Estados Unidos a la espera de cuáles son las "acciones específicas" que 

pueda adoptar el magnate Donald Trump a partir de enero. [EUROPA PRESS] 
 

Seúl "no descarta" envío directo de armas a Ucrania.- Corea del Sur, un importante 

exportador de armas, no descarta enviar equipo bélico directamente a Ucrania, el 

presidente Yoon Suk Yeol. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Aumentaron a más de 43.400 muertos por ofensiva de Israel en Gaza, incluidos cerca de 

80 en dos días.- El balance de víctimas de la ofensiva militar desatada por Israel contra la 

Franja de Gaza ha ascendido a más de 43.400 muertos y 102.500 heridos, denunciaron las 

autoridades del enclave, controlado por Hamás. [EUROPA PRESS] 
 

Cerca de 80 palestinos murieron en Gaza en 48 horas por ataques israelíes.- Al menos 78 

palestinos murieron en Gaza y otros 214 resultaron heridos, tras dos jornadas de intensos 

ataques de artillería y bombardeos de las fuerzas israelíes a lo largo del enclave y, en 

especial, contra la zona norte que sufre 32 días de asedio. [EFE, EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

Israel ordenó evacuar zonas del norte de Gaza tras una nueva ronda de ataques.- El 

Ejército de Israel pidió evacuar zonas del norte de la Franja de Gaza tan solo unas horas 

después de que se hayan registrado al menos una veintena de muertos en ataques de las 

fuerzas israelíes en estas áreas. [EUROPA PRESS] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Israel firmó nuevo acuerdo con Estados Unidos para la compra de otros 25 cazas F-15.- Las 

autoridades de Israel firmaron un nuevo acuerdo con el Gobierno estadounidense para la 

compra de otros 25 cazas F-15 por valor de 5.200 millones de dólares. [EUROPA PRESS, DW] 
 

GENERAL 
 

Parlamento israelí aprobó ley para deportar a familiares de "terroristas" convictos a Gaza.- 

El Parlamento israelí aprobó una ley impulsada por el partido ultraderechista Otzma 

Yehudit que permitirá al Gobierno del primer ministro, Benjamin Netanyahu, deportar a 

familiares de "terroristas" convictos a la Franja de Gaza o a otros destinos. [EUROPA PRESS] 
 

Netanyahu habló con Trump de la "amenaza iraní".- El primer ministro israelí, Benjamin 

Netanyahu, habló con el presidente electo estadounidense, Donald Trump, sobre la 

"amenaza iraní" y celebró la victoria del republicano como "un potente y renovado 

compromiso en la gran alianza" entre los dos países. [DW] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-zelenski-apela-europa-fuerte-unida-espera-medidas-especificas-trump-20241107153024.html
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CONFLICTO ISRAEL-HEZBOLÁ 
 

Al menos 40 muertos y 53 heridos en bombardeos israelíes en el este de Líbano.- Al menos 

40 personas murieron y 53 resultaron heridas en bombardeos del Ejército de Israel 

perpetrados en las últimas horas en las gobernaciones de Beká y Baalbek-Hermel, en el 

este de Líbano. [EUROPA PRESS] 
 

Heridos cinco 'cascos azules' en un ataque de Israel contra Líbano que dejó tres 

muertos.-  Al menos cinco 'cascos azules' de la Fuerza Interina de Naciones Unidas en 

Líbano resultaron heridos en un ataque del Ejército de Israel ejecutado cerca de la ciudad 

de Sidón, suceso que dejó tres muertos y tres militares heridos. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Lucha contra el cambio climático puede salvar dos millones de vidas al año: OMS.- Invertir 

en medidas para luchar contra el cambio climático tales como sistemas de alerta por olas 

de calor pueden salvar 2 millones de vidas al año, y sus beneficios pueden cuadruplicar el 

dinero gastado en ellas, afirmó la Organización Mundial de la Salud (OMS) a pocos días 

de que comience la Cumbre del Cambio Climático en Bakú (COP29). [FORBES] 
 

Países en desarrollo enfrentan déficit millonario para su adaptación al cambio climático: 

ONU.- La financiación proporcionada a los países en desarrollo para ayudarles a 

adaptarse a los efectos del cambio climático está muy por debajo de los 359,000 millones 

de dólares anuales necesarios, incluso tras el mayor aumento anual registrado hasta la 

fecha, mostró un informe de la ONU. [FORBES] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 
 

Trump capitaliza descontento de la clase trabajadora por la inflación y la inmigración.- En 

todo el mundo, con contadas excepciones, los Gobiernos de los países democráticos 

pierden las elecciones. Tras la pandemia y la oleada de inflación más intensa en cuatro 

décadas, el descontento ha cundido entre amplias capas de la población y se propaga 

por las redes sociales. Si hay alguien capaz de canalizar la frustración como nadie es 

Donald Trump. [EL PAÍS] 
 

Sectores demócratas culpan a Joe Biden de la derrota de Kamala Harris por no haberse 

retirado antes.- Algunos miembros del Partido Demócrata responsabilizan en las últimas 

horas al presidente de Estados Unidos, Joe Biden, de la derrota de la candidata 

demócrata Kamala Harris frente al exmandatario Donald Trump, por no haberse retirado 

a tiempo para que la vicepresidenta pudiera hacer una mejor campaña. [EFE, AP] 
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TRANSICIÓN DE GOBIERNO  
 

Joe Biden dijo que garantizará una transición “pacífica y ordenada” con Trump.- El 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden, afirmó que, durante su conversación telefónica 

con su futuro sucesor, Donald Trump, el día anterior, le aseguró que trabajará para 

garantizar una “transición pacífica y ordenada” del poder en su primera intervención ante 

la prensa desde que el candidato republicano derrotara a la vicepresidenta Kamala Harris 

en las elecciones del martes. [INFOBAE, RT, TELEMUNDO, SWISSINFO, TIME] 
 

Biden subrayó que uno no puede amar a su país solo cuando gana.- El presidente de 

Estados Unidos, Joe Biden, afirmó que “uno no puede amar a su país solo cuando gana”, 

repitiendo una frase que ha utilizado en ocasiones anteriores para referirse a las teorías 

falsas de fraude que su futuro sucesor, Donald Trump, difundió tras su derrota en 2020. 

[SWISSINFO, UNIVISION, EL PAÍS] 
 

Trump se reunirá "en breve" con Biden en la Casa Blanca para "asegurar" una transición 

pacífica de poderes.- El exmandatario y candidato republicano a la Presidencia de 

Estados Unidos, Donald Trump, aceptó la invitación del presidente saliente, Joe Biden, de 

reunirse en la Casa Blanca y sostuvo que este encuentro "tendrá lugar en breve", según la 

campaña del Partido Republicano. [EUROPA PRESS] 
 

Trump nombró como jefa de gabinete a Susie Wiles, la arquitecta de la campaña de su 

reelección.- La segunda Casa Blanca de Donald Trump empieza a tomar forma. El 

presidente electo de Estados Unidos nombró a Susie Wiles, figura esencial de la campaña 

con la que el candidato republicano ha logrado su reelección, como jefa de su gabinete, 

puesto clave en la nueva Administración. Es la primera mujer en desempeñarlo. [EL PAÍS, 

EUROPA PRESS] 
 

Trump empieza a diseñar sus primeros decretos y su posible equipo en la Casa Blanca.- El 

presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, empezó a dar forma a los decretos 

que firmará en su primer día en el poder, incluido uno sobre la inmigración en la frontera 

con México, y al equipo que le asesorará en la Casa Blanca y en su gabinete. [EFE] 

Donald Trump dijo que la seguridad en la frontera con México será su prioridad y habló de 

las primeras medidas que tomará cuando asuma.- Donald Trump habló por primera vez 

desde su triunfo electoral e insistió en la seguridad fronteriza y el control de la inmigración 

como pilares de su gobierno, tal como había sugerido durante su campaña. Inclusive, 

describió su regreso a la Casa Blanca como una oportunidad “para traer el sentido 

común” de vuelta a Estados Unidos. [INFOBAE, EL PAÍS] 
 

Putin y Trump afirmaron estar dispuestos a retomar el contacto.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, y el republicano Donald Trump, quien ganó las elecciones presidenciales de 

Estados Unidos, indicaron que están dispuestos a retomar el contacto. [DW] 
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Xi propuso a Trump que encuentren "la forma de llevarse bien" como vía para la 

prosperidad mutua.- Lo desvelado por la prensa nacional china de la conversación no 

trasciende lo protocolario. Espera Xi que ambos países encuentren "la forma de llevarse 

bien", aclara que con unas relaciones "estables, saludables y sostenidas" ganarán todos y 

anima a "fortalecer el diálogo" y "gestionar apropiadamente las diferencias". "La historia ha 

demostrado que China y Estados Unidos se benefician de la cooperación y sufren en la 

confrontación", le dijo a Trump de acuerdo con la televisión pública. [EL PERIÓDICO] 
 

MIGRACIÓN 
 

En qué consiste la deportación masiva prometida por Trump.- El presidente electo de 

Estados Unidos, Donald Trump, anticipó que de imponerse en las elecciones llevaría 

adelante una deportación de millones de migrantes. De qué se trata la iniciativa y cuál es 

su factibilidad ante los desafíos económicos y logísticos que implica. El líder republicano 

señaló durante la campaña presidencial que expulsaría a todos aquellos que no cuenten 

con la documentación que avale su estadía en Estados Unidos. [TELESUR] 
 

CANADÁ 

Trudeau en Canadá reactiva panel ministerial ante preocupaciones por presidencia de 

Trump.- El primer ministro canadiense Justin Trudeau dijo que está restableciendo un 

comité especial del gabinete sobre las relaciones Canadá-Estados Unidos para abordar 

las preocupaciones de su administración sobre otra presidencia de Donald Trump. 

[INDEPENDENT, FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 
 

Cuba reconoció daños “muy fuertes” en casas e infraestructura por el paso de Rafael.- El 

Gobierno cubano reconoció en su primera evaluación de daños tras el paso por el 

occidente de la isla del huracán Rafael con categoría 3 en la escala Saffir-Simpson que 

las afectaciones en viviendas, infraestructura y la agricultura han sido “muy fuertes”. [EFE] 
 

Rafael dejó a Cuba en tinieblas tras feroz huracán.- Rafael azotó el occidente de Cuba 

dos semanas después del paso de la mortal tormenta Oscar, que golpeó el este de la isla 

durante un corte de energía eléctrica que duró cuatro días. [FRANCE 24, LOS ANGELES 

TIMES] 
 

Venezuela envió más de 300 toneladas de ayuda humanitaria a Cuba tras impacto de 

huracanes.- El Gobierno de Venezuela envió más de 300 toneladas de ayuda humanitaria 

al pueblo cubano, recientemente afectado por dos fenómenos meteorológicos. [XINHUA] 
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AMÉRICA DEL SUR 

COLOMBIA 
 

Fiscalía colombiana suspendió órdenes de captura a 11 negociadores de grupo apartado 

de ELN.- La Fiscalía colombiana, por petición del Gobierno, suspendió por seis meses las 

órdenes de captura contra 11 integrantes de los Comuneros del Sur, un grupo 

supuestamente escindido de la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), que 

negocia la paz. [SWISSINFO] 
 

Ministros del mundo se citan en Colombia para combatir la violencia infantil.- Delegados 

de casi 200 países, Naciones Unidas y decenas de organizaciones de la sociedad civil se 

dan cita en Bogotá en la primera Conferencia Ministerial Mundial para poner fin a la 

violencia contra la niñez. [SWISSINFO] 
 

ECUADOR 
 

Presidenciable de Ecuador renuncia a hacer campaña pública tras amenazas de muerte.- 

El izquierdista Pedro Granja, uno de los 16 candidatos a la presidencia de Ecuador, 

renunció a hacer campaña pública tras denunciar amenazas de muerte en su contra y 

ataques a familiares y a otro candidato del partido. [SWISSINFO] 
 

VENEZUELA 
 

Fiscalía de Venezuela solicitó a Interpol la captura del opositor González Urrutia.- La fiscalía 

de Venezuela solicitó una alerta roja a Interpol contra el opositor venezolano Edmundo 

González Urrutia, rival del presidente Nicolás Maduro en los cuestionados comicios del 28 

de julio. [SWISSINFO, DW] 
 

EUROPA 
 

Periodistas europeos piden a Unión Europea mejor protección para la prensa tras la victoria 

de Trump.- La Federación Europea de Periodistas dijo que la victoria del candidato 

republicano Donald Trump en las elecciones de Estados Unidos debería llevar a Europa a 

proteger mejor a la prensa, piedra angular de la democracia. [SWISSINFO] 
 

ALEMANIA 
 

Claves de la crisis política en Alemania: ¿Qué pasará tras la ruptura del Gobierno de 

coalición?.- La ruptura del Gobierno de coalición en Alemania abre el camino hacia unas 

elecciones anticipadas una vez que el jefe de Gobierno, el socialdemócrata Olaf Scholz, 

no supere la moción de confianza prevista para el 15 de enero, como es de esperar. [EFE, 

RT, THE NEW YORK TIMES] 
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Alemania detuvo a un estadounidense por supuesto espionaje en favor de China.- Un 

ciudadano estadounidense que trabajó para las Fuerzas Armadas de este país fue 

detenido en la ciudad alemana de Frankfurt por trabajar supuestamente como espía al 

servicio de China, informó la Fiscalía federal de Alemania. [EUROPA PRESS, DW] 
 

Scholz despidió a su ministro de Finanzas y desencadena renuncias masivas.- El canciller 

alemán Olaf Scholz despidió a su ministro de Finanzas, Christian Lindner, el 6 de noviembre 

y dijo que realizará un voto de confianza parlamentario en el Gobierno en enero de 2025, 

lo que desencadenó el caos político en la mayor economía de Europa horas después de 

que Donald Trump ganara las elecciones presidenciales de Estados Unidos. [FRANCE 24] 
 

BIELORRUSIA 
 

Lukashenko indultó a 31 personas condenadas por delitos de "extremismo" en Bielorrusia.- 

El presidente de Bielorrusia, Alexander Lukashenko, concedió el indulto a otras 31 personas 

condenadas por "extremismo", unos cargos impuestos a menudo en el país contra voces 

críticas con el Gobierno o participantes en manifestaciones antigubernamentales, 

denunciaron organizaciones de Derechos Humanos. [EUROPA PRESS] 
 

ESPAÑA 
 

Inundaciones en España en cifras: al menos 219 muertos, 93 desaparecidos y daños 

millonarios.- Unas lluvias torrenciales inusualmente potentes desbordaron ríos y canales, 

normalmente secos en el este de España. Causaron inundaciones repentinas que lo 

anegaron todo –viviendas, negocios, garajes, calles– y dejaron tras de sí decenas de 

muertos y un escenario de devastación, sobre todo en Valencia, la zona más afectada. 

[INDEPENDENT] 
 

FRANCIA 
 

Macron instó a Europa a dejar de delegar su seguridad a Estados Unidos.- Los países 

europeos no deben continuar delegando su seguridad a Estados Unidos, declaró el 

presidente de Francia, Emmanuel Macron, interviniendo en una reunión de la Comunidad 

Política Europea transmitida por el palacio del Elíseo. [SPUTNIK, DW] 
 

GEORGIA 
 

Macron y Scholz avisaron a Georgia que bloquearán negociación de adhesión si persiste 

deriva antidemocrática.- Los mandatarios de Francia, Emmanuel Macron; Alemania, Olof 

Scholz; y Polonia, Donald Tusk, avisaron a Georgia de que bloquearán la apertura de 

negociaciones de adhesión a la Unión Europea si persiste la deriva antidemocrática y no 

retira reformas recientes "contrarias a los valores y principios europeos". [EUROPA PRESS, 

DW] 
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SERBIA 
 

Serbia acusó a la Unión Europea de no aceptar su ingreso por negarse a sancionar a Rusia.- 

El presidente de Serbia, Aleksandar Vucic, aseguró que la Unión Europea mantiene a su 

país fuera del club comunitario por negarse a participar en las sanciones a Rusia a causa 

de su agresión a Ucrania. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

COREA DEL NORTE 
 

Corea del Norte se mantiene en silencio sobre la victoria de Trump.- Los medios de 

comunicación estatales de Corea del Norte han guardado silencio, sobre la victoria 

electoral del expresidente estadounidense Donald Trump, quien consiguió un segundo 

mandato presidencial. [YONHAP] 
 

COREA DEL SUR 
 

Yoon ofreció disculpas en medio de las crecientes controversias en torno a la primera 

dama.- El presidente surcoreano, Yoon Suk Yeol, ofreció una disculpa por causar 

preocupaciones al pueblo y prometido poner al día los asuntos estatales, en medio de las 

crecientes controversias en torno a la primera dama, Kim Keon Hee. [YONHAP] 
 

ÁFRICA 

SUDÁFRICA 
 

Sudáfrica cerró nuevamente su frontera con Mozambique por la violencia postelectoral.- 

Sudáfrica cerró su frontera con Mozambique poco después de abrirla, ya que la violencia 

postelectoral en el país vecino se intensificó, provocando enfrentamientos entre 

manifestantes y la policía. [AP] 
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